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La mayoría de los desechos provienen de Alemania, Italia y Australia

El 90 por ciento de los 
residuos tóxicos de Almadén
fueron importados desde 1982

El Gobierno responde así al diputado Rodríguez Espinosa

El Gobierno ha respondido a la pregunta 
formulada por el diputado del PP Eduardo 
Rodríguez Espinosa, confirmando que des
de 1980 se importaron 11.884.000 kilos de 
residuos industriales, aunque la mayoría

de ellos llegaron a partir de 1982. Sobre 
el contenido de los desechos almacenados 
al aire libre en la comarca de Almadén, 
la mayoría de ellos son derivados del mer
curio que es altamente tóxico.

El Gobierno reconoce que 
desde 1980 se han importado 
casi 12 millones de residuos * 
tóxicos a la comarca de Alma
dén. La máxima importación de 
deshechos se produjo en 1984 
y 1986. De este modo, el Eje
cutivo Central responde a la 
pregunta formulada por el dipu
tado popular, Eduardo Rodrí
guez Espinosa, quien ha mos
trado su preocupación por los 
envases en los que se almacenan 
los residuos industriales, bido
nes, sacos y cajas de madera, 
que no reúnen las caracterís
ticas de seguridad suficientes 
para la protección de su con
tenido.

Según el informe guberna
mental, los países que rnás 
exportaron residuos a Almadén, 
entre 1980 y 1987, fueron Ale
mania, Australia e Italia.

Las sustancias almacenadas 
en Almadén son en su mayoría 
derivadas del mercurio y, por 
tanto, de alto riesgo tóxico. 
Entre los materiales acumula
dos en el parque de almace
namiento de Almadén destaca 
ni ácido sulfúrico, sulfuro de 
HG y selenio.

El Gobierno afirma que las 
importaciones se llevaron a 
nabo conforme a la legislación 
''’8onte, a través de contratos 
®nierciales cerrados en su 
momento.

(Pág. 8) Peligro tóxico en la comarca de Almadén.

Protestas del PP e IU por 
la difusión gratuita de “El 

País” en los colegios
Popular e Izquier- 
^^^ criticado al 

^^^^ ^^ Educación y a la 
apresa pública MAY ASA por 

iiient^*^'í” ^® enviar gratuita- 
el diario “El País” a 

francisco Gil, del PP, señaló 

debería elegir 
ypS n ^^^ quiere recibir

^“ P^^^^ que 
hr el ’^uiadén debería gas- 

buscar solu- 
’^'iiarca^^^ ^^^ pueblos de su

(Pág. 7)

El comunista Pedro 
Pablo Novillo, desde 
su condición de 
enseñante, comentó 
que “curiosamente, 
los dos primeros 
números del 
periódico que hemos 
recibido en el colegio 
hacen referencia al 
Congreso del PSOE”

José Bono y José Manuel Molina.

Retiraron la enmienda al proyecto de Carreteras

El PP propone un pacto 
a Bono si rechaza el

proyecto de inversiones 
del Estado en la región

El Partido Popular ofreció 
ayer al presidente del 
Gobierno regional, José 
Bono, abrir un proceso de 
negociación “para recuperar 
el nivel de renta de los cas
tellano-manchegos” si éste 
rechaza el proyecto de inver
siones del Estado en la 
región previsto para 1991. El 
presidente regional acusó al 
Gobierno Central de aban
donar la región

Por otro lado, el Grupo 
Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, retiró la 
enmienda a la totalidad pre
sentada al proyecto de Ley 
de Carretreras y Caminos 
elaborado por el Gobierno, 
al comprometersé el presi
dente Bono a introducir un 
“cambio muy puntual, breve 
y conciso” en el texto de 
dicha ley. -

(Pág. 15)
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Firma invitada

Los ecos del Congreso Socialista

IB
M

declaraciones de Carlos 
ga al término del 
Congreso, en las que 

reconocía su derrota y enfatizaba el 
triunfo de Alfonso Guerra y del “apa
rato” del partido, han desenfocado 
considerablemente los análisis poste
riores a la reunión del máximo órgano 
socialista.

Visiblemente, Felipe González, 
quien controla, dígase lo que se diga, 
todos los hilos de su partido, no ha 
querido romper los eficaces equilibrios 
internos de la organización, que tan 
buenos frutos electorales ha rendido. 
La entrada —por ejemplo-de los rhinis- 
tros de Chamartín” en la ejecutiva 
hubiera supuesto, tras la confusa polé
mica precongresual, un choque deses
tabilizador. En cambio, el ingreso de 
otros crítios menos significados —O- 
biols, Saavedra, un hombre de Leguina 
(el alcalde de Alcalá de Henares), 
etc.-rompe el monolitismo de la eje
cutiva sin crear convulsiones. Pero, 
sobre todo, es muy significativa la rei
terada declaración de González en el 
sentido de que “se gobierna desde 
la Moncloa”, que debe ser entendida, 
a mi juicio, como un anuncio de que 
tampoco el presidente del Gobierno 
permitirá que se rompa el equilibrio 
actual del Gobierno, bien distinto del 
del partido.

En otras palabras, González no está 
dispuesto a consentir que el “aparato' 
el “guerrismo,' imponga su hegemonía 
en el poder ejecutivo, ni siquiera que 
el poder legislativo filtre las iniciativas 
gubernativas según criterios partida
rios, como ha venido haciendo Martín 
Toval en el Congreso de los Dipu
tados.

González, con una claridad sin pre
cedentes, ha dejado bien en claro que 
el Gobierno lo es de toda la nación, 
y no sólo del Partido Socialista. Ello 
significa que el arco ideológico del 
ejecutivo ha de ser más amplio, y ello 
explicaría no sólo la permanencia de 
Solchaga en el gabinete -y de los 
ministros llamados liberales-- sino 
incluso el recurso a algún ministro 
independiente.

Si todo este panorama se consuma, 
la victoria holgada del guerrismo” en 
el Congreso habría de matizarse. 
Guerra —que juega a lo mismo, exac
tamente, que González, y ello no 
debería olvidarse-seguirá controlando 
el partido, pero las funciones ejecu-

ANTONIO PAPELL
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González no está dispuesto a consentir que el “aparato”, 
el “guerrismo”, imponga su hegemonía en el poder eje
cutivo, ni siquiera que el poder legislativo filtre las iniciativas 
gubernativas según criterios partidarios, como ha venido 
haciendo Martín Toval en el Congreso de los Diputados

tivas de González y de su Gobierno 
seguirán siendo desempeñadas con 
una perspectiva más amplia, más 
plural.

En definitiva, González pretende 
que el partido siga siendo homogéneo, 
lo que le otorga garantía de estabi
lidad y permanencia, pero no quiere 
limitar su presencia en las institucio
nes, en las que sí desea mantener una 
mayor pluralidad, que encame no sólo 
las distintas corrientes socialistas sino 
otras próximas, no necesariamente 
insertas en el partido. Si este deseo 
se convierte en realidad, se enrique
cerá notablemente la función social

del PSOE.
Sea como sea, hay que descartar la 
visión de que eí PSOE se ha encerrado 
sobre sí mismo, en la tentación de 
la burocracia.
Al margen del concepto que se tenga 
de la “vieja guardia” socialista que 
continúa siendo columna vertebral de 
la ejecutiva, la realidad completa es 
mucho más abierta. El “guerrisnio' 
—un concepto más vago e incorpóreo 
de lo que a veces se cree- es medular 
en la institución partidaria, pero sólo 
ocupa un nervio vertebral de la rea
lidad socialista. Lo demás son sim-- 
plificaciones.
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yi Congreso Internacional sobre Derecho de Familia

D
el 14 al 20 de octubre 
pasado ha tenido lugar 
en San Juan (Puerto 

Rico) con harta razón conocida 
corno “Isla del encanto “y don
de el sabor español es tan noto- 
no en lengua, arquitectura y 
costumbre, el VI Congreso 
Internacional sobre Derecho 
Familiar”; se continúa así la 
secuela de congresos anteriores 
celebrados desde 1979 y cuyas 
sucesivas sedes fueron Acapulco 
(Méjico), Madrid, Salta (Argen
tina), Cáceres y Chiapas (Mé
jico).

Cuatro han sido los grupos 
de temas estudiados en profun
didad por los diversos ponentes; 
Derecho, bioética y procreación 
(Tema I). Disolución vincular 
del matrimonio (Tema II). Vio
lencia doméstica y leyes pro
tectoras de menores (Tema III) 
y nuevos patrones económicos 
en la disolución del matrimonio 
(Tema IV).

Numerosa fue la participa

ción española que comenzó con 
la lección dictada por el pre
sidente del Tribunal Constitu
cional, Francisco Tomás y 
Valiente y tuvo continuación en 
ulteriores jomadas con ponen
cias y comunicaciones presen
tadas por juristas y docentes 
entre los que cabe reseñar a 
Federico Aznar Gil, María 
Josefa García Garrido, Diego 
Espín Cánovas y Manuel Gitra- 
ma González; también se dió 
a conocer la adhesión del pre
sidente de la Junta de decanos 
de los Colegios Notariales de 
España y del Consejo General 
del Notariado José María de 
Prada González, solicitándose 
por parte del plenario del Con
greso la elaboración de una 
ponencia a cargo del Notariado 
español en sucesivos encuen
tros. Se anunció, finalmente, la 
celebración del VII Congreso 
durante la última semana del 
mes de Septiembre de 1992 en 
El Salvador.

IGNACIO GARCIA-NOBLEJAS
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Numerosa fue la 
participación espa
ñola que comenzó 
con la lección dicta
da por el presidente 
del Tribunal Consti
tucional, Francisco 
Tomás y Valiente y 
tuvo continuación en 
ulteriores jornadas 
con ponencias y 
comunicaciones pre
sentadas por juristas 
y docentes

D
ecir Guillermo, a secas, 
sin apellido, es decir 
Guillermo Brown, 

nada que ver con otros Gui
llermos como Galeote, o De 
la Dehesa, por citar sólo un 
par de ejemplos que no le lle
gan al personaje de Richmal 
Crompton ni a la 
betún.

Hoy cumpliría 
cien años, y su 
merece un recuerdo 

altura del

Crompton 
Guillermo 
que ponga

un poco de alegría sana en este 
batiburrillo que nos invade. 
Harina de otro costal tendría
mos en este país si algunos de 
nuestros políticos hubieran leí
do más aventuras de Guillermo 
y menos sesudos manuales que 
están bien para presumir de 
seudocultura y mal para ser 
alguien first class. Hay que ren
dir un homenaje a quien se 
enamoró apasionadamente de 
su vecina Violeta y le fué fíe! 
n través de los años a pesar 
de sus infinitas tonterías, y hay 
Í®c rendir homenaje a quien 
organizó un grupo, “Los Pros
critos”, que sólo aspiraban a 
conseguir los peniques necesa- 

r nos para comprar agua de 
fegaliz.

que amargaban la vida al 
1 contrario, todo hay que decirlo,

Guillermo
PILAR CERNUDA

Guillermo era un genio, un genio de talento, 
de sabiduría, de meterse sin darse cuenta en 
las situaciones más difíciles, un genio para 
intentar ayudar pero desbaratándolo todo; era 
Guillermo un crío de imaginación calenturienta

Si la generación que leyó a Guillermo está 
como está a pesar de que Guillermo enseñó 
muchas claves sobre la calidad de vida, ¿A 
dónde irán a parar los que no tienen o han 
tenido el privilegio de conocerle?

pero se la amargaban de forma 
absolutamente disparatada y 
con consecuencias que no 
duraban más de cuatro horas. 
Guillermo Brown hacía la vida 
imposible a su hermana Ethel 
y a su hermano Roberto por
que no podía con sus aires 
snobs ni sus trajes elegantes, 
pero en el fondo sentía cierta 
simpatía hacia ellos, aunque no 

fuera más que por solidaridad 
familiar. *

Guillermo era un genio, un 
genio de talento, de sabiduría, 
de meterse sin darse cuenta en 
las situaciones más difíciles, un 
genio para intentar ayudar 
pero desbaratándolo todo; era 
Guillermo un crío de imagi
nación calenturienta, pero un 
verdadero desastre para las 

finanzas.
Los políticos de los ochenta 

han leído a Guillermo, pero 
no tienen su frescura ni com
parten sus preocupaciones vita
les.

Los hijos de los políticos de 
los ochenta en cambio se que
dan empantanados entre los 
héroes monstruosos e irreales 
que inventan los japoneses.

héroes que destruyen, disparan, 
utilizan armas demenciales, 
vuelan, se desintegran y se 
vuelven a integrar. Si la gene
ración que leyó a Guillermo 
está como está a pesar de que 
Guillermo enseñó muchas cla
ves sobre la calidad de vida, 
¿A dónde irán a parar los que 
no tienen o han tenido el pri
vilegio de conocerle?

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer Mundo... r
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a está organizada la 
polémica. Ya consi
guió Felipe González 

poner la pelota donde quería. 
Ya se está discutiendo con 
ardor sobre las intenciones, 
propósitos o ambiciones del 
Presidente y su ministro Zapa
tero, cuando anuncian una ley 
para “descubrir” las interiori
dades económicas de la prensa 
española. El juego planteado 
desde el gobierno y su partido 
es muy sutil: dado que la Pren
sa es mayoritariamente hostil 
o, por lo menos, crítica al 
poder, se trata de restarle cre
dibilidad., sugerir que está 
siendo manejada por oscuros 
agentes del mal, cuyo gran 
objetivo es derribar al socia
lismo., demostrar que no hay 
honestidad en las críticas o en 
las denuncias.

Para tales fines, anuncian 
una ley.

Es evidente que el sistema 
informativo español no es del 
todo transparente. Ni en los 
medios privados, ni en los 
medios públicos. Ahora bien: 
existe ya una normativa que 
obliga a difundir una vez al 
año el balance de cuentas y 
la composición de los consejos 
de administración.

Si se sospechan irregularida
des o dineros ocultos en alguna 
empresa, no hay por qué apli
car una ley especial, propia de 
un estado de excepción. Lo que 
habrá que hacer, en todo, es 
contrastar esos datos con los 
que figuran en el Registro Mer- 
catil. Y, si las cuentas no cua
dran, que actúe la inspección 
de Hacienda. Las leyes tienen 
mecanismos suficientes para 
penetrar en la interioridad de 
una empresa. En cuanto a las 
invocaciones a los derechos del 
lector o del oyente, el gobierno 
parte del supuesto de la cor
tedad mental del español.

¿Es que hay alguien que no 
sepa cuáles son las emisoras 
de la Iglesia, cuáles la del

■

Polanco, cuáles las del Estado? 
¿Hay alguien que no sepa 
quién es el propietario de este 
mismo periódico? Creo que los 
medios, que son los grandes 
peijudicados por las insinuacio
nes gubernamentales, deberían 
dar un paso adelante y difundir 
el nombre o los nombres de 
sus accionistas y las bases de 
su financiación. Se vería que 
ni todo es tan oscuro, ni todo 
está poblado de los fantasmas

Lo peor es el talante
FERNANDO ONEGA

conspiratorios que anidan en 
las cabezas de los ministros. Así 
harían todavía más inútil una 
ley que ya es inútil en su 
concepción.

Lo preocupante, de todas 
formas, es el talente con que 
se anuncia la norma: parte del 
supuesto de que existe un dis
tanciamiento entre la sociedad 
que vota y la sociedad que se 
informa. Ño entra em ña cabe
za del proponente de la ley

que, habiendo ocho millones 
de votantes socialistas, haya al 
mismo tiempo voces críticas. Y, 
en su cerrazón mental, descu
bren la conspiración. Empiezan 
a ver oscuras manos que mane
jan, dirigen, controlan y buscan 
el derribo del gobierno. Esa 
incapacidad para comprender 
los movimientos de opinión 
pueden demostrar, al final, la 
existencia de una incapacidad 
para entender que una crítica

puede encerrar algo de razón.
Sorprende, finalmente, el 

ardor con que la oposición 
política, básicamente el Partido 
Popular, se oponen a la norma. 
Déjenla, señores del PP. 
Déjenla porque, de lo contra
rio, va a parecer que también 
ellos tienen algo que ocultar 
detrás de la prensa. iY qué 
más quisiera el Partido Popu
lar!. Desgraciadainente, la 
Prensa tampoco es su fuerte.

Lo que nos vamos a reír ■ Cartas ^ 
Azul: ¿dónde?

on una diligencia digna de 
mejor causa, el ministro 
para las Relaciones con 

las Cortes, Virgilio Zapatero, se 
ha apresurado a anunciar que en 
esta legislatura se tomarán las ini
ciativas parlamentarias necesarias 
para dejar en claro quién está 
detrás de cada uno de los medios 
de comunicación que existen en 
este país nuestro. Se trata de 
seguir con el juego de las ame
nazas lanzadas por Felipe Gon
zález desde el tribunal del XXXII 
Congreso Federal de su partido. 
Si la iniciativa tiene por objetivo 
único la verdad, lo más seguro 
es que los socialistas se olviden 
pronto de la fanfarronada. ¿O 
van a explicar el criterio que se 
ha seguido para la concesión de 
las emisoras de FM?. Quién sabe, 
lo mismo hasta nos enteramos de 
quién está detrás de la llamada 
“Radio Blanca” que todavía no 
ha tenido a bien poner en marcha 
ni una sola de las muchas emi
soras que le han sido concedidas 
por su buen hacer como empre
sario del sector lácteo.

Si se empieza a indagar en los 
medios de comunicación, en su 
accionariado e inspiradores, nos 
vamos a reir muchísimo, por eso 
lo más seguro es que todo quede 
en agua de borrajas y hasta la 
próxima amenaza. Por cierto que

JAVIER GONZALEZ FERRARI
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la federación de comunicación de 
UGT le ha tenido que recordar 
al presidente del Gobierno que 
encajar y aceptar las críticas de 
la prensa entra en el sueldo de 
los dirigentes democráticos. Lo 
ha hecho después de que en el 
congreso del pasado fin de sema
na se consumara el divorcio entre 
el sindicato y el partido, un par
tido que en otros tiempos cla
maba por la libertad de expresión 
y tildaba a sus adversarios de 
UCD de poco menos que fas
cistas por su control de la radio 
y la televisión públicas.

En ocho años de gobierno en 
una cosa sí que se ha cumplido

Si se empieza a indagar 
en los medios de 
comunicación, en su 
accionariado e 
inspiradores, nos vamos 
a reír muchísimo, por 
eso lo más seguro e.s 
que todo quede en 
agua de borrajas

la ilusionante promesa del “cam
bio”. ¡Hay que ver lo que han 
cambiado muchos dirigentes del 
PSOE!. Para completar el cam
bio, González expresó a voz eñ 
grito hace una semana que aspira 
a que en el próximo congreso 
federal el cien por cien de los 
delegados ocupen cargos públi
cos. Seguro que a los ciudadanos 
les gustaría ver la misma agilidad 
administrativa en la solución de 
sus muchos problemas, aunque 
tardemos un poco más en reimos 
al saber cuántos socialistas se 
sientan -o tienen un testaferro- 
en los consejos de administración 
de empresas periodísticas.

Es respuesta a D. Manuel 
García Bolaños, por su artículo 
El Rojo y El Azul, publicado 
el día 8.

Responder es siempre más 
fácil que abrir brecha. Siento 
aventajarle en comodidad de 
situación. Desdeñar lo fácil, es 
también... una actitud azul. Perdí 
la iniciativa. Empezó Ud.

Ningún azul sensato y como 
tal, crítico y exigente, utilizaría 
una liviana porción de la vehe
mencia con que Ud. descalifica... 
todo lo azul. Descalificar en blo
que, es un acto de pereza inte
lectual y estrecho maniqueísmo. 
Me guardaré de no respetar su 
adicción cromática, e incluso de 
no mirar de reojo su amplia 
en parte, justa, exaltación de 
suyo.

Polemizar sobre el azul y 

y, 
lo

el
rojo, le parecerá al gran público, 
tan actual como discutir sobre 
el Concilio de Nicea (respeto 
aparte). Y no le falta razón. Los 
símbolos cambian, porque el 
tiempo esfuma o pulveriza con 
saña los contenidos. Habrá que 
poner música nueva a letras nue
vas. El rojo y el azul; hoy ¿para 
qué discutir?, pero también, ¿pa
ra qué despotricar y para qué 
contraponer?.

El color azul quiso ser el 
rcllejo de un nuevo estilo entero

y austero, que hoy sigue engan
chándonos a unos cuantos, cuan
do ni siquiera está de moda. Fue 
un esfuerzo, también a éste haga 
extensiva su cita. Pero fué un 
dardo caído en su trayectona, 
que merece desde fuera el silen
cio o el respeto. No es justo 
que despache en unas líneas de 
desprecio, lo que quiso ser un 
ambicioso y sintetizador proyee 
to de convivencia. De conjdn 
ción preciosa del respeto a a 
dignidad humana y del anne 
en una justicia social P^o™®J' 
en el marco de la nación, co 
un quehacer en la listona, í 
como proyecto generalizador 
inquietudes.

Reivindique lo suyo y de 
dalo. Está en su derecho, 
si acude a otros valores q 
son ajenos por formación o 
emoción, acuda 
fuentes originales y ®^''®’^’ L. 
necesidad de dedararse 
tico, lo difícil que es dec _^ 
antialgo. Pero posibleme 
más coherente y sena 
patía visceral, a la actitud 
resada de aquéllos <1^® ^o, 
je ideológico ni em 
acuden y presentar c^'^ .ypde 
lo que nació corno re 
lo azul, aquel noble, 10^1 
se gastó con la para 1 j,o 
de no haberse ed’'®’’^ Espíen- 
un fuego de arulieio 
doroso como rápido- j(,[,¡y

b
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Se celebrará en la capital durante los días 24 y 25 de noviembre

Durante el 11 Congreso de Parapsicología se 
realizarán psicofonías en Alarcos

Especialistas de todo el país realizarán desde experiencias de regreso al pasado hasta hipnosis colectiva

los días 24 y 25 de noviembre se celebrará en Ciudad 
Real el U Congreso de Ciencias Parapsicológicas con 
la asistencia de especialistas de todo el país. En esta 
edición se llevarán a cabo experiencias prácticas, entre 
las que destacan las psicofonías en el cerro de Alarcos, 
ejercicios de regreso'’al pasado e hipnosis de grupo.

M. ARAUS

Durante el fin de semana 
del 24 y 25 de noviembre, la 
capital volverá a ser escenario 
del Congreso de Ciencias de 
Parapsicología. La Concejalía 
de Cultura del Ayuntamiento 
de Ciudad Real pone en mar
cha esta segunda edición, tras 
el éxito obtenido el año pasado 
en la organización de este cer
tamen, y en la convicción de 
que se va a volver a repetir 
la gran afluencia de seguidores.

Este año el Congreso se ubi
cará en el Teatro Municipal 
Quijano, para tener la posibli
dad de albergar a más público 
que en la edición anterior. 
Durante la celebración se lle
varán a cabo diferentes ejer
cicios prácticos, en los que 
podrán participar los asistentes 
de manera voluntaria. El sába
do 24 tendrá lugar una cena 
en Alarcos, tras la cual se lle
varán a cabo experiencias psi- 
cofónicas en el Cerro, por con
siderar que ha sido un asen
tamiento de diferentes civiliza
ciones, que puede proporcionar 
resultados en estos ejercicios.

Muchas de las ponencias ter
minarán con este tipo de ejer
cicios y se realizarán desde hip
nosis de grupo hasta activida
des de rgreso al pasado.

Los ponentes son diferentes 
personalidades del mundo de 
la parpasicología anivel nacio
nal. Iniciará el congreso el 
periodista y escritor, Antonio 
Alvarez Solís, tratando el tema 
del “Misterio, esoterismo y 
sociedad paranormal” le segui
rán en diferentes exposiciones, 
Francesc Borrel con el “Mag
netismo curativo” Pedro 
Carrasco con “Las máquinas de 
la mente” Jaume Bordas con 
“La terapia como fenómeno 
paranormal” Germán de Argu
mosa con “El fenómeno psi- 
cofónico o extrañas voces de 
origen desconocido” Ayesa con 
“Clarividencia en el espacio y 
el tiempo” Enrique de Vicente 
con “La clave de las grandes 
profecías” y, por último, José 
María Kaydeda con la ponencia 
“La mentira historia”

El Comité organizador del 
Congreso está presidido por el 
concejal de cultura, Carlos 
López Camarena, y dirigido

Alarcos será escenario de experiencias de psicofonía.

1

por José María Kaydeda. Para 
asistir a cualquiera de las 
ponencias no es necesario 
pagar matrícula o entrada, 
todas son gratuitas, solamente 
tendrán que pagar aquellos que 
quieran asistir a la cena que 
tendrá lugar el sábado por la 
noche en Alarcos.

El presupuesto de organiza
ción de este II Congreso de 

Ciencias Parapsicológicas es de 
800.000 pesetas, y corre a cargo 
por entero de la Concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de 
la capital.

Próximamente se publicarán 
las conclusiones del I Congreso 
de parapsicología que tuvo 
lugar el año pasado por estas 
mismas fechas, y se pretende 
hacer lo mismo con la edición

de este año, aunque según 
declaró el concejal de Cultura, 
la publicación es muy lenta y 
requiere mucha elaboración 
por parte de cada uno de los 
ponentes que participan. Aque
llos interesados en asitir a la 
cena del sábado en Alarcos 
deberán inscribirse en la secre
taría del Congreso a lo largo 
de esa misma mañana.

£1 paro en la provincia, superior a la media nacional

1 de cada 6 personas en edad 
laboral no tiene empleo

JulioDE PABLOS

Hasta el pasado 31 de octu- 
w» el número de parados Íns
itos en las oficinas del INEM 

la provincia asecendía a 
según ha informado el 

ifector de este organismo, 
"lían Aguirre. Esta tasa de 
"Empleo aumentó ligeramen- 
" respecto al mes anterior y 

que casi una de cada 
personas en edad laboral 

® ^ne empleo, ya que la 
^flacion activa era de 173.000 
Personas.
ll¿u ^^^°^ oficiales del 

al mes de septiembre, el 
^^^^^^^^ aumentó en 

Jpero si se compara 
rior 7'^ "'^^ ‘^^^ ^”® ^"^^’ 
mav/ *”<^’‘emento ha sido 
se p? P?®s en octubre de 1989 
*2^"“ 500 parados 
elniPc ®^ ^^e ha habido 

pasado.
irandnP^^?^^^ ^“^ viene mos- 
iniccin ^ J^etor de la cons- 

evitado, según 
pifados’ ^°^^^ ^® desem- 
I® que in k^^ crecido más de 
*1® emni ^^ l^ccho. El número 
5ctivid?d generados por la 
’Mo un ^instructora ha regis-

” aumento del 4,9 por

ciento respecto a septiembre, 
porcentaje idéntico al descenso 
que sufrió la agricutura.

Desglosado por sectores, el 
de servicios es el que cuenta 
con mayor número de desem
pleados, con un total de 8.432, 
y un aumento del 2 por ciento 
respecto al mes anterior. Le 
sigue el grupo de personas sin 
empleo anterior, con 7.413, y 
un aumento del 0,7, la indus
tria, con 6.388 y la construc
ción, con 5.676. En último 
lugar figura la agricultura, con 
un total de 2.730 desemplea
dos. Construcción e industria 
fueron los dos únicos sectores 
que vieron reducido su número 
de parados, con porcentajes del 
4,9 y el 0,6,el 17,7 por ciento 
sobre el total de la población 
activa, lo que supone dos pun
tos más que la media regional 
y aproximadamente uno sobre 
la nacional.

Contrataciones

Según ha explicado Aguirre, 
el dinamismo de la construc
ción ha favorecido notablemen
te la evolución del desempleo 
en la provincia, a pesar de los 
signos de estancamiento que ha 
empezado a mostrar este sector

£1 paro en la provincia es superior a la jnedia nacional.
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económico. El INEM espera 
que durante este mes y el 
próximo, la cifra total de 
desempleo no mejore sensible
mente, teniendo en cuenta que 
ha terminado la demanda labo
ral del verano y la vendimia. 
Sin embargo, Aguirre ha des
tacado que el aumento de octu
bre respecto al mismo mes de 
años anteriores ha sido menor. 
Por otro lado, la comarca cen

tro, con cabecera en Ciudad 
Real, ha sido la que mayor 
número de contrataciones ha 
registrado en octubre, con un 
total de 1.500, seguida de la 
de Valdepeñas, con 833 y Puer
tollano, con 742. En toda la 
provincia se efectuaron casi 
cinco mil nuevos contratos de 
trabajo en dicho mes. Aguirre 
ha anunciado que el INEM ha 
inciado un estudio exhaustivo

del mercado laboral para ajus
tar la oferta y la demanda y 
evitar, como sucede ahora, que 
la falta de cualificación impida 
que se realicen nuevos contra
tos. Con este estudio, el INEM 
adecuará los cursillos de for
mación que actualmente 
imparte* a la demanda real de 
puestos de trabajo.
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“La agricultura es la clave del desarrollo del mundo rural”

Los sindicatos agrarios destacan la 
^‘desazón”del mundo rural en la CE

Pedro Barato y Antonio Castellanos, en el I simposio europeo sobre la sociedad rural

El secretario y el presidente provincial de ASAJA ban 
participado en Bruselas en una reunión del COPA -co
mité concultivo integrado por organizaciones agrarias 
en la que se ba estudiado la situación de la agricultura 
comunitaria, y en la que se ba destacado que este 
sector **es la clave del desarrollo del mundo rural”.

Desazón

Pedro Barato y Antonio 
Castellanos, máximos respon
sables de esta organización de 
agricultores, y secretario y pre
sidente de la misma en la pro
vincia, han destacado la impor
tancia de este encuentro del 
COPA -Comité de Organiza
ciones Profesionales Agrarias- 
que ha tratado en vano de que 
la Comunidad no aprobara la 
propuesta de reducción del 30 
por ciento de la protección al 
sector agrario, para aceptar las 
exigencias de la Ronda Uru
guay del GATT, organización 
internacional que defiende la 
libertad de comercio, sin sub
venciones ni ayudas estatales.

El encuentro, al que asis
tieron un total de 250 agri
cultores y ganaderos de Espa
ña, ha concluido que “la agri
cultura es la base del desarrollo 
del mundo rural” El COPA, 
cuyas decisiones no son vin
culantes para los organismos 
decisorios de la CE, ha lla
mado la atención sobre la 
necesidad de “acciones espe
cíficas que contemplen la nece
sidad de las realidades rurales 
europeas, y de las actividades 
rurales. La CE -añade el comu
nicado de conclusiones de la 
reunión- ha de conseguir que 
el mercado interno no sea sólo 
un inmenso supermercado, sin 
alma y sin historia”

“La desazón en el mundo 
rural y los riesgos en el GATT 
-añaden las resoluciones del 
COPA- van en aumento. Si se 
permitiera la entrada de pro
ductos de terceros paises sin 
protección, sería el principio 
de la debacle” ASAJA ha des
tacado la importancia de este 
encuentro, toda vez que el 
COPA es el organismo repre
sentativo de los intereses agra
rios y ganaderos de los doce 
paises miembros. Se trata de 
la primera vez que el COPA 
organiza organiza un simposio 
sobre el mundo rural.

Las resoluciones incluyen 
también una llamada de aten
ción sobre la oferta de los pai
ses del Este europeo, y recla
man la necesidad de una for
mación continuada para el 
agricultor, así como un reci
claje permanente que asegure 
su continuidad en unas con
diciones cada vez más com
petitivas.

Decepcionante

Tras esta reunión, celebrada 
en Bruselas, ASAJA ha con
siderado que la oferta que ha 
presentado la CE al GATT “es 
muy decepcionante, porque no 
permite asegurar una prefere- 
cia comunitaria apropiada, ni 
tampoco el reequilibrio de la

Pedro Barato, presidente de ASAJA.

protección exterior, revistiendo 
ambos factores una importan
cia fundamental para la polí
tica de estabilización de los 
precios y de los mercados”

Por su parte, ASAJA des
taca que “la propuesta de la 
Comunidad respecto a la agri
cultura en el marco de las 
negociaciones del GATT, y 
que fue adoptada por el con
sejo de la CE el 6 de noviem
bre, constituye una grave ame
naza para la PAC -Política 
Agraria Común- y, por con
siguiente, para los agricultores 
europeos que ya sufren pér
didas de renta dramáticas. La 
presión continua y reforzada 
sobre la PAC y, en particular, 
los mecanismos de sosteni
miento de los precios de los 
mercados, agravará la situación 
económica de los agricultores 
y de sus cooperativas, dará 

lugar a un paro importante y 
amenazará el tejido económico 
y social del mundo rural”

Movilizaciones

Por otro lado, y ante la evi
dencia de la reducción de las 
protecciones, esta organización 
ha defendido su derecho a par
ticipar en la negociación de las 
medidas de acompañamiento 
que compensen esta pérdida 
de protección.

Por último, la organización 
agraria “pide a los agricultores 
que permanezcan movilizados'' 
mientras se celebran las nego
ciaciones del GATT para pre
sionar en la defensa de sus 
intereses ASAJA y COAG tie
nen convocadas movilizaciones 
en España para denunciar la 
situación y perspectivas del 
sector.

USO obtiene la 
mayoría 
absoluta en las 
elecciones de 
Unión Fenosa

--------------------—-4¡j
La Unión Sindical Obrera J 

obtenido la mayoría absolutas 
las elecciones de Unión Efe 

conseguir 15 J 
los 19 delegados en dispuj 
informó esta central. USO 
revalidado así su mayoría J 
1986. *

Por otro lado, Coinis¡o„ 
Obreras informó ayer que variaj 
demandas que había planteado 
ante el juzgado de lo social no, 
irregularidades en el pr(¿| 
electoral han sido falladas a sal 
favor, de modo que algunas! 
actas ya aprobadas por la comiJ 
sión de elecciones deberán serj 
revisadas, según este sindicato.!

Irregularidades j
Comisiones había denunciad 

do el hecho de que trabajadores 
no contratados en algunas 
empresas habían votado en las 
elecciones, así como que ea 
sociedades con menos de seis 
empleados se había elegido un 
rpresentante, cuando la ley esti
pula que, sólo cuando se superej 
este número de trabajadores sel 
deberá elegir a representantes.!

Estas irregularidades afeclan| 
al menos a una docena de actasj 
ya aprobadas, siempre segúaj 
esta central. Las elecciones, (juej 
comenzaron el pasado uno del 
octubre, se prolongarán hasta! 
el 15 de dciembre. Hasta ahora,! 
UGT y CC.OO se han desla-l 
cado claramente sobre los! 
demás sindicatos, principalmen-j 
te sobre USO y CSIF que, porj 
su escasa representación en lal 
provincia, sólo están reprsenta-l 
das con voz, pero sin voto, 
la citada comisión de elecao-l 
nes, que vigila el proceso elecl 
toral. |

UNION FENOSA, S.A.
CORTE DE CORRIENTE

Estamos mejorando el servicio eléctrico en la 
provincia de Ciudad Real, y para ello nos vemos 
obligados a interrumpir provisionalmente el sumi
nistro el día 18 para conexionar nuevas insta
laciones y/o efectuar labores de mantenimiento 
en las existentes. Se verán afectadas las siguien
tes poblaciones:

— De 8 a 12 C.T. “Olimpia” de Ciudad Real 
— De 8 a 12 C.T. “Prado” de Ciudad Real

Estas interrupciones cuentan con la autorización 
de la Delegación Provincial de Industria y Turis
mo de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Rogamos disculpen las molestias que les pueda 
ocasionar.

Las líneas se consideran en tensión, por si los 
trabajos terminasen antes de la hora indicada, 
en cuyo caso se repondrá de inmediato el 
suministro.

CC.OO exige soluciones en los 
quirófanos de la Residencia

L.T

El sindicato de trabajadores 
de la salud de Comisiones 
Obreras difundió ayer una nota 
informativa sobre la situación 
del bloque quirúrgico del hos
pital de Nuestra Señora de 
Alarcos, en la exige responsa
bilidades por las deficiencias de 
dicho área. La secretaria gene
ral, Carmen Abenza, recuerda 
que este bloque fue construido 
hace siete años y considera 
“preocupante’Ta situación 
arquitectónica del mismo, pero 
destaca que “lo más importante 
es poner todos los medios posi
bles para su subsanación en el 
plazo más breve posible”

Esta denuncia se suma a la 
que ya realizara el miércoles 
el Sindicato Médico de Ciudad 
Real, cuyo secretario, Manuel 
Ontañón, expresó sus temores 
acerca del posible derrumba
miento o foco de infecciones 
que podrían causar las grietas 
que han aparecido en los qui
rófanos y UVI del centro 
hospitalario.

Abenza afirma que los tra
bajadores del mencionado blo
que quirúrgico han denunciado 
ya verbalmente esta situación, 
además de haber mantenido 
reuniones con los responsables 
del hospital.

Alejar el peligro

Comisiones Obreras exige 
que “inmediatamente sea ins
peccionado el edificio por per
sona capacitada y que pueda 
emitir un informe real de la 
situación”

La carta firmada por Abenza 
añade que “sea cual sea el 
informe, la Administración no 
debe escatimar esfuerzos para 
garantizar una asitencia en con
sonancia con la situación, ale
jando cualquier peligro, tanto 
de los asegurados como del 
personal que trabaja en dichas 
unidades”

El sindicato anuncia que exi
girá responsabilidades “de todo 
tipo a quien corresponda” y 
asegura también que denuncia
rá el caso al gobernador civil

y al gabinete de higiene y 
ridad en el trabajo, “con el 
de que apoyen y trabajen eo 
el conocimiento del probleoij 
y su posible solución |

Inspeccióa

Lanota de la central an^ 
hace alusión al bloque qu j 
gico del hospital, eD_c^ 
incluye la unidad de vigi i 
intensiva, coronarias, qu I 
nos, paritorios y 
trales de esterilización- j 
que la Administraciónis J
prometió a que el m.e*J 
centro fuera visitado 1
arquitecto de oficio de g
oficial de arquitectos, como 

sucedió. ,
El director del LPJ 

Francisco López, *®° 
este profesional se P O 
relizar un informe u 
ción del centro y de^ J 
mas que mj ¿ J 
aún no ha sido presen 
la dirección del ce 1 
tario. 1
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Minas de Almadén subvenciona la promoción del diario en la enseñanza 

pP e IU critican la difusión de “El 
País”en las escuelas de la región

Los populares pieasaa pedir explicacioaes al Gobierno Central

Se nombró hermano mayor para 1991

Junta general de la 
Hermandad de la Patrona

LT

£¡ partido Popular e 
Izquierda Unida en núes- 
iza provincia lían critica
do la decisión del Minis
terio de Educación y 
ídAYASA de distribuir de 
manera gratuita el diario 
‘*El País^en todos los cen
tros de enseñanza de la 
Comunidad Autónoma.

M. ARAUS

DI
MAMO. Mr Mil* SOOMDAD ANOMMA
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Att. 8r. Direotor

Matela, 11.te novlaabr* te.1.990

Muy MAorM nuaatroai

Francisco Gil Ortega, sena
dor por Ciudad Real del PP, 
y Pedro Pablo Novillo, secre
tario provincial de IU, ambos 
relacionados por su profesión 
con la enseñanza, han criti
cado la decisión de Minas de 
Almadén y Arrayanes y el 
Ministerio de Educación de 
difundir gratuitamente el dia
rio “El País”en todos los cen
tros de enseñanza de Casti
lla-La Mancha.

A través del programa de 
prensa-escuela del Ministerio 
de Educación, la empresa de 
titularidad pública Minas de 
Almadén y Arrayanes subven
ciona la distribución de “El 
País”en los centros de edu
cación de la región. Pedro 
Pablo Novillo ha declarado a 
este diario que aunque la 
prensa en la escuela es muy 
necesaria, y es fundamental 
el manejo del periódico entre 
los alumnos, que una empresa 
púbOca vehicule la difusión de 
un medio en concreto, es una 
decisión unilateral e impuesta 
a los centros, en especial en 
este caso en el que la empresa 
no tiene ninguna relación con 
la enseñanza, ni los medios 
de comunicación.

Novillo comentaba, desde 
su condición de enseñante 
que “curiosamente los dos 
primeros números del perió- 
'Hw que hemos recibido 
hacen referencia al Congreso 
del PSOE, además, yo per- 
sonalniente, en su momento, 
solicité para el instituto una 
su^ripción gratuita de El 

que no se nos concedió” 
Por su parte, Francisco Gil 

quien además de 
senador es también profesor, 
«mnó que el PP va a dirigir 

pregunta añ Gobierno 
Antral pidiendo explicacio- 

por esta decisión, “que- 
^®os saber por qué con 
pinero público se subvenciona 
Ponódicos que ya están sub- 

* ncionados por el Estado, y

ASA especifique a qué

TaneiMs el placar te coaunloarlaa quaa partir te asta 
facha y haata Dloiaabra tel prteiao ate raolblrán un 
ajanplar diario te A PAIS, aln oarqo alguno para asa 
Cantro.

Bata proaoolOn, ' anaaroate dantro tel PrograM 
Pranaa>Bacuala auaorlto por al Nlniatario da Bduoaolóir y. 
ABDB, ha aldo poalbla grada# a la colaboración te NINAS DB 
AINXOSN y ANBAYMIBS. S.A., Baprasa te hiatórloo a iaportanta 
arraigo an la Ooaunidad Caatllla la Mancha, qua ha llagado a 
un aouardo oon Diario BL MZS para cubrir dioho prograaa an 
todos loa oantroa da la coaunidad.

Bataaca . aaguroa da qua Ote. sabrán valorar al 
iaportanta aafuarao qua, tanto a MIMAS DB ALMADEN Y 
ARRAYANES COMO a BL PAZB, ha aupuaato la puasta an Baroba da 
aata proaoclón y ouyoa únlcoa objetivos aon la difusión da 
la cultura y la Inforaaoión a través da los diarios y qua 
astea puedan aar, oada dia Me, una herraaianta te trabaje 
para eiyMAantea y aluanoe.

Esta es ia carta que El País ha dirigido a todos los centros de la región.

capítulo va a cargar el dinero 
que supone la distribución del 
periódico”

El PP manifiesta que está 
a favor de la información en 
la escuela, pero cada centro 
posee unos presupuestos de 
donde debe partir la iniciativa 
de adquirir una publicación 
u otra. Puestos al habla con 
la empresa Minas de Alma
dén y Arrayanes, estos mani
festaron que la distribución 
de este diario en la región 
viene motivada por el interés 
de esta industria por dar a 
conocer la comarca y lo que 
se hace desde Minas de 
Almadén, así como agilizar 
todas las vías de comunica
ción. Según las mismas infor
maciones, la elección del dia
rio a distribuir ha sido tomada 
por la Consejería de Cultura 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, y el 
coste de esta acción es sufra
gado por la empresa de 
Almadén.

Pedro Pablo Novillo, mani
fiesta que es más oportuno 
que Minas de Almadén se 
ocupe, y destine su capital a 
buscar soluciones al desarro
llo de la comarca. También 
declaró que lo ideal hubiera 
sido que la Junta hubiera rea
lizado una oferta para admitir 
sugerencias sobre los medios 
a distribuir, y el modo de 
hacerlo.

El PP ha comunicado su 
deseo de que Minas de Alma
dén y Arrayanes rectifique 
cuanto antes su decisión o 
amplíe el contrato que tiene 
con El País, a todo aquel dia
rio que lo solicite, para que 
la información que llegue a 
los escolares y estudiantes sea 
una información plural.

Del mismo modo, Francis
co Gil Ortega, afirmó que “la 
comarca de Almadén necesita 
soluciones y que su Mina 
antes de subvencionar a El 
País arregle el problema de 
la planta incineradora de resi
duos tóxicos”

El Sindicato de Trabajado
res de la - Enseñanza, STE, 
también criticaba ayela distri
bución gratuita de este prió- 
dico por parte de Minas de 
Almadén y Arrayanes califi
cándola de “cacicada de la 
Consejería de Educación de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Todos los grupo mencio
nados están de acuerdo en 
que la prensa es un impor
tante medio didáctico con el 
que hay que trabajar en las 
escuelas y centros de ense
ñanza, pero critican el hecho 
de que se distribuya de modo 
exclusivo y de manera gratuita 
el diario El País desde la 
empresa Minas de Almadén.

El pasado martes celebró 
junta general ordinaria, en la 
Casa de la Iglesia, la Ilustre 
Hermandad de la Stma. Virgen 
del Prado, presidida por el her
mano mayor saliente, Esteban 
Núñez de Arenas, y el capellán 
Félix Rodríguez Izquierdó.

Fue aprobada el acta de la 
junta general anterior, a la que 
dió lectura el secretario Eloy 
Bermejo, así como el estado 
anual de cuentas presentado 
por el tesorero, Enrique Móra
les.

Seguidamente tomó posesión 
el nuevo hermano mayor para 
el año 1991, Artemio Alcañiz 
García-Ibarrola, que pronunció 
unas breves palabras para agra
decer la bienvenida del herma
no mayor que ahora cesa y 
señalar como un favor especial 
de la Virgen del Prado que le 
haya permitido llegar a ocupar 
este cargo, que para todo hijo 
de Ciudad Real es el mayor 
honor que se puede alcanzar 
en el terreno espiritual. Se ofre
ció a todos los cofrades asis
tentes y recabó la colaboración 
de la junta directiva para el 
mejor desempeño de su gestión, 
de la que estaba seguro.

A continuación el secretario 
dió lectura a las solicitudes de 
nuevos hermanos, con un total 
de veintidós, así como los dos

cofrades que reglamentaria
mente han de presentarlos, 
siendo "todos admitidos. El 
mayordomo Francisco Muñoz 
informó a la junta del acuerdo 
de la Hermandad de Pandorgos, 
de que en el futuro todos los 
que sean elegidos para tal cargo 
serán altas también en su Her
mandad de la Patrona al ser 
las fiestas de la capital en honor 
de la Virgen del Prado, lo que 
mereció la complacencia de los 
asistentes.

Por último en el apartado de 
ruegos y preguntas destacó la 
aprobación de crear una insig
nia de solapa para los cofrades 
de la Virgen quedando para 
próxima junta la elección de 
modelo. Se recordó también 
que en 1992 se cumplen los 
veinticinco años de la corona
ción de la Virgen del Prado, 
comprometiéndose la junta 
directiva a programar la cele
bración de tan recordada efe
mérides. Por el capellán se rezó 
una oración por los cofrades 
difuntos, con lo que finalizó la 
junta general.

Con la satisfacción de todos 
los presentes en la reunión ordi
naria de la Junta de la Her
mandad, por el ingreso de vein
tidós nuevos hermanos y la 
toma de posesión del nuevo 
Hermano mayor para el año 
próximo.

Jornadas Municipales sobre 
nutrición infantil

LT

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real, a través de la concejalía 
de Consumo, organiza a partir 
del próximo 28 de noviembre 
las I Jomadas Municipales 
sobre nutrición infantil. Como 
colofón del certámen, el día 30 
de noviembre se celebrará una 
conferencia acargo del Doctor 
Grande Covián, bajo el título 
“Necesidades nutritivas en la 
edad infantil” Este acto tendrá 
lugar en el salón de la Cámara 
de Comercio e Industria de la 
capital, a las ocho de la tarde.

Durante este seminario inter
vendrán diferentes especialistas 
en la materia, que expondrán 
conferencias sobre, “nutrición 
embrionaria y fetal” “Nutrición 
en la primera infancia” “Pre
vención de la obesidad en la 
infaricia”y “Lípidos y nutrición” 
Los doctores que han compro
metido su asistencia a estas jor
nadas son: Juan Caballero 
Caballero, Dulce Fernández 
Hidalgo, Ricardo Chamorro 
Prado y Miguel Aguirre Sán- 
chez-Covisa. Cada conferencia

finalizará con un coloquio sobre 
la materia abordada.

El seminario tendrá lugar en 
el hotel Almanzor de la capital, 
y las inscripciones para asistir 
a este certamen son gratuitas, 
aunque las plazas son limitadas. 
Las solicitudes han sido reci
bidas en la Delegación de Con
sumo del Ayuntamiento de Ciu
dad Real.

La duración de estas I Jor
nadas Municipales sobre nutri
ción infantil es de una semana, 
y cuentan con la asistencia de 
una de las personas más cua
lificadas en nutrición, como es 
el eminente Doctor Grande 
Cobián.

Los participantes como 
ponentes en estos encuentros 
sobre nutrición provienen todos 
de los centro del Complejo 
Hospitalario del INSALUD de 
Ciudad Real, y son especialistas 
en Endocrinología y Tocogine- 
cología, dentro de los servicios 
de este centro médico.

Entre cada una de las ponen
cias se llevarán a cabo descan
sos y almuerzos para quienes 
participan.

“Maestro Juan 
de Avila”

®' Consejo 
’**«¿r®í^ de alumnos 
'**^bf6 °® candidaturas; 8-15

Salta de 16 a 21
S^tación aÑ,r^' ''"Prescindible 

S£»S«Si" “ "^ “"”°

^-------Angel Gonzalo Ai^p^n_______

TRANSPORTE URGENTE

¡MAÑANA ES HOY!

13004 CIUDAD REAL
Calatrava, 65
Tel. 22 46 66
Fax: 22 46 66

13200 MANZANARES

Pol. Ind. de Manzanares, calle 14
Teis. 6149 37/50
Fax: 61 49 38
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Vista general de Almadén, hoy amenazada por los residuos.

^w Almacenar veneno
t

El Gobierno Central ha contestado a la pregunta 
realizada por el Partido Popular de esta pro
vincia sobre el contenido de los bidones alma
cenados al aire libre en la comarca de Almadén. 
Según la información proporcionada por el

Gobierno, permanecen en el parque 
cenamiento hasta un total de 8.700 

de alma- 
toneladas

de residuos industriales, recogidos en diversos 
tipos de envases: 41.158 bidones, 1.957 sacos y 
95 c^as de madera. La mayoría de los desechos

proceden del mercurio, con el alto riesgo 
supone para los habitantes de la zona cua¡(¡ 
tipo de filtración o volatilización de este 
dueto. Los residuos proceden en su ma) 
de Alemania, Italia y Australia.

En Ia respuesta al grupo Popular informa de la composición y alta toxicidad de los desechos de Almadén 

El Gobierno reconoce que desde 1982 se 
importaron 11 millones de kilos de residuos

La mayoría de ellos proviene de Alemania, Italia y Australia

LT

El Gobierno Central ha res
pondido a la pregunta formu
lada por el grupo Popular, a 
través de su diputado Eduardo 
Rodríguez Espinosa, sobre el 
almacenamiento de residuos 
industriales en la comarca de 
Almadén. En el texto de la cons- 
tación el Gobierno explica que 
la cantidad de residuos proce
dentes de importación que per
manecen, aún, en los parques 
de almacenamiento es de 8.700 
toneladas, recogidas en diversos 
tipos de envases: 41.158 bidones, 
1.957 sacos y 95 cajas de madera. 
Estos residuos, según su com
posición, se distribuyen de la 
siguiente forma: 4.774.455 kilos, 
el 40,1%, de carbón activo; 
393.136 kilos, 3,3%, de HG 
metálico; 37.953 kilos, 2,8%, de 
Oxido de HG; 946.089 kilos, 
7,9%, de sulfuro de HG y sele
nio; 4.252.901, 35,7%, de sulfuro 
de HG; 22.562 kilos, 0,1%, de 
calomenalos; 66.987-kilos, 0,5%, 
de amalgamas; 710.750 kilos, 
5,9%, de lodos de catalizadores 
y 682.334 kilos, 5,1%, de pilas 
y baterías. En total 11.887.167 
kilos de residuos, de los cuales, 
excepto el carbón activado todos 
son altamente tóxicos y vene
nosos.

Pa íscs exporiiidores

Según las informaciones 
gubernamentales, las adquisicio
nes e importaciones, objeto de 
contratos comerciales, cerrados 
en su momento, se han efec
tuado conforme ^ la legislación 
vigente establecida al respecto.

La procedencia de estos resi
duos es, por orden de impor
tancia cuantitativa: Alemania, 
4.534.087 kilos; Italia, 3.940.478 

kilos; Australia, 1.265.296 kilos; 
Francia, 821.234 kilos; Gran 
Bretaña, 492.309 kilos; Noruega, 
331.866 kilos; Suiza, 146.998 
kilos; Suecia, 120.512 kilos; 
España, 92.891 kilos; Holanda, 
84.313 y Estados Unidos, 54.014 
kilos. En total se han importado 
11.883.998 kilos.

La evolución por años de 
estas importaciones, según se 
desprende de la respuesta del 
Gobierno central al diputado 
Rodríguez Espinosa, alcanza su 
punto álgido en 1984. En 1980 
se importaron 248.834 kilos; en 
1981, 89.560; en 1982, 442.408 
kilos; en 1983,1.196.940; en 1984, 
3.499.376 kilos; en 1985, 
2.016.720; en 1986, 3.052.380 y 
en 1987, 1.337.779.

El diputado del Partido 
Popular, Eduardo Rodríguez 
Espinosa, considera que al fin 
se ha hecho posible que la opi-

Preguntas sin respuesta
El diputado del Partido 

Popular por Ciudad Real, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
ha vuelto a formular una serie 
de preguntas al Gobierno:

-¿Cuál es la composición de 
los residuos que, habiendo lle
gado a la comarca de Almadén 
entre 1980 y 1987 no se encuen
tran ahora en esta zona, dado 
que según datos facilitados por 
el Gobierno se adquirieron 
11.887.167 kilos y según el mis
mo informe están almacenados 
8.700.000 kilos? ¿A dónde han 
ido esos residuos? ¿Con qué 
medios de envase y transporte 
se han desplazado?

-¿Cómo se distribuyen las

El tipo de envases 
en los que están 
contenidos los 
residuos no son los 
más apropiados para 
conservarlos 

nión pública tenga un conoci
miento exacto y riguroso del 
tipo de residuos que están alma
cenados en la comarca de Alma
dén, circustancia que hasta aho
ra no era suficientemente cono
cida por los afectados.

Según el diputado, el tipo de

8.700 toneladas de residuos 
existentes en la comarca de 
Almadén en relación al tipo 
de envase en los que, según 
el informe gubernamental, se 
contienen? ¿Cuál es la fecha 
del último informe de que dis
pone el Gobierno sobre el 
estado de conservación de 
estos residuos?

-¿Cuáles son las normas 
legislativas de aplicación a las 
adquisiciones e importancio- 
nes realizadas en 
años en los que 
ducido?

los distintos 
se han pro-

-Teniendo en cuenta, que
no coinciden las cantidades 

envases en los que están con
tenidos, sacos, cajas de madera 
y bidones corroídos, estos resi
duos son son a su entender, los 
más adecuados para conservar
los sin peligro, máxime cuando 
no han tenido ninguna protec
ción especial, sino que han esta
do y están a la intemperie y, 
consiguientemente, este tipo de 
envase está, en su mayor parte 
deteriorado o destruido.

Si se puede demostrar, con 
los oportunos análisis, que se 
ha producido contaminación del 
suelo y de las aguas por efecto 
4e estos residuos “no sólo hay 
que tomar medidas urgentes 
para evitar el peligro y reponer 
el equilibrio ecológico, que 
garanticen la seguridad ciuda
dana, sino, además, pedir res
ponsabilidades a los que, por 
su posible negligencia han 
hecho posible este desastre”

Rodríguez Espinosa contini 
diciendo que, quede claro, pi 
la procedencia de los residuo 
que los países más desarrollad! 
del mundo han sabido desk 
cerse de ellos, porque los coi 
sideraron nocivos y, para coi 
seguirlo, no han encontrado oü 
zona “más apta”o más dócil <11 
la comarca de Almadén que “i 
ha convertido así en el cenia 
terio particular de estos pai» 
y se ha transformado en ui 
zona peligrosa con los residut 
que ellos no quieren”

El desarrollo de Is coissr^

consignadas en el cuadro: 
“cronolgía de la adquisición" 
-en el que figura 11.883.998 
kilos de residuos- y los que 
constan en el detalle de “re
siduos de HG clasificados 

. según su composición 
-11.887.167 kilos de residuos-, 
con una diferencia de 3.169 
kilos, y habiendo sido facili
tadas ambas por el Gobierno 
en el mismo documento, el 
diputado popular pregunta 
¿cuál de las dos cifras es la 
que se ajusta a la realidad? 
Y, en caso de rectificación, ¿en 
qué partidas y productos se ha 
de hacer la deducción o aña- 
iido?

Lamenta, igualmente, qw < 
sistema de relanzamiento «t 
nómico de la comarca de Ata» 
dén previsto y propiciado 1« 
los socialistas pase por su wj 
versión en un cementeno 
residuos, de los que mucnos' 
sumamente peligrosos -su 
de HG y selenio y 
fúrico-. En adelante, si es^ 
consuma, caben muy pocas 
bilidades de desarrollo q 
pasen por seguir aumentan 
cantidad de residuos.

Según Ro<«l»« ^ 
quedan por precisar 
muchas otras cuestiones ^^ 
ción a este asunto de , 
dúos tóxicos de la
Almadén, unas 
ha respondido el Go i 
lación de países que 
mercurio a cambio , 
les los residuos- y otras 4 
quedan lo suficientei ^
ras en las respuestas del

Algunas de las 
en su día formio .j^pi 
Popular, refiriéndos ,jj 
problema de Almadén. I 
todavía sin respuesta-

i
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¿a mayoría de concejales socialistas no se presentarán a la reelección

Luis López aún no ha sido 
confirmado como candidato

*^Me gustaría descansar y disfrutar de mi vida privada”

^ora Que falta poco tiempo para las próximas elecciones 
¡i0¡es, los almagreños se preguntan: **Luis López, ¿será 
(/ próximo candidato a alcalde de Almagro?^ Por ese 
j^otivo, LA TRIBUNA ha contactado con el primer edil 
^agreño.

Eugenio RAMOS

Luis López Condes desde lúe- 
jo no se encuentra decidido a 

el candidato a alcalde para 
las próximas elecciones, “sobre 
iodo, nos dijo Luis López, lo que 
si puedo asegurar es que el Par
tido Socialista Obrero Español, 
todavía no se me ha dirigido para 
nada en este asunto”

“Ya he dicho en varias oca- 
sones, continúa Luis López, que 
mi intención es no presentarme 
a la Alcaldía de Almagro, pero 
si veo que mi candidatura pudie
ra suponer un beneficio para la 
buena marcha de la ciudad, me 
lo tendría que pensar, ya que 
lo que sí puedo asegurar es que 
me gustaría descansar y disfrutar 
de mi vida privada, sobre todo 
ahora que he cumplido los 65 

1 años y ya he pasado a ser un 
jubilado.”

i “Por otra parte, seguía comen
tando Luis López, el presentarse 
o no a la Alcaldía, no depende 
de mí mismo, sino que es el Par
tido el que decide si una persona 
va en una lista o no”

ciudad de la que ya fue edil en 
las dos anteriores legislaturas .

Lo que sí es seguro es que 
en la lista del PSOE para las 
elecciones municipales, figurarán

Andres ^Peláez, director del 
museo del teatro, y el profesor 
de Formación Profesional Dio
nisio Muñoz.

En cuanto al Partido Popular, 
parece ser que los mismos con
cejales que tiene actualmente en 
el Ayuntamiento (5 de 13), serán 
los que encabecen la lista, aun
que a pesar de las gestiones rea
lizadas no hemos podido recabar 
mas información. Luis López quiere disfrutar de su vida privada.

S1

o

JESUS MORENO

^Resto de candidatos**

lado

con 
lotn 
lea 
e"s( 
meo 
laise 

un 
idee

res

De buenas fuentes hemos 
podido saber que la mayoría de 
los concejales actuales del Ayun
tamiento de Almagro, por parte 
tó Partido Socialista Obrero 
Español, no se presentarán a la 
reelección, si bien es cierto que 
tactual presidente de la Dipu
tación y concejal almagreño, 
Francisco Ureña Prieto, será el 
candidato nuevamente a presi- 
^ntc, con lo que conlleva el 
tener que ser candidato a con
cejal, precisamente por Almagro,

Vn hombre 
^ny querido

E.R.

Según la versión que 
*:orre actualmente por la 
^Ile, por el PP serán los 
Mismos que había hasta 

encabezados por 
pierio Galván, que jun- 
0 3 Antonio García Rie- 
f®y Rosario Vargas, for
ran la cúpula del par- 

° en la ciudad enca
jera.

Oifícil lo van a tener 
° P Tostantes partidos 
Pohticos para encontrar 

candidato que pueda 
^®^ López 

ws, un hombre muy 
Almagro y 

reo- ^^ ^^ ^*^® diputado 
Ponal de 1983 a 1987, 

^hmer teniente de alcal- 
senaí ^^ ^ismo tiempo, 

en los años 1987 
a y ^^c^lde de Alma- 
curante varios años.

Al ritmo
del basket

Todos los sábados a 
partir de las 6 de la tarde 
se pide "Tiempo Vivo” 
en la COPE. El ritmo de 
tu música preferida 
para que,a continuación,
vivas en directo el gran baile de los gigantes. 
TIEMPO DE JUEGO BALONCESTO.
Un equipo de altura capitaneados por el 
ala-pivot de la información deportiva 
AGUSTIN CASTELLOTE. Las magistrales

asistencias de la gran revelación de esta 
temporada JUAN PABLO ORDUÑEZ. 
Y la magia americana de la NBA conducida 
por el espectacular MIGUELANGEL PANIAGUA.

COPE

IIAOtO POPULAR

Sintoniza con la COPE.
Entran todas.

TIEMPO DE JUEGO
BALONCESTO

SÁBADOS A PARTIR DE LAS 17 HORAS
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Para el alcalde de Argamasilla, la actuación de la Administración no ha servido de nada

Propuesto el plan de ‘‘extracción cero” 
para acabar con el problema del agua

María del 
Carmen Heredia 
nombrada 
concejala del pp 
en Tomelloso

El alcalde de Argamasilla de 
Alba aseguró, ea una mesa 
redonda celebrada coa moti
vo de la V Semaaa Cultural 
de Tomelloso, que la actua- 
cióa de la Admiaistracióa ea 
los acuíferos de Las Lagu- 
aas, ao ba servido de aada 
y que el plaa de extraccioaes 
cero sería la solucióa.

Jesús NAVARRO

En una mesa redonda cele
brada en la localidad con el 
problema del agua de fondo, 
Cayo Lara, alcalde de Arga
masilla de Alba, afirmó que la 
actuación de la Administración 
en cuanto a las acciones de 
precintar los pozos no ha ser
vido para nada; “La solución 
pasa necesariamente por la 
prohibición total del riego en 
el Acuífero 24, durante un año, 
y así se podrá comprobar si 
el pantano de Peñarroya se 
recupera del actual estado, que 
es el de bajo míniiños. En cuan
to a la media de lluvias en los 
últimos 59 años, es de 466 milí
metros, mientras que en los 
últimos es de 422, por lo que 
el nivel de precipitaciones caí
das no justifica que nos encon
tremos en el estado más lamen
table que sequía desde hace 40 
años, lo que justifica que 
alguien se está quedando con 
el agua injustamente”

En otra serie de afirmacio
nes, Cayo Lara dijo que nunca 
se debían de haber abierto los 
pozos de la cuenca alta del 
Acuífero, lo que es el campo 
de Montiel, ya que 21 fincas, 
están relegando a la miseria a 
unos 2.500 agricultores de 
Argamasilla de Alba y Tome
lloso.

**La Mancha se quedará como un desierto en los próximos años

t
Mesa redonda acerca de la sobreexplotación del Acuífero 24. Andrés NARANJO.

■I
I <

Acerca del Acuífero 23, 
todos los participantes en la 
mesa redonda, estuvieron de 
acuerdo en afirmar que hay 
que ir al 50 por ciento de su 
explotación.

El alcalde llamó a las orga
nizaciones de los agricultores, 
políticos y asociaciones, o cual
quier organización social para 
que se conciencie del tema, y 
se pronuncie rotundamente, 
sino “La Mancha se quedará 
como un desierto en los próxi
mos años”

Por su parte, José Díaz Pin
tado, ecologista, señaló que el 
agua es una cosa nuestra y que, 
debido al mal uso de ella, se 

están secando numerosos ria
chuelos, así como Las Lagunas 
y, lo que es peor, apenas queda 
agua para el consumo humano.

Natividad Cepeda, escritora, 
indicaba, durante su interven
ción, que la solución pasaría 
por cerrar los pozos de la parte 
alta de la cuenca, que es lo 
que está provocando esta situa
ción. Araceli Olmedo, escrito
ra, expuso que la Administra
ción también tiene que poner 
de su parte para que ésto se 
solucione, porque si autoriza
ron los pozos, deberán indem
nizar a los agricultores. “La 
solución, desde luego, pasa 
porque se vea la anarquía de 

los pozos existentes y apoyando 
los derechos adquiridos con 
anterioridad a la Ley de 
Aguas”

Javier Lozano, alcalde 
Tomelloso, como miembro 

de 
de

la Junta de Sobreexplotación, 
argumentó que en la reunión 
de la pasada primavera se deci
dió un plan de extracciones, 
donde se les permitía a cada 
uno 2.000 metros cúbicos de 
agua por hectárea, hasta el 30 
de junio, no habiéndose cum
plido, porque hay fotos reali
zadas que muestran como se 
regaba después de la fecha esti
pulada. Hay que ir a la extrac
ción cero, que es lo más satis
factorio para todos.

J.
Mana del Carmen Heredu 

que ocupaba el número ení 
lista que presentó el PP 
últimas eleccione municipales 
será la sustituía de José Toledo 
que dimitió el 26 de octub 
como concejal en el Ayun¿ 
miento de Tomelloso.

La dimisión de Toledo se 
debió a motivos personales y es 
la segunda que se produce ea 
el grupo, tras la presentada ante, 
riormente por Juan Romero, 

María del Carmen Heredia es 
profesora interina de EGB y 
actualmente trabaja en el Centra 
de Educación de Adultos. Con 
la entrada de la nueva concejala, 
el grupo popular estará cotn-l 
puesto por dos hombres y dos 
rnujeres. Con esta incorpora
ción, el PP será reestructurado,! 
pasando a la comisión de Urba
nismo, Ramón González. La! 
concejala pasará a formar pant 
de la comisión de Cultura y Luis 
Moreno estará en el área dc' 
Festejos. '

Por otra parte, indicar que' 
el Partido Popular tiene convo-¡ 
cado el III Premio de Investi
gación para jóvenes de 14 a 20 
años, residentes en Tomelloso.! 
Los trabajos pueden versar sobre! 
cualquier aspecto de la ciudad^ 
y deben presentarse antes del 
próximo 1 de diciembre. Hay 
convocados dos premios, uno de 
40 mil pesetas y otro de 20 niiL¡

UGT consigue 
mayoría en las 
elecciones 
sindicales del 
Ayuntamiento

te
Cabeza de lista en las pasadas elecciones por IU

Vicente Galera pasa a formar parte
de la agrupación local del PSOE
J. NAVARRO

El cabeza de lista de la coa
lición Izquierdda Unida de 
Tomelloso en las pasadas elec
ciones municipales de 1987, José 
Vicente Galera, junto con dos 
miembros más que militaban en 
dicha coalición, Inocencio Andú
jar y Nicolás Sevilla, se integra
ron el miércoles 14 en la agru
pación local del PSOE.

El acto, que se hizo público 
en rueda de prensa, fue presen
tado por el secretario general de 
la agrupación y, a su vez, alcalde 
de la localidad, Javier Lozano, 
quien manifestó que a los nuevos 
militantes no se les ha ofrecido 
ningún cargo político ni ninguna 
promesa de incluirles en los 
próximos puestos de las listas de 
cara a los comicios del 91, sino 
que éste era un giro político que 
se debía, en parte, a un largo 
proceso de diálogo por ambas 
partes y que además coincide 
con la apertura del PSOE, a las 

nuevas tendencias, apuntadas 
por Felipe González en el Con
greso Federal celebrado la sema
na pasada en Madrid.

Según José Vicente Galera, en 
Tomelloso no existe otro grupo 
organizado a la izquierda del 
PSOE, después de las últimas 
elecciones municipales no les 
quedaba más opción que reti
rarse de la política o integrarse 
en el PSOE, matizó Galera.

Javier Lozano insistió en la 
transformación de la vida polí
tica y en la actual distensión que 
existe en la actualidad entre los 
diferentes partidos políticos. 
También comentó que ha cam
biado impresiones muy fructífe
ras con el secretario general del 
Partido Comunista de Tomello
so.

Al acto de presentación asistió 
además el presidente de la Dipu
tación Provincial, Francisco Ure
ña, quien dijo que el PSOE es 
el mejor de los partidos políticos 
posibles, y el vicesecretario gene-

Andrés NARANJO.Varios militantes de lU pasan al PSOE.

ral provincial y diputado nacio
nal, Rafael López, que aseguró 
que la casa común de la izquier
da en Castilla-La Mancha está

S:
l$

5^
S

limpia y abierta para todos aque
llos que se sientan identificado^ 
CiOn la mayor parte del proyecto 
político de izquierdas.

El Ayuntamiento de Tome
lloso celebró elecciones sindica
les por parte del personal la^ 
ral. Del censo electoral con -j 
trabajadores, emitieron su volt 
174, repartidos en dos mesa: 
electorales.

Una estaba confonnada^ 
especialistas y no cualifican 
y otra por técnicos y admi 
trativos. En esta última mes^ 
CC.OO y UGT, consiguieron w 
delegado, cada organización si 
dical, mientras que en a 
especialistas y no cuannea. 
UGT alcanzó los 5 «kW* 
y CC.OO, 2, lo que w^ 
el total de 9 delegados qu 
de regir el nuevo ¡J 
Empresa del personal laboml 
Ayuntamiento

UGT ha impugnado 1» * 
ciones ante Magistratura o 
bajo al considerar 9**® ^ 
ha incumplido la norma 
toral, al presentad..»*" 
candidatos de ><»?^«I»

Por su parte, CC.UUn^ 
rado muy
tado de las elecciones ^^.^ 
en el Ayuntamiento» ^^^^^ 
empresa tomellosera q j, 
pasa los 100 trabajado 
plantilla, al considerar 
logrado incorporarse a ahoiW 
de Empresa, cuando has ^.^^^ 
no habían contado con 
representante.

lVrC.D.2022
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Consiste en “adoptar temporalmente a un niño

día

PP

El acogimiento familiar fue debatido en la 
II Semana de Servicios Sociales
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Las experiencias en este terreno son escasas en Alcázar de San Juan

£1 scogimiento familiar es una experiencia 
novedosa en nuestro país, pero ya pueden 
toosiderarse como positivos sus resultados.
Consiste en acoger temporalmente a un 
niño de otra familia, mientras sus padres,

Domi VILLAREJOS

El Acogimiento Familiar fue 
el tercero de los servicios socia
les abordados dentro de la II 
Semana de Servicios Sociales 
que se celebra en Alcázar de 
San Juan. Un servicio implan- 
lado recientemente en nuestro 
país y que consiste básicamente 
en la acogida de un niño por 
parte de una familia distinta a 
la suya de forma temporal.

En los casos de acogimiento 
suelen intervenir factores espe
ciales, como la estancia de los 
padres naturales en la cárcel, por 
una enfermedad o trabajo tem
poral lejos del domicilio. Todo 
ello si estas circunstancias coin
ciden con la inexistencia de otros 
familiares que puedan ocuparse 
del niño.

Según explicó Ramón Pala
cios, psicólogo del centro social 
de Alcázar, en estos casos, lo 
que se intenta es buscar una 
familia de características simi
lares a la suya para que el niño 
en cuestión no sufra un cambio

traumático y facilitar la adap
tación.

Para acoger a un niño no se 
necesitan unas características 
especiales, aunque se requiere 
un mínimo de habitabilidad en 
la vivienda y un ambiente de 
cariño y seguridad.

Las experiencias en este terre
no son escasas, especialmente en 
Alcázar, donde el programa de 
acogimiento experimental está 
en fase de información a las dis
tintas asociaciones. Sin embargo, 
contábamos con dos testimonios, 
el de Dolores Cañadilla, que 
tuvo durante dos meses a dos 
hermanos, un niño y una niña. 
La experiencia de Dolores fue 
totalmente positiva a excepción 
del momento en que regresó la 
madre de los niños, por la rela
ción que se había creado entre 
la familia de Dolores y los 
pequeños. En este sentido, el 
psicólogo Ramón Palacios dejó 
muy claro que las personas dis
puestas a este tipo de programas 
han de tener en cuenta que tras 
un período de tiempo tienen que

por una u otra causa, no pueden hacerse 
cargo de ellos. Según las personas que han 
participado ya en este programa, el momen
to más difícil es el de la separación tras 
el período de convivencia.

desprenderse de los niños.

La otra cara de la moneda

La otra cara de la moneda, 
la parte más amarga la repre
sentan José Ramón y Esperanza, 
un matrimonio de Arenales de 
San Gregorio, quienes tras tener 
consigo a un niño, durante un 
año, lo perdieron al ser recla
mado por la madre biológica.

Ellos, ante la imposibilidad de 
tener hijos, acudieron al Tribu
nal Tutelar de Menores de 
Madrid. Tras una serie de trá
mites les fue concedida la tutela 
temporal de un niño de un mes 
con la esperanza de que un día 
pudiesen acceder a la adopción 
plena. Esto no pudo ser al recla
mar, al cabo de un año sus dere
chos la madre biológica.

La experiencia fue calificada 
por José Ramón como un cal
vario y recomendó a las personas 
que deseen adoptar a un niño, 
que no se fíen “ni de los esta
mentos oficiales”

r’W
5
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El momento más duro es el de la separación.
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NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Excmo. Ayuntamiento, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como* por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
para los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990
El ALCALDE

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

ihímin'J® aclaras todo, que 
Jnas todos los caminos 
Tú n^^® ^° alcance mi ideal, 
dp '^® “^^^ ®' ^0*^ divino 

y olvidar el mal 
los i^f ^®®®” y nue en todos 
conminé ®^ *^® '^' '''^® ®s^3s 

y° quiero, en este "¿ y^Sfirm ®9^®^®C®^® por 
ona vez más, 

fiSS?®«quiero separarme de 
^“® ®®® '® 'lesión 

todos ^®5®° estar contigo y 
9facia 5®"^®® queridos en la 
'’iiser^rnrdP®'^®’ Gracias por tu 
n,ij'®o^d'a para conmigo y los 

deberá rezar e^

rtias dentro de tres

911 cuant? ' ^^® ®®^ Publicar 
farades la! T®''’? gracia), 
das ®® gracias alcanza- 

__P.Í

NUEVA DIRECCION
RESTAURANTE ALMANZOR SALONES PARA:

un
CONVENCIONES
BODAS V BANQUETES 
REUNIONES DE EMPRESA
CONGRESOS Y EXPOSICIONES

AGRUPACION HOSTELERA
CELEBRACIONES
FIESTAS INFANTILES

Bernardo Balbuena s/n
Tlf. (926) 21 43 03-04 C. REAL PARKING PROPIO

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA

Sorteo n°46 día 15 de Noviembre de 1990

COMBINACION GANADORA

19 22 23 27 28 29

NUMERO COMPLEMENTARIO

49

d PALOMA Ht 10 JEL 2^ltm-2^2ltO1 
1300^ CIUDAbREM r
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Para contar con el respaldo jurídico y legal necesario

Padres con hijos toxicómanos se 
constituirán en asociación

El Ayuntamiento 
podría cerrar la 
panadería 
situada en la 
calle Juan Bravo

Realizarán terapias de grupo para ayudar a superar el problema fe

Los padres de toxicómanos 
se constituirán en asocia
ción. El objetivo de esta 
iniciativa es contar con el 
respaldo Jurídico y legal 
que les permita llevar a 
cabo sus planes. Facilita
rán a los padres terapia 
de grupo para ayudar a 
superar el problema.

Amaia GOICOECHEA

El colectivo de padres con 
hijos toxicómanos pretende 
constituir una asociación con el 
objetivo de contar con un res
paldo legal y jurídico para 
poder llevar adelante 'sus acti
vidades.

Emeterio Carpio González, 
coordinador del Plan Municipal 
de Drogas en Puertollano, ha 
indicado que con esta iniciativa 
persiguen obtener, entre otras 
cosas, subvenciones que permi
tan financiar las ideas que plan
tee la nueva asociación.

El colectivo de padres con 
hijos toxicómanos se reúne 
todos los jueves en el Centro 
de Servicios Sociales del Ayun
tamiento, en la calle Gran Capi
tán, número uno, a partir de 
las seis de la tarde.

A las juntas acuden, por el 
momento, 12 familias con este 
problema, aunque a las mismás 
están invitadas a asistir todas 
aquellas personas interesadas 
en el problema de la droga, 
tanto amigos como familiares 
de los adictos.

Terapia de grupo

Por el momento, en estas 
reuniones se realizarán sesiones 
de terapia de grupo con los 
familiares, como medida para 
que aprendan a hacer frente

Los padres de toxicómanos pretenden constituir una asociación.

a este problema.
En el momento en el que 

se constituya la asociación se 
contará con un local apropiado 
y el colectivo se desvinculará 
y seguirá reuniéndose en el cen
tro municipal, donde está pre
visto que se les dote de la asis
tencia de personal especiali
zado.

El objetivo de estas reunio
nes es lograr un apoyo eficaz 
para que los padres con hijos 
toxicómanos sobrelleven el pro
blema junto con ellos. Durante 
los encuentros se les facilitarán 
normas de comportamiento y 
consejos sobre cual es lar forma 
más adecuada de ayudar a estas 
personas.

Por otra parte, el comisario 

Fiesta homenaje en Puertollano 
al humorista Tony Antonio

provincial de Policía, Carlso 
Cabrerizo, declaró que el índice 
de consumo y tráfico de droga 
en Puertollano es relativamente 
bajo. Sin embargo, el problema 
de los toxicómanos es preocu
pante en algunos barrios mar
ginales de la localidad.

Las reuniones de los padres 
de drogadictos se convocarán 
en adelante cada jueves, para 
tratar de buscar soluciones a 
los jóvenes que se encuentran 
en esta situación y ayudar a 
los padres a aceptar el hecho.

La asociación ha nacido con 
el propósito de que se sumen 
a ella todos los padres inte
resados, aunque por el momen
to sólo se han decidido un 
pequeño grupo.

Otro de los motivos por el 
que pretenden constituirse en 
asociación es el de lograr algu
nas subvenciones que les per
mitan poner en marcha planes 
de ayuda y protección a los toxi
cómanos y las familias y amigos 
de éstos, ya que por el momen
to no existen en la provincia 
todos los centros de rehabili
tación que serían necesarios.

Durante las reuniones, se 
aplicará a los fSmiliares y ami
gos terapias de grupo que ayu
den a éstos a superar el pro
blema que supone convivir con 
este tipo de personas, que a 
menudo provocan situaciones 
extremas entre los miembros de 
la casa.

El gobierno municipal de Pup i 
tollano, reunido en comisión! 
gobierno, ha decidido cerrar 
panadería de la calle JuanBom * 
si no se introducen las medidll 
correctoras establecidas en n? 
sentencia dictada por el Tribuní 
Supremo.

El Tribunal decidió que el esta., 
blecimiento debía ser clausurad; 
en un plazo de tiempo, si noS 
efectuaban algunas reparaciones 
exigidas por los vecinos del 
inmueble a los que ocasionaba 
molestias. '

P?^- ^^^^. P^^®’ 1^ comisión! 
aprobo varias certificaciones de 
obras como la del paseo de San 
Gregorio, por un importe cercano| 
a loa 9 millones de pesetas, la 
obra de la tercera fase del recinto 
ferial, la reparación de SSvivien-i 
das del grupo Virgen de Gracia, 
la reforma y acondicionamiento 
de la piscina cubierta y la pan. 
mentación de las plazas de El 
Villar y el Trillo.

Por otra parte, el grupo del 
gobierno adjudicó, durante la reu
nión, algunas obras con carácter! 
de urgencia como la pavimenta-! 
ción de la calle Padre Feijoo,, 
Martínez Campos, Asilo y Tetuán, 
con un presupuesto total de 4Í 
millones de pesetas.

Cuatro coches 
son incendiados 
en pleno centro 
de Puertollano 
por un pirómano

D,M.

Cuatro coches han sido 
incendiados por un posible 
pirómano en distintos lugares 
céntricos de Puertollano.

A las cinco de la mañana 
fueron avisados los servicios de 
Emergencia del 006 para que,| 
con un coche de bomberos, 
acudiesen a sofocar un incendio 
en el coche matrícula 
VI-8047-H, que estaba estacio
nado en la plaza del Via Crucis 
yal que el fuego había afecta 0 
en los neumáticos y zonas e

Juan BAUTISTA

En un local de Puertollano, 
se celebró una fiesta homenaje 
al gran humorista Tony Anto
nio, organizada por un grupo 
de buenos amigos del mismo.

Entre los artistas que dejaron 
sus canciones para el público 
presente y el homenajeado, 
destacar las magníficas inter
venciones de Silviana Velasco, 
Coral Palmer y Fernando Spi- 
ga.

La fiesta contó con la actua
ción de Tony Antonio, que reci
bió muchísimos aplausos y una 
placa-recuerdo de los organi
zadores del homenaje y, otra, 
de Antena Iberoamericana, el 
programa de radio internacio
nal, que ha contado en múl
tiples ocasiones con la presen
cia del humorista.

El humorista ha participado 
en numerosas ocasiones en pro
gramas televisivos de varieda
des, con parodias de combates

de boxeo.
Tony Antonio acudió a la 

fiesta acompañado de numero
sos amigos y compañeros de 
trabajo. Durante su estancia en 
la localidad manchega, fue 
homenajeado por algunos com
pañeros que le ofrecieron 
actuaciones.

Actuaciones

Silviana Velasco ofreció al 
público algunas canciones espa
ñolas, género al que se dedica 
habitualmente la artista. Por su 
parte, Fernando Spiga, perte
neciente al dúo hispanoameri
cano Sudamerican, también 
participó en la fiesta homenaje 
y cantó alguno de sus éxitos 
más sonados.

Desde las páginas de LA 
TRIBUNA, felicitaciones para 
todos los que hicieron posible 
que pasáramos un rato muy 
hermoso. Tony Antonio homenajeado por sus amigos.

los paragolpes.
Un poco más tarde recibie 

ron un nuevo aviso para acu f 
a un siniestro de sinuat 
características en la calle o 
Domingo Maestre don 
ardían los coches niatncu® 
CR-0803-M y CR-9539-F J 
quedaron destrozados 
totalmente. ,

A las seis y media e . 
mañana un nuevo aviso 
al servicio de bomberos 
calle Goya, esquirla con 
ñeros, donde ardía e 
CR-4635-D, afectado 
neumáticos y zonas bajas-

Dadas las caracterisp^ 
estos incendios, la 
pecha que el causan^ 
mismos puede ser aa P ,^5 
ya que no hay caus® JP 
que indiquen 9“®l fbrt«»»* 
dios hayan posido se ^^ 
al ser casi simultan^¿ |^ 
zonas muy cercana 
ciudad.
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CRDO Valdepeñas

La Comisión Gestora ha pedido ''tranquilidad suficiente para poder seguir trabajando” 

Aprobada la contratación de una asesoría 
jurídica para el CRDO Valdepeñas

Interpretará ¡a reglamentación comunitaria y la legislación española

La contratación de una asesoría jurídica para 
el Consejo Regulador de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, lúe uno de los acuerdos 
adoptados que se puso en conocimiento de la

Elisa LADERAS

Comisión Gestora en la última reunión cele
brada, según manifestó su presidente, Antonio 
Salinas. Por su parte, la Comisión Gestora ha 
pedido "la tranquilidad suficiente para poder

seguir avanzando” aunque afirma que los íemjj 
más conflictivos ya han sido resueltos y n^ 
ahora se avanzará más deprisa.

Esta asesoría no sólo ayudaría 
al CRDO Valdepeñas, sino que 
también llevaría adelante todos 
aquellos temas que en él se plan
teen y su defensa en cuestiones 
referidas al control, por el que 
en algunas ocasiones se tienen 
que levantar expedientes a todos 
cuantos, en un momento deter
minado, se encuentren implica
dos en acciones que colisionen 
con el reglamento del Consejo. 
Además, asesoraría la interpre
tación de la reglamentación 
comunitaria y de la legislación 
española.

En la reunión, que tenía lugar 
el pasado miércoles, se puso 
también en conocimiento las 
contrataciones de promoción 
que el Consejo ya ha firmado, 
referidas a la asistencia, como 
una campaña genérica de pro
moción en la vuelta ciclista a 
España y en Andalucía. La par
ticipación en INTERVIN, tema 
debatido en otros consejos, fue 
también aprobado.

Salinas informó asimismo a la 
Comisión Gestora de la apro
bación de la adaptación del artí
culo 25 al Real Decreto 157, 
estudiando su puesta en vigor 
a partir del 1 de diciembre de 
1990, puesto que, según señaló, 
es un momento en el que toda
vía la campaña de comerciali
zación del presente año no se 
ha realizado.

El adelanto de la campaña 
de comercialización de los vinos 
de la cosecha de 1990, cuestión 
solicitada por la mesa interpro
fesional, fue otro de los temas 
debatidos. Este último punto se 
refiere al “Pacto por Valdepe
ñas” que se firmó el pasado mes 
de agosto, en donde se contem
pla que se deberían de comer
cializar todas las existencias de 
vino que había en la D.O. Como 
aún siguen quedando existen
cias, el adelanto de la campaña 
de comercialización queda con
dicionado a la desaparición de 
estas en el ámbito de la D.O. 
Salinas señaló que las partidas 
que quedan son pequeñas y que 
los firmantes, en el ánimo de 
colaborar, cumplirán con la 
fecha prevista. Cuando este 
momento llegue, indicó el máxi
mo responsable del consejo, la 
Comisión Gestora podría ser 
convocada con carácter de 
urgencia para tratar únicamente 
el adelanto de la campaña de 
comercialización.

Adaptación del reglamento

La asesoría jurídica contrata
da está ya trabajando en la adap
tación del regamento de la D.O. 
a la legislación vigente, llegán
dose incluso a fijar el mes de 
abril del próximo año como 
posible fecha en la que pueda 
estar adaptado, estudiado y

Reunión de ia Comisión Gestora- del CRDO Valdepenas. wouejib

1

debatido en el Consejo para su 
remisión al INDO y su posterior 
aprobación definitiva. Desde 
que se elaboró el anterior regla
mento hasta el momento actual, 
han aparecido muchas disposi
ciones finales tanto en la CEE 
como en la adaptación de la 
legislación española, que obligan 
a la adecuación y adaptación del 
actual reglamento. Asuntos pen
dientes fueron también los que 
se trataron, entre ellos las soli
citudes de varias bodegas no ins
critas para darse de alta, así 
como la baja de una de las bode
gas, que una empresa tiene ins
crita en dicho Consejo.

Situación vino inmovilizado

Mesa interprofesional
E.L.

Esta mesa, según expresaba 
el presidente del Consejo, se 
creó para velar por el tan 
famoso “pacto por Valdepe
ñas” para que se cumplan los 
acuerdos contenidos en él, así 
como la negociación de los 
precios, asunto éste en el que 
el Consejo no puede entrar al 
ser ambos sectores los que se 
tienen que poner de acuerdo.

Si la mesa interprofesional

En otro orden de cosas, el 
presidente de la comisión ges
tora del CRDO Valdepeñas 
señaló quese había dictado el 
desbloqueo del vino descalifica
do de las bodegas sujetas a expe
diente, con la obligación de salir 
de estas en un plazo no superior 
al mes de noviembre. “Por los 
informes que tengo” indicó Sali
nas, “creo que las bodegas no 
acogidas a la Denominación 
están recibiendo el vino” Recor
damos que los caldos inmovi
lizados, en un principio no pue
den coexistir en la misma bode
ga. El vino se puede comercia
lizar como de mesa pero nunca 
con Denominación de Origen.

En los dos meses y medio des
de que se celebrara la primera 

pretendiera constituirse como 
un segundo Consejo, algo que 
Salinas no cree que entre en 
el ánimo de la mesa, “no me 
parecería muy correcto, por
que el Consejo en todo 
momento está abierto para 
recoger cuantas peticiones y 
sugerencias puedan venir de 
cualquiera de los sectores 
implicados en el ámbito de la 
denominación”. La mesa, con
tinuó diciendo, tiene un come
tido, no sólo para este año sino 

reunión del Consejo que preside 
Salinas, se va avanzando pau
latinamente, según sus propias 
palabras, desbloqueando, por 
una parte, situaciones plantea
das en su ámbito y enquistadas 
desde hace mucho tiempo, a los 
que se les está aplicando la solu
ción que podían tener legalmen
te, que no quiere decir que sea 
la mejor solución para una u 
otra parte. “Afortunadamente 
está en trance de solución” A 
finales del corriente mes, la 
situación que entorpecía de 
alguna manera la vida del Con
sejo y lo que motivó la situación 
anterior quedará despejado.

“Si todo transcurre con nor
malidad” agregó, “nos podremos 
encontrar ya con un vino de aña

para los venideros, ya que lo 
deseable sería llear a que pro
dujeran en su seno contratos^ 
con acuerdos interprofesiona
les que, por una parte, el sec
tor productor tuviera una 
garantía de la salida de su pro
ducto y a qué precio, y el sec
tor comercializador una garan
tía de suministro, que es lo 
que se está haciendo en deter
minadas regiones vitícolas 
españolas y más ampliamente 
en el conjunto de Europa.

das que están en bodegas, y un 
vino “legal”de la cosecha del 9(1, 
pudiendo así entrar en una situa
ción de normalidad. Otros tenias 
planteados, como la adaptación 
del artículo 25 al Real decreto 
157 y la adaptación del regla
mento a la legislación vigente, 
así como las campañas de pro
moción, van adquiriendo fornia, 
unos con su aprobación y otros 
en los que poco a poco se w 
avanzando. “Comprendo, ® 
embargo, que pueda haber algún 
sector que diga que no se« 
avanzando con la rapidez desea 
da, pero sí que se está avanano 
con la rapidez permitida^ ® 1 
cosa pueden ser nuestros dese 
y otra lo que nos permite qu 
podamos avanzar” Aunque 
han hecho cosas, Salinas 
citaba de todos los sectores q 
dejaran a la Comisión 
“la tranquilidad suficiente P 
poder seguir avanzando . 
conflictivo se ha desanudado^ 
alguna forma, por lo \ 
sucesivo se podrá ir rnas P ¡

Salinas manifestó tam 
que ayer, día 15, se cumplía 
plazo de retirada del ''‘®^ j^j. 
tado, cómo aún ^’^edan 
cias no en una cuantía m y b 
de, se puede decir ^^® jqIoI 
tores que firmaron ® P gjiJ. 
están cumpliendo en g

míe aún
Salinas reconoció J ^, 

quedan cosas por hac |j^- 
mostró satisfecho con 1«^¿, 
conseguidos hasta e

l\7rC.D.2O22
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Según el Ejecutivo regional se ha introducido un ‘'cambio muy punlual, breve y preciso'’

Retirada la enmienda del PP a la Ley 
de Carreteras, tras una oferta de Bono

Las diputaciones dispondrán de mayor autonomía para ejecutar obras en ¡as vías de su titularidad

El PP propone 
un pacto, si 
Bono rechaza las 
inversiones en la 
región para 1991
_________________ LT

£¡ PP retiró ayer la 
eoiaienda a la totalidad 
presentada al Proyecto de 
ley de Carreteras y Cami
nos elaborado por el 
Gobierno regional, al com
prometerse José Bono ante 
el Pleno a introducir un 
cambio puntual en el texto 
de la citada ley.

LT

En opinión del Ejecutivo 
regional la mayor autonomía 
solicitada por el Grupo 
Popular para las corporacio
nes locales en materia de 
carreteras puede incorporar
se a la ley mediante una 
enmienda parcial y no con 
una a la totalidad como de 
hecho ha ocurrido. Ante esta 
oferta realizada por José 
Bono el representante popu
lar, José Madero, anunció a 
la presidencia de la Camara 
autonómica la retirada de la 
enmienda, ante la posibili
dad de llegar a un acuerdo 
en los puntos más concretos 
y sustanciales de la ley.

En este sentido y debido 
al cambio anunciado por 
José Bono las diputaciones 
dispondrán de una mayor 
autonomía a la hora de llevar 
a cabo obras en las carre
teras que sean de titularidad 
local ya que dejará de ser 
vincluante el informe que 
sobre estos proyectos debe
rán remitir los técnicos de 
la Consejería de Política 
Territorial.

El representanre popular 
criticó, asimismo, el proyecto 
del Gobierno ya que lo con
sidera una ley bastante nece
saria, pero no urgente y debi- 

Presidente de los farmacéuticos de Toledo: 
“No puedo obligar a vender preservativos”

LT

El presidente del Colegio de 
farmacéuticos de Toledo, Luis 

ngobardo, señaló ayer que no 
puede obligar a nadie a vender 
^lácticos, pero que también 

hecho que hay que ante
ar la profesión a la concien- 
/i ^gobardo, que hizo estas 

®^ ^^ presen ta-
, ^^^ primeras Jornadas 

oxicologicas de Castilla-La 
1 ’^cna, manifestó respecto a 
SanÍP”^ ‘^^^ Ministerio de 
, * ad para potenciar el uso 
uno°^ P/^^’^ativos que cada 

según sus propias 
este '^^*°^^^ morales, si bien en 
5^ '^«“’ p™- 

hS/' ÍS*^^ concreto de las 

'lue hasta manana y 
por inauguradas ayer
•^blica , ^e Sanidad 
Íüe Al ’ ■ í^ngobardo matizó 

objetivo de las mismas

Según el PP, esta ley no contiene un elemento financiador de las obras que se pueden hacer en las carreteras.
•A

s

do a que solamente comtem
pla las carreteras y no los 
caminos como en principio 
está concebida; y finalmente 
porque no contiene un ele
mento que sea el que financie 
las obras que se pueden rea
lizar. Por parte del Gobierno 
regional el titular de Política 
Territorial explicó los objeti
vos y contenido de la citada 
ley de carreteras, reseñó que 
asegura la coherencia de las 
actuaciones de las distintas 
administraciones con corhpe- 
tencias en vías, resuelve las 
posibles interferencias entre 
planificación viaria y urbanís
tica y “da prioridad a la fun
cionalidad por encima de la 

es aunar esfuerzos con el fin 
de luchar contra el problema 
de la dorga así como coordinar 
las acciones entre los distintos 
colegios de farmaceúticos y la 
propia Administración. En este 
sentido “hay que tratar de for
mar farmaceúticos que enseñen, 
es decir, que dirijan a los padres 
de los afectados para que infor
men sobre lo que es la droga 
y poder ayudar así a sus hijos”, 
precisó Luis Longobardo.

Por su parte, el delegado de 
Sanidad de la capital regional, 
Rodrigo Gutiérrez, dijo que la 
campaña para el uso de pre
servativos, recientemente pre
sentada en los medios de comu
nicación, habla sobre la salud 
pública y va dirigida a acabar 
con problemas tales como 
embarazos no deseados y enfer
medades de transmisión sexual, 
por lo que la Administración 
está necesariamente obligada a 
dar una respuesta sobre este 
tema. 

titularidad”. Entre los aspec
tos más negativos de la ley 
el Partido Popular destacó que 
la ésta carece de un catálogo 
de carreteras y establece unas 
contribuciones especiales para 
aquellos que se vean benefi
ciados directamente por la 
construcción de carreteras.

Relación de puestos

En este punto, el represen
tente socialista matizó que 
dichas contribuciones se 
cobrarán solamente en los 
casos en que la obra beneficie 
más al particular que a la 
colectividad.

de puestos

La venta de preservativos, una cuestión entre la moralidad y la profesionalidad.

1̂

Por su parte el consejero 
de Presidencia, Alejandro 
Alonso, informó acerca de la 
sentencia dictada por el Tri
bunal Supremo que anuló la 
relación de puestos de trabajo 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha. Ase
guró que el Gobierno autó
nomo en ningún momento ha 
ocultado a la opinión pública 
la sentencia y que la nueva 
relación recientemente apro
bada corrige las posibles defi
ciencias de la anterior presen
taba al comtemplar 5.400 
puestos de trabajo específica
mente para personal funcio
nario, excluidos sanitarios 
locales y personal laboral.

El Partido Popular ha ofre
cido al presidente del Gobierno 
regional, José Bono, abrir un 
proceso de negociación con el 
fin de recuperar el nivel de ren
ta de los castellano-manchegos, 
si Bono rechaza el proyecto de 
inversiones del Estado en la 
comunidad autónoma previsto 
para el próximo año. Según las 
declaraciones del presidente 
regional del PP y alcalde de 
la capital regional, José Manuel 
Molina, el Gobierno central ha 
abandonado, en cuanto a pre
supuestos se refiere, a la región 
y a su desarrollo, hecho que 
se ha venido dando con el con
sentimiento de la Junta de Con- 
munidades y la aprobación de 
su presidente.

En este sentido, Molina ha 
afirmado que su grupo está dis
puesto a negociar un plan inver
sor que propone la creación de 
un fondo regional, que sería de 
carácter no finalista y en el que 
entrarían a formar parte las 
diputaciones provinciales, que 
serían las encargadas de distri
buir objetivamente las inversio
nes en cada una de laas cinco 
provincias comunitarias. Para el 
PP es prioritario en la región 
establecer estructuras comercia
les en el sector agrícola que 
aseguren que los agricultores 
pueden estar dentro de tres 
años en Europa en las mismas 
condiciones que el resto de los 
españoles. En esta línea de 
actuación el Grupo Popular 
propone una inversión de 
100.000 millones de pesetas para 
este sector, con el fin de que 
no camine hacia la ruina.

J. Manuel Molina ha mani
festado que los presupuestos 
generales del Estado para 1991 
recogen una partida de 21.107 
millones para nuestra comuni
dad autónoma, cifra que en su 
opinión representa un descenso 
de 32.000 millones y el 60,18% 
menos respecto al año anterior. 
Este recorte, según el PP, afecta 
en su mayor parte al Ministerio 
de Obras Públicas que descien
de su dotación de alrededor de 
19 millones hasta los algo más 
de 6, así como al de Transportes 
que ha registrado un descenso 
de 25 hasta aproxiadamente los 
5 millones de pesetas.

Por otra parte, el Partido 
Popular critica que el Gobierno 
central haya asignado las obras 
del tren de alta velocidad, TAV, 
dentro de los presupuestos, 
como una inversión en la 
región, al consignar un total de 
3.676 millones en 1991 para fina
lizar este proyecto. En cuanto 
a temas puntuales el PP señala 
que en los presupuestos no apa
recen ni los regadíos del Júcar 
ni las compensaciones y el 
canon del trasvase Tajo-Segura, 
y por otra parte sólo se destinan 
182 millones a los regadíos de 
la Sagra-Torrijos en la provincia 
de Toledo. Asimismo, el PP 
considera que el MOPLJ “aban
dona” Castilla-La Mancha y no 
proyecta mejorar las carreteras, 
así como que Defensa no inver
tirá en Anchuras como com
pensación a las localidades afec
tadas por el polígono de tiro.
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Junto con Castilla-León y ¡a Comunidad aragonesa
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Si de verdad

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo." 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facllltarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 30129 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n® 46- Cotizaciones del día 15-11-90
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

13OVINO Diferencia
Corderos hasta 10 kg. 590-600 -50/65
Corderos de de 10 a 15 kg.
(media de 12,5 a 13) ................................. .. 540-550 -20
Corderos de 15,5 a 19 kg......................... .. 465-475 -15
Corderos de 19,5 a 23 kg......................... .. 425-435 -15
Corderos de 23,5 a 28 kg........................ .. 385-395 -15
Corderos de 28,5 a 32 kg........................ .. 310-320 -15
Corderos de 32,5 a 38 kg........................ .. 275-280 -15
Oveja gorda.................................................. .. 55-65
Lana...............................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería................ SC
Cebadas para cervecería.......................... .. 23,75 -1-0*25
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.... .. 23,20-23,40 +0,35
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl....... .. 22,70-23 +0,30
Trigos duros................................................ .. 28,50
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).... ... 27 =
Extensibles:
Chamorro........................................................ .. 30,75 =
Aragón............................................................. .. 28,25 =
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano)..... .. 26,50 +0,25
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)....................... .. 25,75 +0,25
Avena............................................................... 21 +0,50
Centeno........................................................... 22,50-22,75 +0,25
Triticales.......................................................... 23,75 +0,25
Maíz secadero.................................................... 27-25 +0,95

SC 
SC 
SC 
SC

LEGUMINOSAS
Yeros.....................
Veza......................
Lentejas.................
Heno de Alfalfa..

PORCINO
Selecto......................................
Normal.....................................
Graso........................................
Lechón normal hasta 18 kg

165
160

. 155
, 190

+5
+5

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 340-350
Conejo desvieje......................................70

Información de precios. Teléfono: 215910 (Contestador)

Castilla-La Mancha, perjudicada 
por la negociación GATT
Los cereales y la remolacha soa los productos peor tratados

El sector agrario de Castilla-La Mancha, junto a los de 
Castilla y León y Aragón será uno de los que resulte 
más perjudicados si se aprueba fínalmente en las nego
ciaciones del GATT la propuesta presentada por la Comu
nidad Europea (CE) o alguna otra que incluya una reduc
ción de la protección superior al 30%,

César LUMBRERAS

Las producciones continenta
les como los cereales o la remo
lacha, son una de las que resul- 

- tan peor tratadas. A este hecho 
hay que agregar además el que 
estas áreas son poco eficientes 
desde el punto de vista de la 
producción si se compara con 
las zonas de otros países miem
bros.

Según han informado a este 
periódico fuentes comunitarias, 
tras hacer un análisis de la pro
puesta presentada por la Comu
nidad Europea en Ginebra de 
cara a la celebración de las nego
ciaciones de la fase final de la 
Ronda de Uruguay del GATT, 
los productos continentales son 
los que resultan más peijudica- 
dos debido a la reducción del 
apoyo interno que concede 
actualmente la CE a sus agri
cultores y ganaderos. Conviene 

■ recordar que se establece una 
disminución para el período 
1986-1996 del 30% para los 
cereales, las oleaginosas, el azú
car (remolacha), los productos

lácteos, las carnes 7 el aceite de 
oliva. La CE pide que se tengan 
en cuenta los esfuerzos que ya 
se han realizado desde 1986 con 
la aplicación de los estabiliza
dores agropresupuestarios por lo 
que al final la reducción del apo
yo que falta por hacer sería infe
rior a la citada cifra.

Según las citadas fuentes en 
caso de que se apruebe la pro
puesta presentada por la CE, 
cosa poco probable ya que ha 
sido rechazada por otros países 
firmantes del acuerdo del 
GATT, la economía agraria de 
Castilla-La Mancha se vería muy 
perjudicada. Hay que tener en 
cuenta lo que sería todavía más 
si se aprueba alguna de laS otras 
propuestas que incluyen una 
reducción del apoyo interno 
todavía mayor. Los expertos 
explican esta afirmación dicien
do que la economía agraria de 
esta comunidad autónoma está 
basada fundamentalmente en los 
cereales, el girasol, y a ganadería, 
productos a los que se aplicará 
la reducción del apoyo interno 
lo que aumentará las dificultades

de los agricultores y ganadero 
También hay que tener enS 
ta que las estructuras de nm. 
ducción eri estas zonas son 
menos eficientes que las 
existen en otras áreas competí' 
doras de Francia, Alemania y 
Holanda, entre otros países ñor 
lo que se hará muy difícil Xi 
tener las citadas producciones en 
Castilla-La Mancha, sin que por i 
el momento tampoco existan 
alternativas claras.

Además ya llueve sobre moja-1 
do porque durante los últimos ¡ 
años y a consecuencia de hí 
entrada de España en la CE se 
han producido crisis cíclicas que i 
han afectado a la economía dei 
numerosos agricultores y gana
deros y tampoco se han apro-i 
vechado para realizar la recon-, 
versión que está exigiendo el 
sector.

Mientras tanto, agricultores y| 
ganaderos de diversos países 
europeos se han manifestado' 
recientemente en Ginebra ante' 
la sede del GATT para prolestar¡ 
por la posible reducción de las 
ayudas y del nivel del apoyo que 
perciben. Asimismo los agricul-i 
tores de Estados Unidos han' 
presionado a sus autoridades- 
para que rechacen la propuesta 
elaborada por la CE, “es mejor 
no tener acuerdo a un mal acuer
do”, han señalado.

ASAJA no participará en las elecciones
C.L.

ASAJA no participa como 
tal en los próximos procesos 
electorales ni tiene acuerdos 
con ningún partido político, ha 
manifestado a este periódico, 
fuentes de la citada organiza
ción agraria.

Mientras tanto, los respon
sables de este sindicato y los 
de la Coordinadora de Orga
nizaciones de Agricultores y 
Ganaderos (GOAG) han con
tinuado con los contratos y hay 
ya elaborada una plantilla con
junta de reivindicaciones de 
cara a las movilizaciones que 
se van a desarrollar durante los

próximos meses.
Asimismo, según han infor

mado responsables de estos dos 
sindicatos, en aquellas zonas 
geográficas donde se llegue a 
acuerdos a nivel provincial o 
regional se realizarán, movili
zaciones conjuntas.

También habrá participación 
conjunta de los dos sindicatos 
antes citados en las protestas 
que se organicen a nivel nacio
nal. Entre las principales rei
vindicaciones que existen en 
estos momentos figuran las 
relacionadas con el GATT, los 
presupuestos, para el año que 
viene y la necesidad de una ver
dadera política de concerta-

ción.
Mientras tanto, ASAJA tiene 

previsto participar con más de! 
un centenar de afiliados en las 
manifestaciones de protesta! 
que tendrán lugar el lunes 3 
de diciembre en Bruselas coin
cidiendo con el comienzo de 
las negociaciones de la fa«l 
final de la Ronda de Uruguay 
del GATT.

Asimismo a lo largo del raes 
de diciembre van a tener lugar: 
en este caso en España, diver
sas acciones puntuales de pr^ 
testas, aunque todavía no^/ 
especificado en que consistirán-1

T«GRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

«VIDAS
MINISTERIO DE

Ditecfion General (te Planilic^cio”

I\/rC.D.2O22
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^ Entrevista González-Fraga

gj presidente de la Xunta de Galicia, Manuel 
p^ga afirmó ayer que no ha influido “para 
aada’^ ^^ ^^ decisión del presidente nacional 
¿el Partido Popular, José María Aznar, de rom
per las relaciones con el presidente del gobierno

El presidente de la Xunta se entrevistó con el jefe del Gobierno y afirmó que es contrarío a la política de confrontación

cántabro tras las declaraciones que Juan Hor
maechea realizó contra representantes del Par
tido Popular. Fraga se entrevistó durante una 
hora con Felipe González, con quien habló de 
cuestiones relativas al desarrollo de Galicia y

al viaje que boy iniciará por dos países suda
mericanos. Manuel Fraga se mostró reacio a 
comentar cualquier aspecto relativo a la situa
ción interna de su partido e incluso de la política 
nacional.

Manuel Fraga asegura que no intervino en 
la ruptura del PP con el presidente cántabro

José María Aznar afirmó, por su parte, que su partido se inscribirá como democristiano en el PPE el año próximo

MADRID. (Agencias).- En 
relación a los acontecimientos 
ocurridos en Cantabria, Manuel 
Fraga indicó que “mi posición 
es la que ha expresado públi
camente José María Aznar, en 
la formación de la cual yo no 
he influido para nada, pero le 
apoyo al cien por cien”.

Respecto a las declaraciones 
de Hormaechea sobre el Par
tido Popular y sus intereses en 
Cantabria Fraga añadió que 
“son una bobada y cualquiera 
que siga las cosas que ha dicho 
determinado personaje en los 
últimos tiempos le costará tra
bajo saber cuándo las dice seco 
y cuándo húmedo”.

El presidente del gobierno 
gallego añadió que con Felipe 
González -además de los pro
blemas de Galicia, que habían 
repasado “ministerio por minis
terio” había hablado de “gran 
política internacional en sentido 
general” y que “los temas de 
política nacional yo los dejo en 
quien tiene que hablarlos que 
es mi presidente nacional”.

Fraga subrayó que había gran 
coincidencia entre su posición 
y la del presidente del Ejecutivo 
sobre la solución de los pro
blemas de Galicia y que por 
tanto no se habían producido 
discrepancias de fondo en los 
problemas abordados, lo que se 
debe, según Fraga a que “no 
hemos hablado de temas de 
política de partido en los que 
habría diferencias importantes, 
pero él es el presidente del 
Gobierno de España y yo del 
gobierno gallego y en este 
aspecto él no se siente socialista 
y yo no me siento más partido 
que el de Galicia y en ese terre
no el diálogo es posible”.

El presidente gallego añadió 
Que “yo intento demostrar que 
lejos de planteamientos de con
frontación sobre supuestas 
bases más o menos nacionalistas 
en las que yo no creo y lejos 
de todo planteamiento conti
nuista del centralismo, cabe ese 
dialogo”.

_ Relaciones correctas

Eraga calificó las relaciones 
entre su gobierno y el gobierno 
'Central como “correctas, pero 
pueden mejorarse” y agregó 
Q^e como es natural nosotros 
uñemos la obligación de pedir 
ns, pero hoy por hoy tengo 

Qne considerar que existe el diá- 
'^’^os departamentos 

ns fluido que con otros, pero 
seguir por ese 

Yo no creo en la poli- 
de confrontación”.

f^rde Manuel Fraga 
con el ministro de 

con' “^^^'^o García Vargas, 
^^® abordó los aspectos 

pendientes relativos a la trans-

Manuel Fraga se entrevistó con el presidente Felipe González y hoy inicia un viaje por dos países sudamericanos.

Respecto a las declaraciones-de Hormaechea sobre el PP y sus inte
reses, Fraga aseguró que “son una bobada y cualquiera que siga 
las cosas que ha dicho determinado, personaje en los últimos tiempos 
le costará trabajo saber cuándo las dice seco y cuándo húmedo”

ferencia del Insalud a Galicia, 
y con el ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, con el que habló 
de su viaje a Sudamérica y se 
interesó por la situación del 
capitán de la marina mercante, 
Manuel Rosales, encarcelado 
en Irán.

Hoy, antes de partir hacia 
Argentina y Uruguay en su pri
mer viaje a Latinoamérica como 
presidente de la Xunta, Manuel 
Fraga mantendrá una reunión 
con el ministro de Justicia, 
Enrique Múgica.

Aznar

Por otra parte, el presidente 
del Partido Popular (PP) espa
ñol, José María Aznar, dijo ayer 
en Dublín que la democracia 
cristiana europea “sabe que 
somos la única alternativa de 
Gobierno en España y por eso 
nos quiere como socios”.

José María Aznar llegó ayer 

a la capital irlandesa para par
ticipar como observador en el 
octavo congreso, que comenzó 
ayer, del Partido Popular Euro
peo (PPE), democristiano, con 
121 escaños en el Parlamento.

“Igual que a nosotros nos 
interesa estar en el PPE para 
participar en el proceso de 
construcción comunitaria, tam
bién a los democristianos euro
peos les interesa que su socio 
en España sea el Partido Popu
lar, porque es la única alter
nativa de Gobierno”, agregó el 
líder del PP.

Aznar defendió la actitud de 
su partido frente a las críticas 
del presidente de la ejecutiva 
del Partido Nacionalista Vasco 
(PNV), Javier Arzallus, que 
pidió una mayor “definición 
democristiana” a los populares 
españoles antes de integrarse 
plenamente en este grupo euro
peo.

”Los partidos que no estén 
definidos como democristianos 

no pueden entrar en este par
tido, no se puede hacer un cajón 
de sastre de esta formación”, 
dijo Arzallus.

Según Aznar, “hay que medir 
las. fuerzas de uno y otro, por
que nosotros aportamos 15 
diputados al Parlamento Euro
peo, 107 congresistas nacionales 
y 90 senadores” y es a ellos 
-en referencia al PNVa quienes 
“plantea problemas nuestra 
entrada”.

EI presidente del PP no quiso 
comentar cuanto tiempo tarda
rá su partido en inscribirse for
malmente como democristiano, 
aunque ''probablemente un pla
zo razonable” podría ser el año 
que viene.

La diferencia fundamental 
entre el PP, por un lado, y el 
PNV y Unión Democrática de 
Cataluña (UDC), por el otro, 
es la que se refiere al diferente 
papel que pueden desempeñar 
las regiones en la futura Europa 
federal.

Moción contra 
Hormaechea

Los doce diputados del 
grupo socialista están de 
acuerdo con una moción 
de censura contra el pre
sidente del Gobierno de- 
Cantabria, Juan Hormae
chea, siempre que el can
didato sea del PSOE, 
según dijo su portavoz, 
Juan González Bedoya 
quien manifestó en rueda 
de prensa que el “escán
dalo” y el “desgobierno” 
que vive Cantabria no 
puede prolongarse duran
te semanas y añadió que 
“hay que hacer algo y ese 
algo tiene muchos cami
nos, incluso la moción de 
censura”.

Destacó que el PSOE 
no votará una moción de 
censura con un candidato 
del PP porque “el estilo 
del PP es el estilo Hor
maechea”. Añadió que el 
PSOE “detesta los modos 
y maneras del PP y de 
Hormaechea, y no por lo 
que éste hace por la 
noche, sino por cómo 
gobiernan”.
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Mariano Rubio, gobernador del Banco de España.

«

y

I

Baltasar Garzón.

El del Banco de manifestó que las limitaciones al crédito deben levantarse

Rubio presagia ‘‘negros nubarrones” 
para la economía española en 1991

Descartó una reducción de tipos de interés y subrayó que los altos benefícios se quebraron en 1989

La trayectoria ascendente de los altos excedentes de 
las empresas se quebró en 1989. El Gobernador del 
Banco de España, Mariano Rubio, afírmó que ese año 
ba sido el fínal de uno de los períodos ^*más brillantes 
de los que ban vivido las empresas españolas^\

MADRID. (Fax-Press).- 
Rubio auguró “negros 
nubarrones” para la economía 
española para 1991, y condi
cionó sus resultados al aumen
to de los costes de las empre
sas, el comportamiento de los 
salarios y la marcha de los 
ritmos de inversión. Por otra 
parte, Mariano Rubio se mos
tró partidario de levantar las 
restricciones que pesan sobre 
los créditos para 1991.

El conjunto de las empresas 
que suministraron informa
ción a la Central de Balances 
del Banco de España, vieron 
crecer sus benefícios en un 12

por ciento durante 1989, a 
diferencia de los porcentajes 
obtenidos durante años ante
riores, algunos del 20 y hasta 
del 30 por ciento.

El Valor Añadido Bruto al 
coste de los factores durante 
1989, se situó en el 9 por cien
to, mientras que el año ante
rior fue del 11 por ciento. La 
disminución de los márgenes 
de beneficio de las empresas, 
trajo como consecuencia una 
disminución de la capacidad 
de ahorro de éstas, que pasó 
del 22 por ciento, en 1988, 
al 5,5 en 1989.

El resultado fue un mayor

aumento de los costes que 
soportan las empresas y, por 
extensión, una mayor necesi
dad de financiación. El gober
nador del Banco de España 
señaló que éste ha sido el pri
mero desde 1986, en el que 
las empresas han debido de 
acudir a financiación ajena, en 
vez de disponer de los recur
sos financieros que su propia 
actividad generaba.

El gobernador del Banco de 
España no fue nada optimista 
respecto a la marcha de la 
economía española el próximo 
año. Señaló que, previsible
mente, la capacidad de ahorro 
de las empresas seguirá cayen
do y aumentará su endeuda
miento, circunstancias que 
podrían aliviarse si a finales 
de año, la crisis del Golfo se 
hubiera resuelto. A pesar de 
ello. Rubio destacó la buena

marcha alcanzada por las 
empresas desde 1986, que han 
realizado importantes esfuer
zos de modernización de sus 
aparatos productivos, que han 
conseguido sanear sus balan
ces y cuentas de resultados, 
y que han hecho aumentar sus 
volúmenes de inversión.

Por otra parte, y en relación 
con cuestiones de tipo 
macroeconómico, Mariano 
Rubio se mostró contrario a 
un descenso de los tipos de 
interés mientras no se alivien 
las presiones inflacionistas y 
sobre la balanza de pagos. 
Afirmó que condiciones indis
pensables para que los dese
quilibrios no aumenten en el 
corto plazo, son el manteni
miento de los volúmenes de 
inversión, la estabilidad sala
rial, y que no aumenten los 
costes de las empresas.

Celso Barreiros 
reconoce que 
tenía una pistola 
ilegal y niega 
imputaciones

MADRID. (Éfe).-Heni(ffi 
sario Celso Barreiros, procesa
do por su presunta implicación 
en el narcotráfico en Galicia! 
reconoció ayer que tenía iJ 
pistola importada ilegalmentí 
desde EE.UU en 1985, que fui 
incautada por la policía duranti 
un registro en su domicilio.

Barreiros negó ante el juei 
Baltasar Garzón el resto de las 
acusaciones que se le imputad 
según dijo el mismo a su salidi 
de la Audiencia Nacional, dow 
de el titular del juezgado central 
número cinco de este tribunal 
le tomó declaración indagatons 
y escuchó sus alegaciones ed 
contra de su procesamiento.

El empresarió fue procesara 
el pasado día 13 como presunta 
autor de los delitos de depósita 
y tenencia ilícita de armas, jj 
de otro contra la Hacienda 
Pública. j

“He negado absolutamenta 
todo lo que se me imputaba 
porque todo es falso”, puntué 
lizó Barreiros, que añadió <¡«1 
“lo que hace Portabales (narj 
cotrafícante arrepentido que M 
acusado a varios de los 51 prj 
cesados en esta causa) es mej 
tir”. Celso Barreiros indicó <|4 
“lo único que es verdad es 4 
tema de la pistolita, 
estaba totalmente inutilizad 
único asunto al que Portaba 4 
no hizo referencia ante el )u«l

Habra iniciativas para evitar la 
polémica entre Pellón y Olivencia

SEVILLA. (Efe).- El Comi
sario de la Expo 92, Manuel 
Olivencia, anunció ayer que el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, tomará una serie de 
iniciativas para evitar los pro
blemas de “dualidad” en la 
dirección de la exposición, entre 
ellas presidir el día 28 la reu
nión del Colegio de Comisarios. 
Olivencia informó en rueda de 
prensa sobre la entrevista de 
tres horas que mantuvo con 
Felipe González, tras la cual 
decidió retirar su dimisión.

Insistió en que “los proble

mas, que los hay, no se deben 
personalizar en un debate mío 
con el consejero delegado, 
Jacinto Pellón”, y por eso des
cartó que el apoyo recibido de 
González suponga que Pellón 
debe dimitir.

Por el contrario, dijo, el pro
blema es de discrepancias entre 
dos órganos colegiados, la 
Comisaría de la Expo y la Socie
dad Estatal, y de “falta de sin
tonía entre dos representantes 
del gobierno”, él mismo y el 
director general del Patrimonio, 
accionista mayoritario de esta

sociedad.
El comisario aseguró que 

tomó la decisión de dimitir tras 
las discrepancias “graves” que 
surgieron en el consejo de 
administración de la Sociedad 
Estatal Expo 92 que, el 29 de 
octubre, aprobó un» comunicado 
de apoyo a Pellón y no debatió 
la petición de su cese cursada 
por el ayuntamiento de Sevilla. 
Explicó Olivencia que su cri
terio era que en dicha reunión 
“no procedía hacer una decla
ración sobre un terna que no 
se había tratado”. Manuel Oivencia.

Í

Por el contrario, el juez M 
tasar Garzón aseguraba en 
auto de procesamiento 
revolver, un “Smith and i 
son”, calibre 38, “se 
en perfectas condiciones e 
cionamiento”. j

Tras señalar que ha apo j 
pruebas ante el juez que n 
“supercontudendentes M 
demostrar su inocencia, I 
ros se refirió cambien 1
negó a Garzón que se 1
encargado de la .8®®*\° 
transportar 450 kilos 
en el barco “Promarsa j 
Costa Rica hasta Las 
donde la droga fue ni 
hasta otro buque que i 
a Galicia en el ano U

Según el auto ^^ O 
miento de Garzón, qu ^J 

estos hechos, j-peseil 
cobró veinte millones 1 
por efectuar la gestión- I



NACIONAL 19
Viemes, 16 de

Noviembre de 1990

0 fl 3 A
 a'

os

Los Presupuestos 
de 1991 pasaron, 
sin modificar, 
por la comisión 
correspondiente

IviADRID. (Efe).- La Comi
sión de Presupuestos del Con
feso de los Diputados aprobó 
ayer el Proyecto de Ley de Pre
supuestos Generales del Estado 
pía 1991, sin introducir ningu- 
10 modificación al dictamen 
elaborado por la Ponencia.

El Proyecto de Ley, al que 
han sido presentadas 1.625 
enmiendas parciales y ocho de 
totalidad por los diferentes gru
pos parlamentarios, será deba
tido por el Pleno del Congreso 
a partir del próximo martes.

Enmiendas del PP
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El grupo que mayor número 
de enmiendas ha presentado al 
articulado y a las diferentes sec
ciones que configuran los pre
supuestos ha sido el Popular, 
con 909.

El grupo catalán presentó 
264 enmiendas, mientras que 
Izquierda Unida-Iniciativa per 
Catalunya suscribió 107, el CDS 
105, el socialista 103, el grupo 
mixto 93 y el vasco 44.

El debate concluyó con la 
aprobación ayer de los presu
puestos conespondientes a los 
ministerios del Interior, Indus
tria y Energía, Transportes, 
Turismo y Comunicaciones y 
gastos diversos, así como la 
Seguridad Social, los entes 
territoriales, el Fondo de Com
pensación Territorial, el ente 
público Radio Televisión Espa
ñola, las sociedades estatales, 
las entidades de derecho públi
co y el preámbulo del texto.

A lo largo de los tres días 
que ha durado el debate en 
comisión, el grupo socialista, 
mayoritario en la Cámara, ha 
rechazado todas las enmiendas 
de la oposición, si bien se ha 
mostrado abierto a aceptar 
olguna en el Pleno del Congreso 
de los Diputados.

Más de 18 billones

El Proyecto de Ley de Pre
supuestos Generales del Estado 
pura 1991, cuya aprobación defi- 
Wiva por las Cortes está pre- 
s^sta a finales de diciembre, pre- 

para el próximo año unos
^°^^^^^ consolidados de 

>8 billones de pesetas y unos 
?^tos de 20,5 billones, cifras

’^^P’^’^sentan aumentos del 
’ y del 8,3 por ciento, res- 

P^'^hvaniente.
^ara el Estado, prevé unos 
^esos no financieros de 11,6 

ones y unos gastos de 12,1 
un déficit de 

*0 billón de pesetas, el 0,9
^^^ Producto Interior 

crpp^’.'^^guitud que a su vez 
m 2,9 por ciento.

Social ^^^^^® ^u Seguridad 
dado ’ ^^ presupuesto consoli- 

Í®^° P®ra el año de 1991 
. ® e a 7,1 billones de pese- 

Que representa un 
J^ento del 10,4 por ciento, 
Pon.¿^'í.^^®^ ^' INSALUD dis- 
Presta^-'^^ ^’^ billones para la 
•aria ^*^^ *^^ asistencia sani-

Los socialistas consideran que les han utilizado como “recaderos” para lograr más competencias

El PSE-PSOE planta al PNV en las 
negociaciones para formar gobierno
Los nacionalistas estudiarán las repercusiones que puedan tener la suspensión de la reunión

El Partido Socialista de 
Euskadi-Partido Socialista
Obrero Español 
(PSE-PSOE) mantuvo su 
posición de no acudir ayer 
tarde a la reunión con el 
Partido Nacionalista Vasco 
(PNV) para continuar las 
negociaciones dirigidas a 
establecer una coalición de 
Gobierno. La delegación 
socialista no acudió a la 
cita en la que se debería 
continuar la negociación 
sobre el futuro gobierno 
vasco.

MADRID. (Vitoria).- Se 
consuma así el primer parón 
en las negociaciones iniciadas 
el pasados martes, y que se 
prevén largas y difíciles. El 
motivo del plante del 
PSE-PSOE es que considera 
que el Partido Nacionalista 
Vasco le está utilizando como 
“recadero” con el gobierno 
central en su afán por lograr 
más competencias autonómi
cas.

A pesar del anuncio de no 
asistencia poj parte del 
PSE-PSOE, los nacionalistas 
vascos mantuvieron la convo
catoria de la reunión.

La reunión de ayer fue con
vocada por ambos partidos el 
pasado martes y en ella estaba 
previsto que delegaciones de 
las dos formaciones políticas 
acercaran posturas en sus 
planteamientos programáti
cos.

El PSE-PSOE decidió 
anteayer suspender estas 
negociaciones, al considerar 
que el portavoz nacionalista, 
Juan Ramón Guevara, había 
aprovechado su comparecen
cia ante los medios de comu
nicación el pasado martes 
para hacer una presentación

Calificaron el fallo de contradictorio y sorprendente “por su pobreza técnica”

Los abogados de Ruiz Mateos recurren 
al Supremo la sentencia de Castelblanch

MADRID. (Efe).- Los abo
gados de José María Ruiz 
Mateos han presentado un 
recurso ante el Tribunal Supre
mo contra la sentencia de la 
sección primera de la Audiencia 
Provincial de Madrid, dada a 
conocer anteayer, en la que se 
le niega el derecho de reversión 
de la sociedad Castellblanc S.A.

En una rueda de prensa cele
brada ayer los abogados de Ruiz 
Mateos, Marcos García Montes 
y Salvador Sánchez Pardo, afir
maron que la sentencia sobre 
Castelblanch rompe con la línea 
que mantenía la justicia espa
ñola últimamente, ya que en las 
anteriores decisiones se afirma
ba que no existían pruebas de 
que las empresas recurridas 
pusieran en peligro el sistema 
financiero español.

te
' ‘

José Antonio Ardanza, lehendakari en funciones del Gobierno vasco.

“partidista” de los resultados 
de aquella reunión.

Guevara rechazó rotunda
mente que lo que él expuso 
en la rueda de prensa no se 
correspondiera con lo tratado 
en la reunión y que existiera 
un pacto de no hacerlo públi
co.

El vicesecretario general de 
los socialistas vascos, José Luis 
Marcos Merino, adelantó que 
en esta situación “habrá que 
resituar las cosas” y que ello 
depende del PNV.

El portavoz del Euzkadi 
Buru Batzar del PNV, Joseba 
Eguibar, aseguró ayer a Efe 
que la delegación de su par
tido que tenía previsto reu
nirse con_ los socialistas acu
dirá a la cita y que una vez 
allí, y si no llegan los repre

Salvador Sánchez Pardo cali
ficó la sentencia de contradic
toria y sorprendente “por su 
pobreza técnica”, al afirmar que 
la ley de expropiación excluía 
el derecho a la reversión.

Afirmó que la expropiación 
se realizó mediante un Real 
Decreto en el que no se hacía 
mención del derecho de rever
sión, incluido posteriormente a 
dicha expropiación al convertir 
el decreto en ley.

“La posterior sentencia del 
Tribunal Constitucional sobre la 
expropiación de Rumasa sí 
decía que si se excluía a Ruiz 
Mateos del derecho a la re’^er- 
sión, esto no iría en contra de 
la Constitución, pero era una 
simple opinión incluida en los 
considerandos, pero no en el 
fallo”, afirmó el abogado.

sentantes del PSE-PSOE, su 
partido se manifestará públi
camente al respecto.

Eguibar añadió que la dele
gación estudirá las repercusio
nes que puede tener esta sus
pensión de cara al manteni
miento de las negociaciones 
y rechazó informar sobre el 
lugar y la hora de la reunión, 
porque en el anterior encuen
tro “se llegó al compromiso 
de celebrar este contacto con 
discreción”.

Esta situación ha surgido en 
un momento en el que los 
máximos representantes del 
PNV y el PSE-PSOE se 
encuentran fuera del País Vas
co. Xabier Arzalluz y José 
Antonio Ardanza asisten en 
Dublín a la “cumbre” del Par
tido Popular Europeo, mien

Marcos García Montes dijo 
que, por el contrario, las sen
tencias de la sección primera 
del Tribunal Superior de Jus
ticia de Madrid consideran que 
en cuanto hay expropiación, 
nace el derecho a la reversión. 
Zoilo Ruiz Mateos, que discul
pó la ausencia de su padre por 
encontrarse en Irak, señaló que 
la sentencia hace todavía más 
hincapié en la indefensión sufri
da por su padre y reconocida 
por el Tribunal de Derechos 
Humanos de Estrasburgo. “La
mentablemente -dijo- tenemos 
que ir a Europa para que se 
nos de la razón”.

Zoilo Ruiz Mateos manifes
tó, por su parte, que la decisión 
del Tribunal de Estrasburgo es 
una pre-sentencia y que si en 
1983 el patrimonio de Rumasa 

tras Ramón Jáuregui se 
encuentra en Moscú para 
constituir una sociedad mixta 
vasco soviética de intermedia
ción comercial.

Precisamente, el presidente 
de la ejecutiva del Partido 
Nacionalista Vasco (PNV), 
Javier Arzallus, pidió ayer en 
Dublín al Partido Popular 
(PP) español que defina sus 
“verdaderas intenciones” 
antes de integrarse entre los 
democristianos europeos.

”Los partidos que no están 
definidos como democristia
nos no pueden entrar en este 
grupo, no se puede hacer fra- 
vestismo político, no se puede 
formar un cajón de sastre”, 
dijo Arzallus, presidente de 
los nacionalistas vascos.

José María Ruiz Mateos.

estaba vnlurailo en 53O.(.)()Ü 
millones de pesetas, "para llegar 
a un acuerdo, el Gobierno 
debería de darnos dos billones”.
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íjJscobar, portavoz del sindicato, asegura que fueron los funcionarios quienes redujeron a los amotinados

Instituciones Penitenciarias sabía lo del
niotín hace veinte días, según la CSIF
El preso argelino asesinado fue brutalmente golpeado con una barra de hierro y rematado en el suelo

Dos miembros de la Unidad Especial de Intervención de la Guardia Civil que participaron en el asalto.
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¡osé Luis Escobar, fundo- 
oírio de la prisión de Font- 
ca¡ent y miembro de CSIF, 
hs denunciado, en el infor
mativo ^Uo día en España^ 
¿g la cadena Cope, que ^en 
¡¡Dirección General de Ins- 
díaciones Penitenciarias se 
tíBÍao noticias de que iba 
¡haber un motín desde hace 
más de veinte días^\

MADRID. (Fax-Press).- 
Según Escobar, “la prueba de 
ello es que los internos habían 
amenazado con secuestrar a la 
Junta de Régimen y Adminis- 
iración y esta Junta no ha pasa
do por el módulo cuatro duran
te veinte días porque sabían, 
sospechaban que iba a hacer 
un secuestro”.

José Luis Escobar ha expli
cado que “han sido los propios 
funcionarios secuestrados los 
que han reducido a los internos. 
Estaban cuatro internos en una 
celda y otro en la galería. Un 
funcionario encerró a los cuatro 
internos desde fuera y entre los 
otros funcionarios redujeron al 
que estaba fuera, le metieron 
en una celda y cerraron. Lla
maron a la Guardia Civil que 
se encontraba una puerta cerra-

:. 
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da., les dijeron a los funciona
rios que abrieran, pero estos no 
tenían llave y la Guardia Civil 
voló la puerta”.

Según el funcionario “la 
muerte del interno argelino fue 
un pacto de sangre. Había que 
demostrar que aquello iba en 

serio y echaron a suertes si 
mataban a un funcionario o a 
un interno y a alguien se le 
ocurrió mentar a este preso que 
estaba sentado en un banco y 
que no tenía nada que ver con 
esto. Le persiguieron, le iban 
dando con una barra de hierro.. 

se dirigió hacia el comedor y 
allí, ya muy herido, entraron 
otros internos y le acuchillaron. 
Uno de ellos le díó la vuelta 
en el suelo, se sentó en el estó
mago y lo remató. Luego le 
subieron a un tejado y desde 
allí le desplomaron”.

La Cope, 
Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

Una voz viva e independiente

COPE

RADIO POPULAR

Cinco heridos 
graves, tres 
de ellos
ninos, en un 
incendio

MALAGA. (Efe).- 
Cinco personas, dos adul
tos y tres niños, perma
necen en estado grave en 
diferentes Hospitales de 
la capital malagueña por 
las quemaduras sufridas 
en el incendio ayer de un 
edificio en Málaga. La 
más grave es una niña de 
nueve años, que se 
encuentra ingresada en la 
UVI del Hospital Mater
no Infantil de Málaga, 
con quemaduras de 
segundo y tercer grado en 
el 40 por ciento de su 
cuerpo.

En este mismo hospital 
están ingresados, en esta
do grave, en la unidad de 
quemados, dos menores 
con quemaduras de 
segundo grado en cara, 
manos y pies. Las dos 
adultos que permanecen 
en estado grave están 
internados en la unidad 
de quemados del hospital 
Carlos Haya con quema
duras en el 25 por ciento 
de su cuerpo.

Además, otro niño per
manece en el materno 
infantil y cuatro niños 
más en el Carlos Haya, 
en el área de observación.
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Homenaje a Giacometti en el “'Reina Sofía”

Vista del patio intenor del Centro de Arte Reina Sona, tras las obras de remodelación efectuadas.“Hombre andando”, una escultura de Giacometti que refleja su visión característica del hombre.
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Más de 300 obras de escultura, pintura y dibujo componen la muestra más importante, hasta ahora, dedicada al artista suizo 

Exposición antológica del prolífico Alberto 
Giacometti en el Centro de Arte Reina Sofía

Casi el cincuenta por ciento de las obras que constituyen la muestra son expuestas al público por primera vez

El Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía albergará 
hasta el próximo día quince de enero “la exposición más 
amplia que se haya mostrado nunca en los más grandes 
museos del mundo” del artista suizo Alberto Giacometti 
(1901-1966).

María ARANA

MADRID. (Fax Press).- A 
falta de un año para que se 
conmemore el 25 aniversario de 
la muerte del escultor, el Reina 
Sofía se ha adelantado al Musée 
d’Art Modeme de la Ville de 
París y al Kunsthaus de Zurich, 
con una muestra de 313 piezas 
de escultura, pintura y dibujo, 
que cuenta con el aliciente de 
que casi el 50 por ciento de 
las obras son expuestas al públi
co por primera vez. La anto
lógica de Giacometti se com
pleta con una exposición foto
gráfica que permite seguir 
visuálmente el recorrido vital 
del artista, desde su infancia 
hasta su muerte.

El director del remodelado 
Centro de Arte Reina Sofía, 
Tomás Lloréns, hizó hincapié 
en la necesidad que había en 
nuestro país de mostrar la obra 
de uno de los artistas más 
importantes y prolíficos del 
siglo XX ya que “Giacometti 
ha sido conocido en España por 
su nombre pero su obra se ha 
visto poco”. Calificó la muestra 
de “innovadora” al suscitar en 
el público una mirada nueva 
respecto a la obra, y al desvelar 
que Giacometti “cuestiona en 
muchos aspectos el proyecto de 
modernidad al tratar de buscar 
en la mirada a un pasado lejano 
un nuevo aliento”.

Tres ámbitos

La exposición, inagurada el 
pasado martes, ofrece tres 
ámbitos del artista: la escultura 
(con más de 115 piezas), la pin
tura (56 telas) y el dibujo (141 
obras). A través de ellos se pue
de ver el vigor creativo del Gia
cometti que se ha hecho clásico 
y entroncarlo con la producción 

de sus primeros momentos, con 
su incursión en el surrealismo, 
el cubismo o el primitivismo. 
Con 20 obras de una escultura 
realizada por Giacometti antes 
de 1935, en la que se muestra 
ya la maestría del artista en 
diversas corrientes dentro del 
campo de la vanguardia antes 
de madurar hacia un estilo 
expresionista, se inicia la expo
sición, ubicada en la tercera 
planta del CARS.

Esta primera muestra da 
paso a una fase de esculturas 
de pequeña escala (entre 5 y 
20 centímetros), admiradas por 
Picasso pero defenestradas en 
su tiempo por una parte impor
tante del panorama artístico, 
que se concentran en un sala 
que choca frontalmente con 
otra, en la que se exhiben escul
turas que superan los dos 
metros de altura.

Obra pictórica

La muestra de la pintura 
del artista suizo que incluye la 
exposición ofrece retratos, 
bodegones, jardines, interiores 
del atelier, que evidencian su 
maestría y su profundo cono
cimiento de la historia del arte, 
con influencias de Cezane, Van 
Gogh o Rouault.

La colección de dibujos, con 
copias, apuntes, y bocetos, 
demuestra, como explicó el 
Comisario de la Exposición, 
Kosme María de Barañano, “la 
necesidad neurótica que tenia 
Giacometti del dibujo como 
elemento principal de toda 
creación”, al tiempo que refleja 
una negación del trazo, donde 
las figuras no surgen de los con
tornos, sino de la mancha.

La exposición se completa 
con una colección fotográfica, 
cedida para la ocasión por la

i

El CARS se concibe como un Centro de Arte Moderno con perspectiva contemporánea.
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El director del Centro de Arte Reina Sofía, 
Tomás Lloréns, hizo hincapié en la necesidad 
que había en nuestro país de mostrar la obra 
de uno de los artistas más importantes del

Fundación Pro Helvetia, a tra
vés de la que se puede seguir 
el recorrido vital de Giacometti, 
desde su infancia hasta su muer
te, con imágenes firmadas por 
los mejores fotógrafos de la 
época. Man Ray, R.Doisneau, 
R. Cartier Bresson, Y. Karsh. 
Paul Strand o Brassai, junto a 
anónimas espontáneas.

Apuntes biográfícos

Alberto Giacometti nació en 
10 de octubre de 1901, en el 
pueblo alpino de Borgonovo, 
aldea perteneciente a uno de

los cantones italianos de Suiza. 
Rodeado por un ambiente fami
liar artístico, pintó su primer 
cuadro a los 12 años, al que 
seguirían, en 1914, sus primeras 
esculturas. Visita Venecia en 
1920 y despues se traslada a 
Roma para estudiar a los maes
tros italianos. En 1922 se tras
lada a París donde asiste a las 
clases de A. Bourdelles en la 
Grand Chaumiere. En 1927 
alquila un estudio en la Rue 
Hippolyte y entra en el círculo 
surrealista y se relaciona con 
Mason, Picasso, Miró, Sartre, 
Simón de Beauvoir.

Ruptura con d 
surrealismo

En 1933, con la muerte 
de su padre, se produce 
una paralización de su 
trabajo. Dos años nías 
tarde, Giacometti vuelve 
a él y lo hace tras romper 
con el grupo surrealista-

La Guerra Mundial le 
lleva a Suiza donde 
maneció hasta 1945. 
conoció a Anette Art 
quien se casaría en 
A partir de 1950, su 
ya esta consolidada. 
1956 participa en la » 
nal de Venecia y en 
recibe el 
Escultura de este c 
men. Murió el 11 de ^ 
de 1966 en la localidad’ 

suiza de Chur.
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La Tribuna
da Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCAIBASE 
A LA INFOAMAEION

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pzca del Pilar n'‘ 7-1 3001 Ciudad Recjl

NOMBRE..............................................APELLIDOSl......................................................................... .
D.N.I./C.I.F..................................................................TELEFONO-...................................................
DOMICILIO...............................................................C.P-......................PROVINCIA....................
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?......................................................-'-
MARQUE CON UNA <X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2.400 PTS
□ COBRADOR (Sólo Ciuckad Real Capital) □ Pago Trimestral ......... 7.200 PTS
□ BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral...... 14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Paao Anual .......28.8(X) PTS
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Ubreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden. 
Atentamente les saluda.

Fdo.
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EI FEOGA 
concedió a la 
agricultura 
española 250.000
millones de ptas

MADRID. (Fax Press).- El 
Fondo Europeo de Orientación 
y Garantía Agrícola (FEOGA), 
destinado a impulsar los mer
cados agrarios y las rentas de 
los agricultores, ha concedido 
a España 250.000 millones de 
pesetas en los diez primeros 
meses de 1990.

Esta subvención supera en un 
18% a la concedida en el mismo 
período del año pasado. Los 
sectores de carne de ovino y 
caprino y de materias grasas 
han sido los más beneficiados 
de estas ayudas. De los 250.000 
millones, 211.000 se han desti
nado a ayudas directas al sector, 
mientras los 38.000 restantes 
han correspondido a operacio
nes de regulación de los mer
cados agrarios.

Fernando Méndez, presiden
te del Fondo de Ordenación y 
Regulación de Producciones y 
Precios Agrarios (FORPPA), 
estimó que la subvención ascen
dería a finales de año a 290.000 
millones de pesetas, 30.000 más 
que en 1989. Esta cifra es la 
más alta desde la incorporación 
de España a la Comunidad Eco
nómica Europea (CEE).

Apoyo a los mercados agrarios

Los fondos concedidos por 
FEOGA-Garantía para 1990 se 
han orientado al apoyo de los 
mercados agrarios, para garan
tizar su estabilidad. Así, se han 
establecido ayudas de compen
sación de precios (139.000 
millones de pesetas), restitucio
nes a la exportación (38.000 
millones), compensación de 
gastos .por almacenamiento 
público (38.000 millones), ayu
das al almacenamiento privado 
(3.600 millones), primas orien- 
tativas (17.000 millones) y reti
radas y operaciones asimiladas 
(11.000 millones), entre otras.

Las subvenciones de FEO
GA-Garantía son fundamenta
les para el funcionamiento del 
sector agrario español. Desde 
su incorporación a la CEE, 
España ha recibido 940.000 
millones de pesetas, diez veces 
más que lo que percibía el sec
tor antes del ingreso. Los sec
tores más favorecidos por estas 
ayudas, en los diez primeros 
meses de 1990, han sido el de 
carne ovina y caprina, con 
50.000 millones de subvención, 
y el de materias grasas, que ha 
recibido 45.000 millones.

Mercado c le divisas
Moneda Comprador Vendedor
l dólar USA........................................ ........................ 93.947 94.183
l ecu....................................................... .......................130.786 131.114
l marco alemán.................................. ........................ 63.630 63.790
l franco francés.................................. .........................18.863 18.911
l libra esterlina................................... ....................... 184.199 184.661
100 liras italianas................................ .......................... 8.443 8.465
100 francos belgas.............................. ......................308.434 309.206
l florín holandés................................. ........................56.428 56.570
l corona danesa.................................. .........................16.579 16.621
l libra irlandesa.................................. ....................... 170.517 170.943
100 escudos portugueses................... ........................ 72.060 72.240
100 dracmas griegas.......................... .........................61.903 62.057
l dólar canadiense.............................. ........................ 80.799 81.001
l franco suizo.................................. . ........................ 75.232 75.420
100 yens japoneses............................. ........................ 72.883 73.065
l corona sueca.................................... .........................16.944 16.986
l corona noruega................................ .........................16.257 16.297
1 marco finlandés............................... ........................ 26.477 26.543
100 chelines austríacos...................... ......................906.236 908.504
l dólar australiano........................... ........................ 72.409 72.591

Según el ministro, habría que adoptaría para afrontar el mercado único

Aranzadi: ‘^No existe una 
política energética en la CE”
Para José Luis Leal, la posibilidad de desabastecimiento de crudo es remota

El ministro español de 
Industria y Energía, Clau
dio Aranzadi, dijo ayer, en 
una conferencia, que en 
Europa no existe una polí
tica energética comunita
ria, pero que ésta es abso
lutamente necesaria para 
afrontar el reto que supo
ne el mercado único que 
entrará en vigor en el año 
1993.

MADRID. (Efe).- Claudio 
Aranzadi pronunció la con
ferencia de apertura del semi
nario sobre “El nuevo esce
nario económico mundial: su 
impacto sobre las decisiones 
empresariales”, organizado 
por la Escuela Libre de Dere
cho y Economía.

En el seminario intervinie
ron también el presidente de 
la Asociación Española de 
Banca (AEB), José Luis Leal, 
el director general adjunto del 
Banco Hispano Americano, 
Jorge Hay, el director general 
de previsión y coyuntura del 
Ministerio de Economía y 
Hacienda, Federico Prades y 
el director general de CEP- 
SA, Femando Maravall.

El ministro de Industria y 
Energía señaló que la com
petitividad es necesaria, pero 
no suficiente para afrontar el 
mercado único, ya que es 
necesario mejorar la eficien
cia de las empresas.

Opinó que se debería hacer 
hincapié en una política ener
gética y en las cuestiones eco
nómicas y sociales dentro de 
la Comunidad Económica 
Europea, si se quiere afrontar 
la nueva etapa que se avecina 
con éxito.

La creación del mercado 
interior, afirmó Aranzadi, no 
puede llevarse a cabo sin con
tar con estos sectores que tie
nen sus características espe
cíficas.

^‘Optimizar sistemas*^

“Para abordar el sistema 
eléctrico, hay que optimizar 
los sistemas separadamente y 
no basta con levantar las 
barreras de los intercambios”, 
manifestó.

La CEE debe hacer hincapié en las cuestiones económicas, según Aranzadi.

1 
Ĵ
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El establecimiento de una 
política energética en Europa 
tiene que pasar, señaló el 
ministro, por establecer cri
terios que evalúen los sobre- 
costes de la dependencia 
energética por parte de cada 
país.

Interconexión

En opinión de Aranzadi, 
los avances para que Europa 
asuma una política energética 
se encuentran ligados a los 
de la unidad en el terreno 
político.

José Luis Leal hizo una 
descripción de la situación 
existente tras la crisis del Gol
fo Pérsico y afirmó que la 
posibilidad de desabasteci
miento de crudo, aun en el 
caso de conflicto armado, es 
remota, salvo que las tropas 
iraquíes llegasen a los pozos 
de Arabia Saudita y los des
truyeran.

Agregó Leal que no existen 
motivos que justifiquen las 
bajadas de las principales bol
sas del mundo y que si el 
próximo año el barril de cru
do se mantiene a veinticinco 
dólares, como es previsible, 
la repercusión que puede 
tener en la inflación es de 
un sólo punto.

La indecisión fue la tónica 
dominante en la Bolsa

MADRID. (Efe).- El merca
do de valores de Madrid tuyo 
hasta el mediodía de ayer una 
sesión sostenida, en la que se 
marcaron tanto pequeños avan
ces como desmerecimientos, lo 
que dio como resultado una 
pequeña revalorización en el 
índice general.

La indecisión fue la nota más 
caracaterística en el mercado de 
valores madrileño a la vista del 
irregular comportamiento de 
los principales mercados inter
nacionales.

Crédito 
para el INI

Por otra parte, el Ins- 
tituto Nacional de 
Industria (INI) suscribió 
ayer un crédito sindica
do por un importe de 
25.000 millones de pese
tas, con opción multidi- 
visa, con un grupo de 
bancos en el que actúa 
como agente el Banco 
Español de Crédito (Ba
nesto).

El plazo de amorti
zación del crédito es de 
diez años, con un tipo 
de interés del 0,25 por 
ciento sobre el mercado 
interbancario de Madrid 
para pesetas, y del 0,125 
por ciento sobre el mer
cado interbancario de 
Londres en lo referido 
a divisas.

En la operación 
financiera intervienen 
junto al Banco Español 
de Crédito, el Banco 
Bilbao Vizcaya, el Ban
co de Santander, el Ban
co Central y el Banco 
Hispano Americano.

La indefinición de los mer
cados hizo que las cotizaciones 
registraran variaciones de poca 
importancia con un dinero esca
so y expectante.

El índice sectorial de banca 
sufrió un ligero retrocesos y 
recogieron exiguos avances 
construcción, cartera/inversión, 
comunicaciones, alimentación, 
electricidad y químicas.

El índice general definitivo 
de la sesión en Madrid quedó 
en 231,20 enteros, subiendo 47 
centésimas.

La CETM pij^ 
que las tarifas 
en el transporte 
de mercancías 
suban un 1242% 
f ^^í^- ‘^^7- í" aw 
federación Española de Tra^ 
porte de Mercancías (CBiS 
ha solicitado a la Junta SupeS 
*^<»una.a>bi<h<fctrta 
del 12,12 por ciento, dijo a B 
su secretario general, Juan Ga l 
tan. j

En el mes de octubre, el 
Ministerio de Transportes autJ 
rizó una revisión de tarifid 
debido a la repercusión m 
incremento del precio del coj 
bustible en el transporte poJ 
carretera, de un 4,5 por cientoil

Juan Gaytan dijo a Efe 
la revisión de tarifas del 44 J 
está aplicando en todos los sed 
tores del transporte por carreJ 
tera. 1

La subida del 12,12 porcieniJ 
sería la que se realiza todos 1J 
años y que para 1991 la CTMa 
ha pedido que se aplique a parí 
tir del 1 de enero. Para eUJ 
solicitan que sea publicada en| 
el Boletín Oficial del Estado al 
primeros de diciembre. I

La subida solicitada por lal 
CETM sc apoys en el incrcv 
mentó de los seguros para 1991 
de un 20 por ciento, la subid! 
de los costes de personal en 
un 9,7, vehículos en un 3 pal 
ciento y combustible en un 11 
por ciento. 1

Esta propuesta fue preseniaJ 
da el miércoles al Ministerio dn 
Transportes y ayer a la Junial 
Superior de Precios. 1

La patronal del autobús,! 
Fenebus, solicitó también esi» 
semana una revisión de tarifa 
para este sector del 18,55^1

Continúan 
aplicándose 
deducciones en 
las devoluciones 
del IRPF

MADRID. (Efe).-El secre
tario general de Hacienda,!^' 
me Gaiteiro, rechazó ayet^ 
posibilidad de que las P®^*^ 
deduzcan de su declaración 
la renta Ias posibles deudas 
tenga con ellas la administre 
ción y reconoció que las deq 
luciones del IRPF están Uw 
do con recortes a quienes tieníl 
deudas con Hacienda. 1

En unas declaraciones M 
Cadena Ser, Gaiteiro senji 
que la posibilidad de qa® j 
ciudadanos resten de su 
ración de la renta la _^ 1 
deuda de la administración j 
está amparada por la noí®®|i 
legal, por tanto la ley es 1 
-dijo- y mientras no se m i 
y se declare inconstitucion I 
que aplicaría”. , J

Respecto al cobro de a 1 
da de los ciudadanos 1 
Hacienda a través de 1» J 
luciones del IRPF dijo- J 
mos unos meses haaend^ 
proceso, la orden qo J 
todas las delegaciones 1 
antes de proceder a ¿J 
lución miren si h^y/iasíj 
da con Hacienda, de J 
tráfico o de cualq^J 
cobro que haya qc I 
por vía ejecutiva • 1
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^H Cotizaciones de la Bolsa de Madrid Indice general (ayer 230’84) (anterior 230‘73)
AY]^ ANTERI^^

NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR

Ran cos ■— Tnirinhiliaria v Construcción — Químicas —

Exterior 3350‘00 3420'00 (M.C.) Valenciana __ 2185'00 Fosforera__________ 2375'00 2380'00

Central 4560‘00 4580'00 (M.C.) Uralita 1790'00 1780'00 (M.C.) Nicas______________ 51'00 51'00

Banesto 3030'00 3040'00 (M.C.) Cristaleri 6950'00 6900'00 Tafísa_____________ 1495'00 1520'00 '

Hispano

B. N. París

2835'00 2840'00 (M.C.) Dragados 2375'00 2375'00 (M.C.) Hércules His.______ P 1380'00 P 1380'00

191'00 193'00 El Encinar 525'00 515'00 Fénix_____________ 6460'00 6500'00 (M^

Popular 8740'00 8720'00 (M.C.) Vallehermo______ 1985'00 1965'00 (M.C.) Si d Arnm pfa Iií raica s
Santander 4560'00 4560'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.)

Valencia 1230'00 1205’00 (M.C.) In. Urbis 1560'00 1560'00 (M.C.) Ponferrada________ 63'00 60'00

Zaragozano __ 550'00 Vas. Centra 4840'00 4840'00 (M.C.) Hullas C. Cort. 501'00 501'00

Bilbao Vizcaya 2615'00 2630'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos_________ 248'00 243'00 ÍMer

Andalucía 7280'00 7250'00 Urb. Metro 2330'00 Aux. FFCC________ 700'00 650'00

Herrero 3800'00 3800'00 (M.C.) C. P. Lemona 1125'00 Acerínox__________ 5020'00 5000'00

Pastor 5300'00 5200'00 Cubiertas_________ __ 1381'00
Asturia. Zinc______ 3950'00 4070'00

Atlántico 2900'00 2980'00 (M.C.) Eurobuildi __ 148'00
Españ. Zinc_______ 1370'00 1300'00

Fomento 1410'00 1410'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 285'00 275'00
Macosa____________ 495'00 502'00 (M.C.)
N. M. Quiján______ 190'00 190'00 (M.C.)

Bankinter 7290'00 7290'00 (M.C.) Renta Inm. 1525'00 (M.C.)
D. Felguera_______ 1215'00 1200'00 (M.a

Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2300'00— —
Amper____ ________ 1075’00 UOO'OO (M.C.)

Comer, Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 280'00-- —
Forjas Ala 97'00

C. Molins (Ba) 1320'00
—

Eléctricas — Olarra_____________ 51'00________
Focsa (Ba) 3065'00 .

—

Siemens 180'00 200'00
5750'00 5740'00 (M.C.)Aguas B. (Ba) __ 555'00 Corp. F. Alba Tubacex 494'00 490'00 (M.C.)

Cat. Gas. 5050'00 5050'00 (M.C.) • 1 1 1 • • X Zard. Otis 10200'00 lOUO'OO (M.C.)
Viesgo 3100'00 3200'00 (M.C.) — U. Cerrj (Bi) D 120'00
Fecsa P. 566'00 567'00 (M.C.) General Invers. 1060'00 1065'00 System Af_________ _________ U85'00
Cantábrico 1550'00 1510'00 -C^c.) Cartisa — 1350'00 Tycsa_____________ 192'00 192'00
Hidruña 378'00 375'00 (M.C.) Finsa — 658'75 Ib-Mei __ 235'00
Hidrola 419'00 417'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) ___ 995'00
Iberduero 634'00 633'00 (M.C.) Ceivasa — 1230'00 Unid. Hermet. ____ 185'00
Sevillana 479'00 478'00 (M.C.) Cartinbao 265'00 265'00 Tycsa (Ba) __ 195'00
U. E. Fenosa 499'00 500'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

AutomóvilesEndesa 1235'00 1225'00 (M.C.) Patrisa 1150'00
Gesa 2140'00- 2135'00 (M.C.) Fintisa __ 875'00 Bendix Esp. __ 375'00

Alimentación-----------------------------
Rentisa — 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00

Bansaliber 953'00 932'00 Tudor 1040'00 980'00 (M. C.) _

Uniasa 1805'00 1825'00 (M.C.) Figranvisa __ 388'12 Fasa Renault 349'00 355'00

El Aguila 822'00 814'00 Esp. Invers __ P 340'00 L. R. Santan 82'25 84'00

Azucarera 6150'00 6210'00 (M.C.) Cartex 176'00 176'00 Motor Iber 424'00 422'00 (M.C)_

Ebro 2290'00 2280'00 (M.C.) Fibmisa__________ — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 894'00 894'00

Viscofán 2060'00 2100'00 (M.C) rapcieras — Telefónica 818'00 811'00 ÍM.CJ_

Tabacalera 3600'00 3540'00 (M.C.) Papelera_________ 283'00 286'00 (M.C.) Iberpistas__________ 117'75 117'25 ___

Koipe __ 3000'00 (M.C.) P. Navarra 64'87 Acesa_____________ 716'00 710'00 (M.CL,

Bodeg. y Beb. (Ma) 330'00 330'00 Unipapel — 650'00
U. Cervecera — 54'75 Sarrió 722'00 730'00 (M.C.)

—

In. Agri. (Ba) 894'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa 710'00 __—
Damm. (Ba) 852'00 Tabacos (Ba) 183200_______

Bodeg. Bilb. (Bi)

Bodeg. y Beb. (Bi)

lÓOO'OO

325'00

Químicas — Seg. Bilbao (Bi) 170'00 _____

— Ercros 648'00 649'00 (M.C.)
U. Ibérica (Va) 100'00 ____

E. I. Aragón_____ 1130'00 1130'00 (M.C.)
Reunión (Va)______
X/idrala 1870*00

135'00 ____ -
1900'00 (NL^

Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)
Primbilbao (Bi)

XO / V W
710'00______-

Finanzauto 354'00 353'00 Repsol___________
—

2140'00 2130'00 (M.C.)
El Turia (Va) — 180'00 Cepsa 1955'00 1950'00 (M.C.)
Saba (Ba) — 580'00 Petromed 5450'00 5450'00 (M.C.)

Seda Barna 296'00 310'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
inmobiliaria v Construcción-------

Sniace 290'00 D = Dinero290'00 (M.C.)
Asland 3060'00 3060'00 (M.C.) Mafre 4160'00 4160'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 19000'00 18800'00 Oxígeno — 950'00

facilitada BANCO
GRUPO MARCH



Esta mujer oculta el rostro 
porque no puede revelar su identidad.

Porque sus padres podrían ser encarcelados;

sus hermanos, torturados;

sus hijos, asesinados.
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Arafat: “Los 
palestinos están 
más cerca que 
nunca de 
Jerusalén”

TUNEZ. (Efe).- Los pales
tinos están “más cerca que nun
ca de Jerusalén”, su ciudad 
sagrada, según aseguró ayer el 
dirigente de la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(OLP), Yaser Arafat, en su 
mensaje conmemorativo de la 
declaración de independencia 
del Estado de Palestina.

En su alocución, difundida 
por la agencia de noticias pales
tina, WAFA, Arafat explica que 
“Palestina y su causa están en 
el centro de la crisis interna
cional, en el Golfo y en el mun
do, y obliga todos a buscar una 
solución pacífica en la región 
que pase primero por la solu
ción de las exigencias pales
tinas”.

“Todos han empezado a 
reconocer que la causa pales
tina es la base de todas las crisis 
(en Oriente Medio) y que por 
ella comienza la paz”, dijo Ara
fat, que indirectamente repitió 
las declaraciones del presidente 
de Irak, Sadam Husein, quien 
condicionó la solución de la cri
sis del Golfo a la búsqueda de 
una salida negociada al conflic
to entre palestinos y judíos.

Por otra parte, un extremista 
israelí acuchilló el jueves por 
la noche a un judío y a un 
palestino en una carnicería de 
Jerusalén, informó la televisión 
estatal.

El judío, según la fuente, fue 
atacado por el extremista al 
defender a su empleado árabe, 
cuyo despido exigía el atacante.

Presión 
internacional 
sobre El Salvador 
por el crimen de 
los jesuitas

SAN SALVADOR. (Efe).- 
Al cumplirse un año del ase
sinato de seis jesuitas en El Sal
vador, la presión internacional 
aumenta para que se condene 
no sólo a los autores materiales 
del crimen, sino también a sus 
posibles inductores.

Delegaciones de varios países 
se encuentran en San Salvador 
para participar en los actos que 
recordarán la matanza, cuyo 
primer aniversario se cumple 
hoy y para pedir a las auto
ridades que determinen todas 
las responsabilidades.

Además de los seis jesuitas, 
cinco españoles y un salvado
reño, fueron asesinadas dos 
mujeres, empleadas de la Uni
versidad Centroamericana de El 
Salvador (UCA).

Hasta el momento, once mili
tares han sido detenidos, acu
sados de ser los autores mate
riales y un coronel, Guillermo 
Benavides, ha sido inculpado 
por varios de ellos como el ofi
cial de máxima graduación que 
dio la orden.

El subsecretario de Asuntos 
Exteriores de España, Inocen- 
:io Arias, que llegó ayer a San 
íalvador, declaró en Madrid 
que el Gobierno español puede 
estudiar sanciones contra El 

alvador si no se aclara la auto- 
a del crimen.

Sadam Husein recibió ayer al ministro de Exteriores iraní, Ali Akbar Velayati.
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Fuerzas norteamericanas comienzan unas maniobras en la frontera kuwaití

EEUU buscará el respaldo 
para una intervención en Irak

Siria y Egipto no respaldan la cumbre árabe propuesta por Hassan II

Poco antes de partir de gira por Europa, el presidente 
norteamericano resaltó que EE.UU. intensifícará la pre
sión sobre Sadam Husein para que retire sus tropas 
de Kuwait. Busb resaltó que el incremento de fuerzas 
norteamericanas en el Golfo sólo tiene por misión 
ofrecer una ^opción digna de crédito”.

WASHINGTON. (Fax 
Press).- Parlamentarios pidie
ron a Bush que no dé la orden 
de atacar sin pedir permiso 
al Congreso, cosa que pro
metió ya el ministro de Exte
riores James Baker. Tanto 
Bush como Baker tratarán 
este fin de semana de con
seguir apoyo de países miem
bros del Consejo de Seguri
dad para una eventual reso
lución de la ONU sobre una 
posible intervención militar 
en el Golfo. Baker hablará 
en Ginebra con los ministros 
de Exteriores de Etiopía, Cos
ta de Marfil y Zaire.

Maniobras militares

Mientras, fuerzas de Esta
dos Unidos y Arabía Saudí 
comenzaron ayer cerca de la 
frontera con Kuwait las mayo

Los cuarenta y seis ocupantes del aparato murieron en el accidente

Seis españoles entre las 
víctimas del avión de Alitalia
ZURICH. (Efe).- La Policía 

suiza desconoce todavía la cau
sa del accidente que costó la 
vida a 46 personas que viajaban 
en un avión “DC9” de la com
pañía “Alitalia” que se estrelló 
en la noche del miércoles cerca 
del aeropuerto de Zúrich, tras 
una posible explosión de origen 
desconocido en pleno vuelo.

Los equipos de rescate no 
habían encontrado a mediano
che (23.00 GMT del miércoles) 
la “caja negra”, que puede 
aportar información sobre esta 
catástrofe 

res maniobras militares 
desarroladas hasta ahora en 
el Golfo desde el comienzo 
de la actual crisis, según fuen
tes norteamericanas.

Las maniobras, conocidas 
con el nombre de “Trueno 
Inminente”, han sido consi
deradas por Irak como “una 
provocación”, por su cercanía 
a la frontera con Kuwait.

Siria y Egipto dicen no a la 
cumbre árabe

En otro orden de cosas, 
los presidentes sirio, Hafez Al 
Asad, y egipcio, Hosni Muba
rak, anunciaron ayer, al igual 
que el régimen kuwaití en el 
exilio, que no asistirán a la 
cumbre árabe urgente pro
puesta por el rey Hassan II 
de Marruecos, informó ayer 
un un portavoz oficial del

El jefe de operaciones de sal
vamento de la Policía cantonal 
de Zúrich, Eugen Thomann, 
confirmó en rueda de prensa 
la muerte de los 40 pasajeros 
y seis tripulantes.

Thomann indicó que el apa
rato, que volaba demasiado 
bajo, se estrelló en la colina 
Stadlerberg, de 637 metros de 
altitud, con mucho arbolado y 
de difícil acceso, situada a unos 
diez kilómetros del aeropuerto 
de Zúrich-Kloten y cercana a 
la localidad de Weiach.

De los 46 fallecidos en el 

Gobierno sirio al término de 
la reunión que mantuvieron 
en Damasco.

A tenor de un diario saudí, 
el presidente iraní Ali Akbar 
Rafsanjani renovó su llamada 
a Bagdad a retirarse de 
Kuwait, al tiempo que el 
ministro de Extreriores de 
Teherán, Ali Velayati, prosi
gue su gira por Irak. Ayer 
se entrevistó con Husein y le 
comunicó de nuevo el llama
miento de Rafsanjani.

Liberación de rehenes

En otro orden de cosas, 
más de cien rehenes occiden
tales, norteamericanos, britá
nicos y canadienses saldrán de 
Bagdad el próximo domingo, 
indicaron fuentes diplomáti
cas de la capital iraquí.

Las fuentes no precisaron 
el número exacto de rehenes 
que serán liberados esta vez. 
No obstante. Radio Monte
carlo precisó que Irak decidió 
ayer liberar a 27 ciudadanos 
irlandeses -de los 259 que se 
encontraban rehenes en Iraky 
a 170 búlgaros.

accidente aéreo, seis eran espa
ñoles. Según informaron a Efe 
fuentes de Alitalia, los cinco 
españoles que viajaban en el 
DC-9 siniestrado son Joaquina 
Anglada, Julio Giménez, Fran
cisco Campo Cosío, Manuel 
García y Rafael García.

La sexta víctima mortal espa
ñola, según la Oficina de Infor
mación Diplomática de España, 
es Antonio Alva Robles, con
sejero delegado de la empresa 
Ferrovial, que en la lista de 
pasajeros de Alitalia aparece 
identificado como Alba/AMR.

El autor de los 
disparos en la 
Plaza Roja 
quería matar a 
Gorbachov

MOSCU. (Efe).- Afe^i*, 
Shmonov, el hombre que gi 
pasado día 7 efectuó dos dis 
paros en la Plaza Roja durante 
la celebración del 73 aniversario 
de la revolución bolchevique ha 
admitido que su intención era 
“matar a Gorbachov”, según 
informó ayer la agencia oficial 
TASS.

La información añade que 
Shomonov reveló sus intencio- 
nes durante la investigación que 
lleva a cabo el Comité de Segu
ridad del Estado (KGB) de h 
Unión Soviética.

En una entrevista con el 
periódico independiente “Glas
nost”, el coronel del KGB Piotr 
Sokolov dijo que Shmonov lle
vaba en uno de sus bolsillos 
una nota que “explicaba clara
mente sus intenciones crimina
les contra el presidente de la 
URSS”, Mijail Gorbachov.

Se^n Sokolov, el autor de 
los disparos en la Plaza Roja 
se preparó durante dos años 
para llevar a cabo esta acción.

“Shmonov compró una esco
peta importada, se ejercitó en 
tiro y, además, sabemos que 
todo ese tiempo difundió octa
villas en las que se amenazaba 
a los dirigentes del estado sovié
tico”, señaló el coronel.

Cuando se efecturaron los 
disparos, desviados por un sar
gento del Ejército rojo que se 
abalanzó sobre el atacante, éste 
se encontraba a 46 metros de 
la tribuna presidencial.

Acuerdo 
histórico entre 
los países de la 
OTAN y el Pacto 
de Varsovia

VIENA. (Efe).- La OTAN y 
el Pacto de Varsovia han alcan
zado un acuerdo sobre la drás
tica reducción de las armas con
vencionales desplegadas w 
Europa. Este tratado, de 200 
páginas, estaba siendo 
do por los 22 países de ambos 
bloques desde hace 21 m^ 
y se firmará en París el próximo 
lunes.

Los límites para cada blotjuf 
establecidos por el tratado son 
estos: 20.000 canos de combate. 
30.000 vehículos acorazad^ 
20.000 piezas de artillería, 
aviones de combate y 2- 
helicópteros. ■

Los líderes de la OTAN 
dieron el 6 de julio, en la cu 
bre” de Londres, pedir la co 
elusión del acuerdo Crti» 
medidas adicionales y de 
tación de personal en E r 
así como que se , 
compromiso sobre los 
fuerzas de la Alemania

En Nueva York, losJ^ . 
la diplomacia estadounid^ j 
soviética llegaron tambi" 
acuerdos en límites de a 
y helicópteros, así concón 
las fuerzas aéreas y na 
base en tierra, y se 
cuestiones de veri jj 
zonas, suficiencia y i«““® 
efectivos aéreos.
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Esta mujer es una ciudadana kuwaití.
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Gastronomía

Este uliiño cstú sit-udo pródigu en .setas, para euanlu.s disTrutainns de éstas “hijas de la lluvia”.

* r <

<3

B
e

; 1^9
1

4

Comer: buen año de setas
CAIUS APICIUS

sie otoño, como es su 
obligación aunque no 
siempre la cumpla, está 

siendo pródigo en setas, para 
alegría de cuantos disfrutamos 
del sabor de esas deliciosas hijas 
de la lluvia y todos los años 
por estas fechas estamos pen
dientes de lluvias y soles que 
garanticen una espléndida cose
cha.

No es ningún secreto que, 
aparte de Cataluña y el País 
Vasco, este país es poco micó- 
filo: partí la inmensa mayoría 
de los españoles apenas hay más 
setas que los níscalos y las setas 
de cardo, porque, vaya usted 
a saber por qué, a los cham
piñones se ha acostumbrado ya 
todo el mundo y no se plantea 
ante ellos ninguno de los temo
res que suelen invadir al per- 
sontil cuando se habla de otras 
setas.

Pueblos amantes de las setas

En Cataluña, en el País Vas
co, la cosa cambia completa
mente; son pueblos amantes de 
las setas, y para convencerse de 
ello el viajero no tiene más que 
darse una vuelta por los mer
cados de La Boquería, en las 
Rambla.s barcelonesas, o de La 
Brecha, junto a la Parte Vieja 
donostiarra, para extasiarse 
ante la cantidad y variedad del 
género exhibido en los corres
pondientes puestos.

Pero para los demás... ay, 
amigos, con el miedo hemos 
topado; y el miedo, ya lo saben 
ustedes, es hijo de la ignorancia. 
No se sabe de setas, y como 
no se sabe se les tiene miedo 
a todas; no es raro oir a alguien 
decir: “yo. setas, en la vida”. 
Una pena, pero para él, que 
se lo pierde.

Nunca nü.s cansaremos de 
repetir que las setas comestibles 
son comestibles siempre, y que 

las setas venenosas son vene
nosas siempre, y que la única 
manera de no envenenarse es 
conocer las setas y evitar absur
dos sistemas caseros, por muy 
tradicionales que sean, que son 
causa de muchos disgustos, 
algunos de ellos irreversibles.

De modo que no se comai» 
la primera seta que recojan en 
el monte si no están absolu
tamente seguros de su comes
tibilidad, es decir, si no la cono
cen perfectamente.

Los champiñones

Los champiñones son, deci
mos, el único contacto con las 
setas de muchísimos españoles. 
Lo malo es que suelen consumir 
champiñones de cultivo y des
conocen los silvestres, el “Aga- 
ricus campester”, al lado de los 
cuales los cultivados no saben 
absolutamente a nada.

Ojo con ir por el monte bus
cando champiñones de campa, 
que muchas veces se han con
fundido con una seta llamada 
“Amanita phalloides” que tiene 
el vicio de matar a,una persona 
en siete días; un experto no las 
confundiría jamás -la Amanita 
tiene volva y el Agaricus nopcro 
un profano puede llevarse un 
disgusto muy serio.

La seta de cardo

Con la seta de cardo está 
pasando tres cuartos de lo 
mismo.

La gente está convcncidísima 
de que esas setas color crema 
que tanto abundan en los mer
cados casi todo el año son setas 
de cardo, y no lo son, mire 
usted por dónde, aunque se 
anuncien a veces como tales. 
Esas setas son “Pleurotus
ostrcatus” o setas de concha, 
que crecen sobre la madera de 
distintos árboles, mientras que 

la exquisita seta de cardo no 
crece más que en las raíces de 
los cardos y su nombre cien
tífico es “Pleurotus eryngii”; son 
de la familia, pero hay mucha 
diferencia.

Y llegamos a los níscalos, 
poco apreciados generalmente 
en el País Vasco e idolatrados 
en Cataluña -rovelló- y en 
Castilla.

Se trata del “Lactarius san- 
guifluus” y del “Lactarius deli- 
ciosus”, al que los catalanes lla
man pinetell. Son, para mí, muy 
buenos, uno y otro, aunque 
ambos tengan sus partidarios. 
Los diferenciarán porque el L. 
deliciosus tiene la carne, al cor
te, de color zanahoria, mientras 
que el L. Sanguifluus la tiene 
tiene de un rojo vinoso.

Níscalos en tortilla o revuelto

La gente suele tomarse los 
níscalos en revuelto o tortilla, 
que no está mal; los huevos y 
las setas se llevan bastante bien. 
También se toman mucho a la 
plancha, o al horno; de esta 
modalidad recoge el maestro 
Néstor Luján una versión con
sistente en poner los níscalos 
al horno con ajo y perejil 
mente picados y añadirlcs 
gotitas de Cointreau.

Dice Néstor Luján: “El 

fina
unas

licor
con sabor anaranjado desarrolla 
el perfume del rovelló y lo com
bina con la acritud del ajo, pro- . 

, duciendo un plato excelentísi
mo”. Habrá que probarlo, por
que sobre el papel tiene una 
pinta estupenda.

Níscalos con patatas

Pero en mi casa, como má.s 
no.s gustan los níscalos es en 
un sencillísimo guisito con pata
tas; de chuparse los dedos y 
sopear mucho.

No hay más que sofreír un 

hermoso diente de ajo, muy 
picadito, en aceite de oliva, con 
el aditamento de una pimientita 
de Cayena o la puntita de una 
guindilla; se incorporan las 
setas, limpias y en trozos, y se 
deja hacer todo tres o cuatro 
minutos. Entonces se añaden 
las patatas, también troceadas, 
se cubre todo con agua... o cal
do, y se deja hacer a fuego sua
ve hasta que las patatas estén 
blandas. Por último, se espol
vorea sobre el conjunto un poco 
de perejil, picado casi “a lo invi
sible”, y se sirve. Buen pan. y 
un tinto no muy serio, y a dis
frutar.

Aprovechemos la ocasión 
para recordar una vez más que 
una receta no es, en principio, 
más que una idea de partida, 
nunca un dogma inmutable, y 
son ustedes, en sus fogones, los 
que deben interpretaría a su 
mejor gusto, añadiendo, cam
biando o suprimiendo ingre
dientes de acuerdo con sus pre
ferencias... y sin que estropeen 
el plato, eso desde luego.

Setas. Uno de los sabores del 
otoño;’ mejor dicho, muchos 
sabores de otoño, porque los 
sabores de las scta.s son un mun
do amplísimo. No les tenga mie
do, y anímesc; unos níscalos no 
le crean problemas a nadie, son 
muy legales y están la mar de 
ricos.

Y después, poco a poco, irá 
probando otras setas, hasta lle
gar a la seta de los reyes y 
reina de las setas, la “Amanita 
caesarca”; y el día que, olvi- 
dado.s miedos por haber adqui
rido conocimientos, se atreva 
usted con unos “Cratcrellus cor- • 
nucopioides”, podrá decir que 
se atreve usted con todo, por
que esta seta, en castellano, se 
llama nada menos que... trom
peta de los muertos. Pero está 
muy rica.

Este país es poco 
micófilo; para la 
inmensa mayoría de 
los españoles apenas 
hay más setas que los 
níscalos y las setas de 
cardo, porque a los 
champiñones se ha 
acostumbrado ya todo 
el mundo

No nos cansamos de 
repetir que las setas 
comestibles son 
comestibles siempre, 
y que las setas 
venenosas son 
venenosas siempre» y 
que la única manera 
de no envenenarse es 
conocer las setas

Ojo con ir buscando 
champiñones de 
campa, que muflías 
veces se han 
confundido con una 
seta llamada . 
‘‘Amanita phaHoi e 
que tiene el vicio e 
matar a una persoga 
en siete días
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El campeón provincial, Petronilo Roma. alarcos José Ramón Quespda, subcampeón provincial.

Mañana en Cogolludo, Guadalajara

IV Campeonato Autonómico de 
Caza Menor con perro

Petronilo Roma y José Ramón Quesada, representarán a la provincia de Ciudad Real

T(K¡o estií dispuesto pum (jue los cuzudores que han 
mipenido Ius dilTcilcs pruebus cinegéticus de cumpeonutos 
pnivinciules de sus respeetivus sociedudes federudus, diri- 
m sobre los eumpos de Cogolludo (Guudulujura) el 
/V Cnmpeonuto Autonóniieo de Cuza Menor con perro.

ALARCOS

í El coto social donde se cele
brará esta prueba es de lo 
mejor que hay en la provincia 
de Guadalajara para la caza 
menor. Perdices y liebres 
sobresalen con mucho del resto 

i de las demás especies, merced 
' a la positiva y sacrificada ges

tión cinegética que se lleva 
sobre el coto por parte de’todos 
los habitantes de la localidad 
de Cogolludo en general y de 
la Consejería de Agricultura. 

Ji De las miles de hectáreas 
ijiie comprende el coto de caza, 
tttás de las tres partes serán 
pateadas”ilusionada e infati

gablemente por los deportistas 
de la caza que , en noble lucha, 
de poder a poder, entablarán 
W” las astutas “patirrojas”y 
raudas liebres, que estamos 
^guros no se dejarán sorpren
der. Las restantes hectáreas

2^ División de Juveniles, grupo ‘'A

Manzanares - Herencia, partido
en la cumbre

¿RUIZ PEINADO 

la

les" 
de 
na

ue buena la pasada jor- 
«1M fútbol local ya que 

^^^ fuertemente 
>11 ^^ Albacete y el juve- 
Tompii *^ *^ imbatibilidad en 

perdió por 
Üldalp ^ °’rección de Jiménez 
Dilles t '^^^ ^^^ domingo 

^^^ desafortunada 
'^r ^” ^* Manzanares-Al- 

’^’rario ^^'^^^‘'^^ f’^e ^odo lo

P^r^ esta
’ Que se ha de enfrentar 

quedarán como reserva para 
que la caza tenga espacio sufi
ciente en el que cobijarse del 
noble y deportivo acoso de los 
cazadores.

Diez cazadores serán los que 
tomarán parte en este campeo
nato de Caza de Castilla La 
Mancha, dos por cada una de 
las provincias que comprenden 
nuestra comunidad autónoma, 
má,s el campeón del año pasa
do, Salvador Tragacete, herma
no del actual campeón de 
España y del mundo, Ismael.

Representación ciudarrealeña

Representando a la provin
cia de Ciudad Real participa
rán, el campeón provincial, 
Petronilo Roma Céspedes, de 
la Sociedad de Cazadores “Vir
gen del Rosario” de Las Casas 
y el subcampeón José Ramón 
Quesada perteneciente a la 

a los juveniles de Manzanares 
será el Herencia, equipo líder 
en este grupo de la segunda 
división y habrá que tener en 
cuenta que, a estas alturas del 
campeonato, cuando un equipo 
ocupa la cabeza de la tabla no 
es casualidad sino que han 
ganado partidos y escalado 
posiciones a tono con la cate
goría de sus jugadores y del jue
go que vienen desarrollando 
jornada tras jornada.

Julián Alcoléa, máximo res
ponsable del equipo de juve
niles manzanareños, al parecer, 

Sociedad “La Jaula” de Ciudad 
Real, vencedores del XXIII 
Campeonato Provincial de 
Caza Menor con perro que se 
disputó el pasado día 3 de 
noviembre en el Coto “Quinto 
de Enmedio” de los términos 
de Alcolea y Piedrabuena res
pectivamente. Se da la circuns
tancia que en este mismo coto, 
se celebró el pasado año 1989 
el III Campeonato Autonómi
co, proclamándose campeón 
Salvador Tragacete.

Salvador cobró en aquella 
mañana 11 perdices y tres cone
jos que sumaron un total de 
1.950 puntos.

Recordaremos que nuestro 
representante, José Ramón 
Quesada, participó en el II 
Campeonato Autonómico que 
se celebró en El Bonillo (Al
bacete), proclamándose triun
fador en 1.988.

Programación del Campeonato

Día 16, viernes: A las die
ciocho horas, concentración de 
cazadores y jueces, en el hotel 
Pax, de Guadalajara. A las 19, 
reunión del Jurado de Com

presenció el partido Hertn- 
cia-Daimiel en esta categoría y 
sacaría sus consecuencias del 
juego del equipo herenciano 
con vistas al importante encuen
tro de sus pupilos el próximo 
sábado a las 4 de la tarde.

Se espera una buena entrada 
para animar a los chicos del 
Manzanares juvenil, ya que de 
conseguir ganar el partido, los 
dos puntos serían vitales para 
alcanzar los primeros lugares de 
la clasificación, donde siempre 
gusta estar. 

petición, presentación de par
ticipantes, documentación de 
los mismos y sorteo de dorsales 
y jueces. A las 20.30 recepción 
en el Ayuntamiento de Cogo
lludo.

Día 17, sábado: A las 6 
horas, desayuno. A las 7 salida 
hacia el cazadero. A las ocho, 
inicio de la competición. A las 
14, fin de la prueba y puntua
ción. A las 15, comida y entrega 
de trofeos.

Organiza este campeonato la 
Delegación Provincial de la 
Federación Castellano Man
chega de Caza Menor con 
Perro de Guadalajara y la Con
sejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de Ca 
lilla La Mancha.

El jurado de la competición 
estará formado por el presiden
te adjunto de la Federación 
Autonómica, José Tobar, voca
les, Victoriano Corral de Ciu
dad Real, Gerardo García-Cal
vo de Toledo, Manuel Luna de 
Albacete, Francisco Luján de 
Cuenca y Silverio Vicente de 
Guadalajara. El vencedor de la 
prueba participará en las semi
finales del Campeonato de 
España en esta modalidad.

El equipo del Manzanares juvenil.

M
»
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El Exprés Cargo de Manzanares.

En Baloncesto, 
el Viajes Arenas 
se enfrentará al 
Caja Rural 
Toledo

José RUIZ PEINADO

Después del encuentro del 
pasado sábado en el Pabellón 
Cubierto de Manzanares, donde 
el líder Grupo 76 vencía por 
nueve puntos al Viajes Arenas, 
y dando muestras de por qué 
es el líder, ya que su triunfo 
fue justo por la calidad en sí 
de sus hombres, aunque incluso 
el Viajes Arenas llegó a tener 
un 41 a 31 a su favor. Después 
cogería la onda el cuadro visi
tante y al final, terminaría el 
partido con un 81 a 92.

La próxima visita del equipo 
que prepara Cristóbal Martín 
Lara la tiene este fin de semana 
a Toledo a enfrentarse al Caja 
Rural, equipo que marcha de 
manera paralela al Viajes Are
nas de Manzanares. Los tole
danos eran superados en el elec
trónico el pasado domingo por 
el grupo BO por 21 puntos, más 
que clara diferencia. El próximo 
domingo los manzanareños pue
den sacar algo positivo, esa es 
la opinión del equipo.

El Cargo Express, a por todas

Rotundamente vencía ‘ el 
equipo de balonmano manzana- 
reño el pasado domingo a La 
Tornjeña, por un tanteo de diez 
goles arriba 27 a 17. Los hom
bres de Paco Navas realizaron 
un gran partido, vibrante y cón 
velocidad, que dejaron en tierra 
en más de una ocasión a los 
toledanos, además el contragol
pe fue fenómeno y cuando este 
sistema funciona hacen daño.

La próxima salida es a Azu
queca, recordamos que los 
alcarreños han dispuesto siem
pre de un bloque fuerte y férreo, 
difícil de sujetar, pero la labor 
de Paco Navas en el Express 
Cargo manzanareño está 
haciendo que sea un equipo 
muy respetado en todos las 
canchas.

Después de esas dos victorias 
consecutivas en el Pabellón 
manzanareño, el club Balonma
no Manzanares se encuentra en 
un gran momento de juego y 
moral, además ha recuperado 
también al jugador Augusto 
Luna, este hombre, procedente 
de La Solana entra de lleno en 
los planes de Paco Navas, por 
lo que es posible que salga al 
terreno de juego el próximo 
domingo frente al Azuqueca.



Viernes, 16 de
Noviembre de 1990 32 DEPORTES t* r /K

 
la

 
09

Ultima hora del At. Ciudad Real

Alejandro Reina ha dimitido como 
presidente del equipo ‘^rojillo”

Quinta jornada 
del campeonato 
local de 
fútbol-sala en 
Tomelloso

Vaquero seguirá en su puesto mientras pueda Jesús GAU^n

Según ha sabido LA TRI
BUNA, el actual presidente 
del Atlético Ciudad Real, 
Alejandro Reina, ha presen
tado su dimisión del citado 
cargo, mientras que el 
entrenador Carlos Vaquero 
nos ha declarado que él 
piensa continuar en el ban
quillo de los “rojillos^.

Diego DEL MORAL

Parece ser que ahora habrá 
una reunión de la plantilla con 
el entrenador para decidir el 
futuro del club, si bien Carlos 
Vaquero nos dice que su idea 
es terminar la temporada y 
conservar la categoría.

Los motivos que han llevado 
a Alejandro Reina a tomar esta 
decisión de abandonar la nave 
atlética, no son otros que el 
“plante”habído por los jugado
res, que se negaron a entrenar 
el pasado martes si antes no 
se les hacían efectivos sus res
pectivos sueldos. Esto se unió 
a que Reina había encajado 
muy mal el arbitraje del cole
giado Del Amo en el encuen
tro frente al Santa Bárbara y 
ha pensado que es mejor dedi
carse a su trabajo y a su familia 
que a un equipo, cuyos juga
dores le coaccionan sin tener 
en cuenta sus motivaciones 
personales y laborales y tam
poco está dispuesto a aguantar 
las decisiones dictatoriales y 
erróneas de los árbitros, como 
el que pitó el domingo frente 
al Santa Bárbara.

¿Hora de fusionarse?

A principio de temporada 
se habló de una posible fusión

Tras la crisis en el At. Ciudad Real

Carlos Vaquero: “Seguiré en mi puesto y 
lograremos la permanencia del equipo”

D.M.

Carlos Vaquero, entrenador 
del Atlético Ciudad Real, se 
mostraba tranquilo al otro lado 
del hilo telefónico, cuando nos 
confirmaba la dimisión del pre
sidente del club “rojillo” Ale
jandro Reina Lozano. Vaquero 
dijo ignorar los citados motivos; 
pero aseguraba a LA TRIBU
NA que él piensa seguir al pié 
del cañón mientras la directiva 
se lo pcrmirta y mientras los 
jugadores.quieran seguir jugan
do.

Sanciones y lesiones

Carlos Vaquero se mostraba 
un tanto sorprendido por la 
tajante decisión de Reina, a la 
vez que preocupado por el par
tido frente al Urda, ya que si, 
a priori parece fácil, en teoría 
puede ser mas difícil de lo que 
muchos piensan dado que a

1%
*

La plantilla del At. Ciudad Real.

de los dos equipos de la Capi
tal, fusión que no llegó, según 
ha sabido LA TRIBUNA, por 
intransigencia en la negocia
ción por parte de Alejandro 
Reina. Ahora, antes de desa
parecer un club, así por las 
buenas, se estima se debería 
reiniciar esa negociación y fun
dir los dos equipos capitalinos 
en uno solo, por aquello de 
que la unión hace la fuerza 
y de que la Capital necesita 
un club fuerte en una división 
nacional de la liga de fútbol.

El equipo tiene un fácil rival 
para el domingo, ya que se 
enfrenta al vicecolista, el At. 
Urda, que es el campeón de

Pingo y a Hervás les mostraron 
tarjeta roja el pasado domingo 
y Carretero y Cruz Heredia no 
podrán jugar por tener acumu
lación de tarjetas amarillas. 
Pero no paran ahí los males 
del equipo. Castellanos sigue 
con un tobillo mal y si Hervás 
es sancionado, cosa que a la 
hora de redactar esta nota no 
se sabía, pero que parece lógi
ca, podrían ir a Urda sin 
porteros.

Malos vientos soplan, pues, 
para el segundo equipo de la 
capital -consideraremos el pri
mero al Manchego por aquello 
de la veteranía, que en la mili 
decían que era un grado- y 
esperemos que todo se solu
cione, que alguien se haga car
go del equipo, ahora en crisis, 
y que impere la cordura.

Ahora sólo cabe esperar la 
decisisón que tome la plantilla 
en reunión con el entrenador 

goles encajados en la Regional 
Preferente y lleva cinco nega
tivos, por lo que sería una gran 
oportunidad para que los atlé
ticos se quiten los negativos 
que les dejaron aquí los hom
bres del Santa Bárbara.

En cualquier caso, se cree 
que debe imperar la tranqui
lidad y que se debe terminar 
el campeonato a toda costa. 
Cuando este finalice, será hora 
de recapacitar si es mejor que 
haya en Ciudad Real dos equi
pos en una categoría inferior 
del fútbol o por el contrario 
se aúnan esfuerzos para lograr 
que se vuelva a tener un equi
po fuerte en Tercera División 

Carlos Vaquero.

y a la vista de sus decisiones 
se podrá saber el futuro, ahora 
incierto, de este equipo que 
podría hacer un buen papel en 

con ganas de ascenso, al menos 
a la Segunda División “B” Y 
esto no es ninguna utopía, por
que si Valdepeñas y Tomelloso 
lo tienen, con mayor motivo 
lo debería tener Ciudad Real 
y no digamos ya en Tercera 
División, donde militan los 
equipos de todos los pueblos 
importantes de la provincia y 
sabemos que hay personas 
deseando hacerse cargo de un 
equipo fuerte en una división 
fuerte; pero para ello, primero, 
hay que trabajar y pensar con 
la cabeza. El ascenso se puede 
conseguir con ese trabajo 
aunado y con una afición no 
dividida. 

la Regional Preferente, como 
futuro vivero de jugadores para 
un Manchego mas fuerte y con 
la.s miras mas altas.

Se celebró la quinta jornada 
del campeonato local de fui 
bol-sala en Tomelloso y fue J 
jornada interesante por cuanto 
se dieron resultados que oca- 
sionaron cambio de líder en 
ambas categorías. Cada vez van 
quedando menos imbatidos y las 
sospresas se suceden.

Los resultados en la primera 
categoría:

Salconsa 2-D. Llagos 5. MneO" 
tosa 3-Vitonsa 1. C. Justo-Core 
1-C.José y R. Mari 1. H. Tome
lloso l-Galvanizados 4. Cisa 
Morago 4-Cano García 4. Rin. 
eón Andaluz 0-Bolera D. Blanco 
5. La Despensa 4-C.Cañas 4. 
Cano Daga 2-M. E. Rodrigo! 
B. Avenida 3-Tacame 1.

La clasificación después de la 
quinta jornada está de la 
siguiente manera: Galvanizados 
y B. Avenida, 9 puntos. Rincón 
Andaluz, Macotosa y Cisa Mora
go, 8. C. Justo-Core, 7. Bolera 
D. Blanco, ME. Rodrigo, 4. 
Tacame y C. Cañas, 3. C. José 
y R. Mari, Cano Baos y Las 
Despensa, 2. Salconsa, 1 punto.

La sorpresa de la jomada fue 
la derrota del equipo que hasta 
entonces iba líder, Rincón 
Andaluz. No ya tanto por la 
derrota en sí, ya que perdió con 
un equipo fuerte, sino cómo se 
produjo y lo abultado de la mis
ma. La falta de un hombre del 
Rincón fue fundamental en el 
resultado.

De esta derrota se aprovechan 
Galvanizados y B. Avenida para 
quedarse de líderes. Luego hay 
un grupo de 4 equipos que están 
a 2 puntos y que hacen que jor
nada’ tras jornada los partidos 
sean muy interesantes. La Bole
ra sigue escalando posiciones ya 
a pocas jornadas que pasen esta
rán en el grupo de cabeza. Por 
abajo todo sigue prácticamente 
lo mismo y para algunos equipos 
será difícil salir de ahí.

En esta categoría los resul
tados fueron: Asaja-Total 4-U- 
nifrío 5. Rodrigo-Solana 2-C. 
Jiménez-Rai 0. Zapatones 5-ü 
Paloma 2. H. La Mancha 1-^ 
Palma 1. C. Reina Sofía 3-Ftu 
J. Benito 0. Tapi. Estilo O-AL 
quiman 0. 5a Avenida 3-B. Faus
tino 2. C. San Miguel 3W 
2. C. Roch 0-Susías y Caro/: 
Auto. Tomelloso 6-Coperrnahca 
2. B. Domingo 5-Comato 3. D- 
Caro 0-Lomas Olmo 5. Dantoay 
4-B. Tomás 4. Santacruz 6-Cns- 
metal 1.

La clasificación tras la qaia 
jornada está: D. Santacruz- 
puntos. T. Estilo, 9. B. ' 
Lomas Olmo, H. La ’ 
Comato y Dantony, 8. SuMas y 
Caro, Alquiman, Auto. T 
lioso, C. Reina Sofía y 
San Miguel, 7. T.J. Cam y ; 
Tomás 6. Zapatones, 5. ur 
pa, Rodrigo y Solana, ^a 
nida y Crismetal, 4. y- ■ 
B. Faustino, C. 9 
mon. La Paloma Y 
Ugt, Asaja-Total Y ,os. 
tica, 1. Frut. J. Benito, 0 P

Igual que en Lrfi 
na esta jornada ha p H jj 
cambio de líder. F-P “^1 g^^jig 
Comato, al empate °® ' jeja 
y la victoria de D. en
a estos últimos como > 
solitario.
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^ ^lub malacitano reba jó a la mitad los cien millones previstos por la cesión 

ij tisuriaga seguirá en el Málaga 
hasta final de temporada
Waldo Ramos no viene utilizando al colombiano en el equipo titular

í¡ colombiano Usunaga seguirá en el CD Málaga hasta 
[6 de junio del próximo año, después de que el presidente 
d equipo malagueño, José Pardo, y el del América de 
^/^ José Bellini, llegasen a un acuerdo sobre la forma 
(pago de los derechos de cesión del jugador.
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HIA1AGA.-E1 plazo que en 
un principio había dado el con
junto colombiano al Málaga 
nía que hiciese efectivo cerca 
le cien millones de pesetas por 
la cesión del jugador finalizaba 
ayer jueves, de ahí que las dos 
artes hayan dialogado para 
irorrogarlo hasta el final de la 
iresente temporada.

El Málaga, finalmente, no 
tendrá que pagar lo estipulado 
en un principio y la cantidad 
lía sido rebajada, según señaló 
el presidente del América de 

’ Cali, a algo menos de la mitad, 
aunque no indicó la cifra exacta.

El conjunto colombiano, tras 
el acuerdo, ha comunicado a 
b Federación Española del Fút
bol que se le renueve la ficha 
a "Palomo” Usuriaga, al igual 
que se hizo semanas atras, justo 
cuando vencía el primer plazo 
liado por el América de Cali.

Dentro de los acuerdos sus
critos entre los dos presidentes 
está la opción de compra de 
los derechos del jugador al final 
líe la presente temporada por 
parte del Málaga, y la disputa 
de un partido amistoso entre 
los dos conjuntos, el próximo 
verano, en La Rosaleda.
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Tras este acuerdo “Palomo” 
Usuriaga ha mostrado su alegría 
por seguir en el Málaga y por 
tener su futuro a corto plazo 
mas claro. ”Era el principal 
implicado y el primero que que
na que se solucionase”, dijo.

El delantero colombiano 
espera que tras la confirmación 
de su continuidad, esta tempo
rada pueda tener más posibi
lidades para jugar y demostrar 
sus cualidades, algo que hasta

í/n nigeriano 
^b Castalia

Nduka Ugbade, juga
dor nigeriano del Caste
llón, manifestó que si su 
elub no le garantiza el alta 
federativa en la próxima 
femporada, se marchará 
^1 final de la actual 
e^nipaña.

Ugbade, de 21 años, lle
go al Castellón a princi- 
P*os de la pasada tempo- 
f®oa por deseo expreso 
«1 presidente del club, 

omingo Tárrega, y tras 
d i J®^®^®ncias llegadas 

Real Madrid a través
^^’^f® Ud Bosque, 
jugador nigeriano 
^^^0 de alta fede- 

■vamente en la actual 
2®Paña y en la pasada 
^■"Porada, en la que sí 

P? P*^za de extranje- 
’ únicamente disputó 

’^ornpleto, ya 
lesión, unió la 

den^*°^- '^^^ entrenador 
úo alinearle.

' ~—r-------------  

el momento no ha tenido oca
sión, puesto que”solo ha jugado 
un partido como titular.

Usuriaga manifestó su deseo 
de esforzarse más en los entre Waldo Ramos, entonador del C.D. Málaga.

• Todo con un atractivo interés 
e importantes ventajas fiscales, 
pudiendo resultarie gratis si es 
premiado en nuestros sorteos.

• Con este PLAN al final 
dispondrá de un capital o de 
una Pensión mensual.

• Es algo más que un seguro 
de vida, una libreta de Ahorro o 
una Inversión Rentable.

• Para que Vd. pueda pensar en 
el mañana con tranquilidad, la CAJA le ofrece 
su PLAN DE AHORRO-FUTURO.

namientos para poder conseguir 
un puesto en el equipo titular, 
aunque también reconoció que 
ahora mismo “Paquito y Villa 
lo están haciendo muy bien”.

El entrenador del Málaga, 
Waldo Ramos, dialogó en la 
mañana de ayer con el jugador 
para clarificar posturas, y para 
pedirle más sacrificio y entrega 
en los entrenamientos y en el 
trabajo diario.

1

• Venga a visitamos y elaboraremos un Plan a su medida.

CAJA DE TOLEDO
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Drazen Petrovic, en sus tiempos como madridista.

La llegada de Danny Ainge le ha relegado aún más en su actual equipo, los Portland Trail

Petrovic amenaza con regresar a 
Yugoslavia si no es traspasado

AJ tener contrato en vigor, Drazen no podría jugar este año en ningún equipo europeo

El yugoslavo Drazen Petrovic, actualmente en la plantilla 
de los Trail Blazers de Portland, ha fijado el 30 de 
noviembre como fecha límite para que la directiva del 
club le traspase, ya que de lo contrario, según sus 
palabras, regresará a Yugoslavia.

PORTLAND(Efe).-El 
fichaje a comienzos de tem
porada de Danny Ainge ha 
motivado que Petrovic dispon
ga de muchas menos opciones 
de actuar que en la anterior 
campaña, ya que aquél, según 
los técnicos de Portland, apor
ta al equipo más experiencia 
y mejor defensa que el yugos
lavo, lo cual, implícitamente, 
éste ha acabado por reco
nocer.

La presencia de Ainge, por 
tanto, ha desplazado al ex-es- 
colta del Real Madrid a la 
categoría de jugador marginal, 
y el propio Petrovic es cons

Satisfacción en el equipo de 
rally César y Carlos Mas

LT

Como digno colofón a una 
temporada exitosa, el equipo 
almanseño compuesto por 
César Mas-Garlos Mas logró la 
sexta posición en la Copa 
Renault en el Rallye Interna
cional Valeo, campeonato de 
Europa de Rallyes y última 
prueba de esta temporada.

En el más importante de 
todos los que se disputan en 
España, el pasado fin de sema
na se reunieron lo mejor del 
automovilismo nacional y euro

ciente de ello: “Soy el duo
décimo jugador, a la hora de 
jugar, en una plantilla de 
doce”, manifestó, “y no creo 
que merezca este trato”.

Drazen Petrovic cumple su 
segunda temporada como 
jugador de los Blazers, vigen
tes subcampeones, pero ape
nas ha disfrutado de diez 
minutos totales, y puramente 
protocolarios, en los seis 
encuentros que ha disputado 
su equipo, que no parece 
necesitarle dada su impecable 
marcha (seis victorias).

Los deseos del yugoslavo 
chocan, sin embargo, con la 

peo, con un total de 108 
participantes.

El pasado viernes se disputó 
la etapa de asfalto en la que 
el equipo almanseño acabó 
quinto en la Copa, decimosex
tos en Grupo “N”, y en el pues
to 27 de la general, sobre un 
total de 58 participantes que 
lograron finalizar la durísima 
etapa, en la que se incluían tra
mos espectaculares como el del 
circuito del Jarama que registró 
gran afluencia de público, como 
todo el rally en general.

El sábado se disputó la etapa 

opinión al respecto del entre
nador de Portland, Rick Adel- 
man, y con la actual normativa 
laboral respecto a los contra
tos de los jugadores. Si Petro
vic decide volver a Yugoslavia 
no podría jugar en ningún club 
europeo al tener contrato en 
vigor, en virtud de los acuer
dos entre la NBA y la FIBA.

Se cerraría las puertas

”Petrovic se cerraría las 
puertas de la NBA si llevase 
a cabo su propósito de aban
donar el club”, comentó Adel- 
man. Las mayores amenazas, 
en cambio, proceden de la 
directiva, que, mediante su 
vicepresidente Geoff Petrie, 
ya ha advertido que el jugador 
sería sancionado “con la máxi
ma dureza” de persistir con 
la idea.

de tierra donde los represen
tantes albaceteños mantuvieron 
el fuerte ritmo de cabeza, per
diendo sólo un puesto. Hay que 
tener en cuenta que era la pri
mara vez que se corría en esta 
superficie.

En definitiva, al final del rally 
se alcanzó la sexta posición en 
la Copa Renault, decimosexto 
en el Grupo “N” y vigesimoc- 
tavo en la general, algo que ha 
llenado de satisfacción al equi
po Renault Almansa-Lorens, 
que están dispuestos a repetir 
para el próximo año.

El sueldo de Petrovic en 
Portland esta temporada, 1,3 
millones de dólares (unos 120 
millones de pesetas) es el prin
cipal inconveniente para un 
hipotético traspaso, ya que la 
mayoría de los clubes intere
sados en su contratación -Bos
ton, por ejemplo-, tienen su 
límite salarial prácticamente 
cubierto.

El yugoslavo, en cualquier 
caso, ha asegurado estar dis
puesto a acceder a una rebaja 
en su contrato con tal de aban
donar la disciplina de los Bla
zers, comprensivos con la 
situación del jugador -”es lógi
co que esté descontento, pero 
así hay otros en el equipo”, 
según Adelman-, pero inflexi
bles ante las amenazas. Petro
vic, pues, vive ahora unos 
momentos amargos en pleno 
sueño americano.

César Mas.

Alberto Puig.

S

El equipo 
Team-Ducados 
elogia las 
instalaciones de
“La Torrecica”

El equipo de motociclismo 
Team-Ducados que durante 
ayer y hoy tiene reservada la 
pista del Circuito de Velocidad 
“La Torrecica” de Albacete, ha 
elogiado las condiciones de la 
nueva instalación a través de 
su piloto Alberto Puig quien 
comentó: “Es la primera vez 
que ruedo en este circuito yi 
he quedado sorprendido por su 
trazado, así como por su asfalto, 
que es perfecto”.

El corredor también se refi
rió al almanseño Sánchez Marín 
para decir de él que “el hecho 
de que esté al frente un ex pi- 
loto como Andrés es un garan
tía para poder trabajar bien y 
que en todo momento com
prendan lo que buscamos te: 
pilotos con los entrenamientos’

Puig, siguiendo su programa 
de preparación con vistas a la ¡ 
temporada 91, rodó en üi 
Torrecica, con un buen tiempo, 
efectuando un total de noventa 
y nueve vueltas, equivalente aj 
un total de 350 kms. aproxi
madamente.

El piloto estableció, según 
datos facilitados por su prop» 
equipo, un récord oficioso 
conseguir un tiempo de o'L 
superando así al anteriomieme 
establecido por Dani Amitnam, 
actual campeón de España ea 
la categoría de Superbikes, en 
el transcurso de la prueba pan 
tuable para el campeona 
nacional disputada en sep 
bre con un registro de b

Al término de la P^^J^^ji 
nada de entrenamiento,^ , 
manifestó que esperabaJ 
conseguir mejores 
probar nuevos reglajes y ' 
máticos en su Yainahay ’ 
que “nuestro objetivo n 
conseguir ningún .««5 
mos aquí para hacer te 0 
eir probando cosas que mu^ 
veces es imposible 
los circuitos por la P^^^ j|j, 
los tiempos de cara a . 
sificaciones. Estamos jj 
do un programa el 
puesta a punto de 
equipo”. -ra«s

Recordemos que si 
el equipo oficial Tea 
dos, los pasados días ^ 
la pista del circuito alte“ 
estuvo reservada paru 
oficial de Derbi.
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Tras barrer a la rival checa en el primer set, se relajó y pasó por muchos agobios

Sabatini estuvo a punto de caer en la 
primera ronda del Masters femenino

La jugadora argentina asegura que tiene muchas ganas de encontrarse a Steffi Graf

lji argentina Gabriela Sabatini estuvo a punto de caer 
hoy en la primera ronda del Masters femenino de tenis, 
que se disputa en Nueva York, tras un comienzo ful
gurante que presagiaba una victoria fácil ante la che
coslovaca Hana Novotna. La argentina, tercera cabeza

de serie del torneo, dotado con tres millones de dólares 
en premios, ganó con facilidad 6-1 el primer set y 
estuvo en ventaja de 3-0 y 5-2 en el segundo, pero 
después se relajó y Novotna le arrebató la manga y 
al final la tuvo contra las cuerdas.

NUEVA YORK (Efe).-Sa- 
batini, quien remontó cuatro 
puntos de partido en el tercer 
set -tres en el décimo juego 
y uno en duodécimologró 
mantener su servicio en forma 
agónica en el último game y 
luego consiguió el triunfo con 
un claro 7-3 en la muerte 
súbita.

Tras dos horas y 31 minutos 
de juego, el resultado final del 
encuentro fue de 6-1, 5-7 y 
7-6 (7-3) a favor de la argen
tina. ”He ganado porque ten
go más seguridad y no me ven
go abajo cuando estoy en difi
cultades”, dijo Sabatini, quien 
agregó que ahora pelea todas 
las bolas y, “aunque estuve 
0-40 (en el décimo juego), 
nunca vi perdido el partido”.

"Hasta el 5-2 del segundo 
set había hecho un juego per
fecto, apenas sin fallos”, mani
festó al recordar que era la 
primera vez que levantaba tres 
puntos de partido seguidos.

Sin embargo, “quise termi
nar rápido, me precipité en 
varios golpes y tuve mala suer
te en algunas boleas y, de 
repente, me vi con un 5-5”, 
afirmó.

Sabatini, quien en el último 
Open de Estados Unidos ins
cribió por primera vez su 
nombre en un torneo de 
Granó Slam, barrió de la pista 
a la checoslovaca en el primer 
set, en el que hizo gala de 
un buen primer servicio y una 
extraordinaria bolea.

La jugadora suramericana 
rompió el saque de su rival 
en los juegos cuarto y sexto 
y se adjudicó la manga por 
un rotundo 6-1.

El segundo set comenzó con 
Ius mismas características y 
pronto Sabatini se puso en 
ventaja de 3-0, al arrebatar el 
servicio a la checoslovaca en 
®I primero y tercer juegos.

Gabriela Sabatini.

Sin embargo, en el cuarto, 
la argentina pareció dormirse 
en los laureles y perdió por 
primera vez su saque.

Tras recuperarlo en el sétp- 
timo y ponerse en ventaja de 
5-2, Sabatini vio como su rival 
la dejaba en blanco en los cin
co games siguientes y ganaba 
el set por 7-5.

La última manga, sin duda, 
fue la más emocinante de las 
vistas hasta ahora en este tor
neo, con roturas del saque por 
parte de Sabatini en el pri
mero y quinto juegos y de 
Novotna en el segundo y 
sexto.

Después de algunos proble
mas de la checoslovaca para 
mantener su servicio en el sép
timo game' ésta tuvo en las 
cuerdas a su oponente en el 
décimo, cuando dispuso de 
tres puntos de partido, que 
desperdició por precipitarse, 
sobre todo en dos golpes fáci
les sobre la red.

Novotna tuvo otra oportu
nidad en el duodécimo game,' 

pero se le escapó fuera una 
bola que quiso apurar para 
subir con ventaja, y luego per
dió el juego y el partido en 
la muerte súbita.

Sabatini se enfrentará en 
cuartos de final a la española 
Conchita Martínez, quien el 
martes derrotó a la nortea
mericana Zina Garrison, sép
tima cabeza de serie, por 6-3 
y 6-0.

”No pude ver el partido de 
Conchita, pero me sorprendió 
el resultado, sobre todo la 
rotundidad con que ganó el 
segundo set”, comentó Saba
tini, quien agregó que la espa
ñola “es una de las jugadoras 
que también me complica bas
tante la vida”.

Aunque “he perdido ya con 
ella en varias ocasiones, estoy 
con mucha moral tras el triun
fo de hoy y tengo ganas de 
encontrarme en semifinales 
con Steffi (Graf)”, subrayó la 
argentina, tras asegurar que 
intentará llevar la inciativa 
frente a la española.

Edbergy bien; 
Emilio, mal

El tenista sueco Ste
fan Edberg, número uno 
del mundo, fue el pri
mer jugador que se cla
sificó para las semifina
les del Masters, tras ven
cer al estadounidense 
Andre Agassi, por 7-6 
(7-4), 4-6 y 7-6 (7-4).

Edberg y Agassi pro
tagonizaron en la pista 
central un maratoniano 
encuentro ante los 9.CXX) 
espectadores.

El sensacional revés 
de Agassi y la astucia 
de Edberg en su lucha 
por conseguir la victoria 
fueron la sal de un par
tido que hizo vibrar a 
los aficionados hasta 
bien pasada la media
noche. Edberg necesitó 
2 horas y 35 minutos 
para doblegar al joven 
tenista estadounidense 
que en ningún momento 
del enfrentamiento se 
dio por vencido.

Previamente, Boris 
Becker venció al ecua
toriano Andrés Gómez, 
por 4-6, 6-3 y 6-3, en 
la primera aparición del 
tenista germano tras su 
retirada forzosa por 
lesión en el torneo de 
París. El primer enfren
tamiento de la jomada 
lo disputaron el español 
Emiho Sánchez-Vicario 
y el estadounidense Pete 
Sampras. Sampras se 
adjudicó, por 6-2 y 6-4, 
la victoria sobre Sán
chez, que sufrió así su 
segunda derrota en este 
torneo.

NBA: Los Heat 
de Miami y los 
Nets fueron 
protagonistas de 
la jornada

NUEVA YORK.-Los Heat 
de Miami y los Nets de Nueva 
Jersey se convirtieron en los 
grandes protagonistas de la jor
nada de la NBA al vencer a 
los Mavericks de Dallas y a los 
Bucks de Milwaukee, líderes de 
la división Medio Oeste y Cen
tral, respectivamente.

La otra gran sorpresa la die
ron en Los Angeles los Clip- 
pers, que contra todo pronós
tico derrotaron (108-102) a los 
Suns de Phoenix que llegaban 
de ganar a los Lakers en el 
Forum. La baja por lesión del 
pivot Roy Tarpley empieza a 
causar estragos en los esquemas 
del equipo texano, ya que la 
única garantía en el juego inte
rior, James Donaldson, tiene 
también cierta proclividad a 
problemas físicos, además de 
que su edad -33 años- no le 
permite rendir al máximo 
durante 48 minutos.

Victoria de los Nets

En el Bradley Center de Mil
waukee, los Nets consiguieron 
su segunda victoria de la tem
porada, y curiosamente ante un 
equipo que partía como claro 
favorito: los Bucks. El triunfo 
de Nueva Jersey, además de 
incontestable (112-95), pone fre
no a la progresión de los locales 
y alivia en cierta medida el mal 
inicio de temporada -habitual, 
por otra parte- de los Nets.

El Boston Garden se convir
tió de nuevo en el escenario 
de la redención deportiva de 
Larry Bird, herido en su orgullo 
tras los cinco puntos de la jor
nada anteior. Ante los Horaets 
de Charlotte, Bird sumó 45, y 
los Celtics se anotaron la vic
toria frente a sus visitantes, aun
que no sin problemas (135-126).

-Resultados:
Boston Celtics 135 Charlotte 

Horaets 126
Cleveland Cavaliers 113 

Indiana Pacers 95
Miami Heat 105 Dallas 

Mavericks 93
New Jersey Nets 112 Milwau

kee Bucks 95
Philadelphia 76ers 112 Atlan

ta Hawks 104
Los Angeles Clippers 108 

Phoenix Suns 102.
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden.
Atentamente les saluda. ‘

Fdo.
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^H Farmacias ^ñ Cines r-^vj^\ ^- ^ • Radio ^fc
CIUDAD REAL

PARA HOY: DOÑA PILAR GARÓIA-LISON MARTIN, María 
Cristina, 10.

PARA MAÑANA: DOÑA JULIA MARTIN DE LA TORRE 
Y DON ENRIQUE FERNANDEZ M. DE LA TORRE, Ciruela, 
1.

ALCAZAR
PARA HOY: DON GREGORToTÉRUCHO OCAÑA, E. Cas

telar, 33.
PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS 

PEÑUELA, Plaza de Palacio, 6.
ALMADEN

DEL 12 AL 18: DON GREÓORIÓ QUINTANA, Mayor, 62.
DAIMIEL

PARA HOY: DON JOSE MARlA Y DOÑA ISABEL CRUZ, 
Mártires, 2.

PARA MAÑANA: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.
MANZANARES

DEL 12 AL 16: DOÑA JUANA BENÉYTEZ ALONSO, Monjas, 
14.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON LUIS FELIPE RUIZ DE CASTAÑEDA 

GARCIA, Atajo Alto, 6.
PARA MANANA: DON AGUSTIN ESPUNY MOYANO, Val

depeñas torre, 1.
SOCUELLAMOS

DEL 10 AL 17: DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 
18.

LA SOLANA
DEL 9 AL 16: DON SANTOS MORALES, Carrera, 60.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL BRAVO, D. Crisanta, 4.
PARA MAÑANA: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JESUS DE LA RUBIA GARCIA, Buen

suceso, 28.
PARA MAÑANA: DON JAVIER SANTA MARIA BLANCO, 

Sebastián Bermejo, 22.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 6'45 sesión continua. Pases: 
6‘45, 8‘45 y 10*45 “48 HORAS MAS”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: Pases: 6, 8 y 10 
“YO SOY ESA”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Hoy, a partir de las 5 sesión continua. Sala A: 
“EL MUERTO ESTA MUY VIVO”

Sala B: “DOS CUÑADOS DESENFRENADOS” 
Pases: 6, 8*15 y 10*30

LA SOLANA

CINE ONSURBE: A partir de las 7, sesión continua 
“INDIANA JOHN”

r El tiempo

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico, a 
las diecinueve horas:

Presión, 7163 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, calma.
Máxima, 186 grados.
Mínima, 28 grados.
Humedad, 77 por ciento.
Evaporación, 06 mm.

^B Teléfonos de urgencia ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^h
Protección Civil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

Alcázar 54 58 07
9» Almodóvar 48 31 25
99 Malagón 80 13 36
” Manzanares 6115 16

>9 99 Puertollano 42 16 71
99 Socuéllamos 53 14 29
99 Tomelloso 51 34 09
99 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 221100 Puertollano 092
99 99 22U40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

- Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.............................. .......18,15 1 loras
Albaladejo........................ ......13,00 99

99 ....... 17,00 99

Almodóvar..................:.... ......13,30 99

99 ...... 19,00 99

Daimiel................ ........... ......7,00 99

99 ......9,30 99

.......11,00 99

99 ...... 14,00 99

99 17,00 99

99 ...... 18,30 99

99 ...... 19,30 99

Daimiel-Moral................ ...... 12,00 99

Fte. el Fresno................. .......11,00 99

99 ...... 14,00 99

99 ...... 18,30 99

99 ...... 19,00 99

Horcajo............................ ...... 15,30 99

Malagón........................... ...... 13,00 99

Malagon-Cnsto...........................13,30 ”
Pedro Muñoz...............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena................................ 11,00 ”

”  13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna................................ 13,00
”  -15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano................................... 8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
”  19,30 ”

Pllano.-Vald.................................. 7,30 ”
”  14,00 ”

Vald.-PIlano...................  8,30 ”
”   16,00 ” 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Socuéllamos....................... .... 14,00 ”
Tomelloso.......................... .... 13,00 ”

99 .... 14,00 ”
99 .... 17,00 ”

Torrenueva......................... .... 14,00 ”
Saceruela........................... .... 18,15 ”

99 .... 17,00 ”
.... 19,00 ”

Villarta................................ .... 14,00 ”
99 .... 18,30 ”

Valdepeñas......................... .... 7,00 ”
99 .... 13,00 ”

Villarrubia......................... ..... 9,30 ”
99 .... 11,00 ”
99 .... 14,00 ”
99 .... 19,00 ”

Vald.-Cozar........................ .... 12,00 ”
Navalpino.....................1.....
Salidas hacia Madrid:

.... 15,30 ”

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla!

Mancha
08,15.- Objetivo ,Ciudad
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla.!, 

Mancha
14,00.- Historia de un día

14,30.- Todoesport (Local!
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5 
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Raí
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales
^- J®?®?^ O*»»*
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas 
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacional)!

Cope i
06,00: Onda pesquera-Cope. ' 
07,00: Informativo primera]

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programa

ción Local-Regional.
14,30: Informativo mediodia 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programa

ción Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí. 
03,00: Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes) 1

20,00.- Viva la gente de la 
música

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo <!«■ 

importa
22,30.- Hora cero 
24,00.- Súper/García en la 

cero

^B Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo. •
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas:'Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Gasas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás. 
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio eiv blanco
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
U,00.- Apúntate cinco ■ 
12,05.-. Informativo ternton
12,10.- Plaza Mayor ^ 
13,30.- Informativo ternton

^ocal ,
14,00.- Diario de las dos 
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola 
16,00.- Hasta las cinco 

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios 
19,00.- Entre desluces^
19,30.- Informativo

Local 
20,00.- 

delante 
21,00.-

Con la verdad 1**

La hora de los clás'^
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Horoscopo ^ *“ Crucigrama

ARIES
SALUD.- No abuse del café 

" TRABAJO.- Gran actividad en el 
^ ' campo profesional

AMOR.- No sea intransigente

LIBRA
A SALUD.- Estado gripal

TRABAJO.- No haga caso de las crí- 
{ u A ticas de sus colegas; no pierda la segu- 
\ ridad en sí mismo
\ AMOR.- Sus celos son absurdos;

rechácelos

" TAURO
. SALUD.- Buena

^ TRABAJO.- Luche para conseguir lo
H / que ambiciona y no culpe a nadie

fracasos 
V AMOR.- Sea sincero con la persona

amada

ESCORPION
SALUD.- Molestias estomacales 

CA TRABAJO.- No sea tan intransigente
y haga los cambios necesarios
AMOR.- Si continúa con esa postura 
tan rígida, la persona amada le dejará 
plantado ,

GEMINIS
SALUD.- Normal 

^ICL TRABAJO.- Se sentirá satisfecho de 
sus progresos
AMOR.- Calabazas

SAGITARIO-
SALUD.- Excelente

1 TRABAJO.- Muy bueno
L AMOR.- No sea tan huraño y no 

? , huya de la compañía del sexo con-
trario

CANCER
j SALUD.- Buena

TRABAJO.- Sorpresa desagradable 
AMOR.- Continúe buscando a la per- 
sona que le conviene; aún no la ha 
hallado

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena

t TRABAJO.- Sus planes avanzarán
c notablemente
y AMOR.- Felicidad

LEO
I SALUD.-1 No malgaste sus energías

.4® estúpidamente
TRABAJO.- Sea audaz y no se con- 
forme con _ el puesto que ocupa 
actualmente
AMOR.- Bueno

ACUARIO
cíKA SALUD.- Perfecta

TRABAJO.- La marcha de sus nego- 
cios le hará sentirse inquieto
AMOR.- Reconozca que está enamo- 
rado y no trate de engañarse a sí 
mismo

10

lañana

anana

anana

fe
. g

SALUD.- Neuralgia
TRABAJO.- Jomada monótona en el 
plano profesional
AMOR.- No se muestre tan reservado 
con la persona amada

VIRGO PISCIS

tenida 
lindad

1 tarde 
de la

judad 
lepor-

de la

1 que

ihoí5

O

rial

)riaiy

en 1*

^'
. 

o

SALUD.- Regular
TRABAJO.- Los cambios operados 
en tomo suyo le harán la vida más 
agradable
AMOR.- No sea rencoroso

HORIZONTALES: 1: Unen 
dos o más metales fundiéndolbs. 
2: Río español de la ^vertiente 
Mediterránea. 3: Nota musical. 
Al revés, caed nuevamente 
enfermo de la misma dolencia 
el que estaba convaleciendo. 4: 
Letra griega. Al revés, tengo por 
cierta una cosa. Extremo inferior 
y más grueso de la antena, en 
navegación. 5: Arbusto cupresá
ceo. Otorgue. 6: Conjunto de 
veinte manos de papel. Escritor 
español del Romanticismo. 7: 
Corta el pelo al cero. Al revés, 
servicio público que tiene por 
objeto el transporte de la corres
pondencia. 8: Al revés, del verbo 
ir. Descorría. 9: Reunión habi
tual de personas para conversar. 
Negación. 10: Estimula a las bes

tias para que anden. 11: Deber.
VERTICALES: 1: Eterno. 2: 

Pondré en línea recta. 3: Artí
culo. Línea curva que da inde
finidamente vueltas alrededor de 
un punto. 4: Al revés, repetido 
y familiar, madre. Al revés, en 
la lotería, dos números colocados 
en una fila de un cartón. Prefijo 
que significa tres. 5: Falda de 
una montaña. Al revés, máquina 
para levantar pesos. 6: Cierto 
mes. Hoja muy delgada de masa 
de harina y agua. 7: Al revés, 
atrapa. Al revés, guarnición o 
fleco que cuelga a los extremos 
de algunas ropas. 8: Al revés, 
preposición. Entregaría. 9: Tran
site por un lugar. Negación. 10: 
Al revés, adornara. 11: Remo
lones.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán atractivos y elegantes. De carácter nerviosos y muy impacientes, 
encontrarán difícil encajar en cualquier puesto de trabajo.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: lecoB. 2: Amaneraba. 3. Mi. odihaV. 4: De. Gris. Río. 5: Encima. 
Aren. 6: Niobe. Acose. 7: ozLA. Acusar. 8: saG. Avena. 9: Traidora. 
Es. 10: Ibera. 11: Desastroso.

VERTICALES: 1: Denostad. 2: Amenizar. 3: Mi. Colgáis. 4: La. 
Giba. Iba. 5: Enorme. adeS. 6: Cedía. avorT. 7: Orís. Acerar. 8: 
Bah. Acuna. 9: Banosa. Es. 10: Aviesa. 11: Oneroso.

siete errores Al copiar el dibujo, el dibujante cometió sie
te errores. ¿Sería Vd. capaz de descubrirlos?
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’ 'fetteh H ^^^®"^^^ 1^^^ de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. (1), que pueden leerse de izquierda 
^ Client^’ * ^*''^’’’ ’ izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. Sería Vd. capaz de identificarlos, teniendo

* flue una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) .Animales que empiezan por la letra “A”

v - Guía cultural ^- gr'' ^-
ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Chirlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y 
fotografías del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Jomadas Culturales 
Chinas.

^B Anuncios por palabras r ^- -■

VENDO
LOCAL COMERCIAL 

200 Metros^ 
C/ Toledo, 13 - Teléf: 22 34 23

moauiu

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos. 25 42 00/04

VENDEMOS
perros teckel de pelo 
duro con pedigrí. 
Interesados llamar al 
teléfono: 61 02 74. 
(Tardes). Preguntar 
por Sta. Paz.

• BOLSAS de cotillón-a
dornos Navidad. Artículos 
de broma y Carnaval. Yolan
da en Ciudad Real. Alarcos, 
13. 2124 73 .

Begoña 
Parras

Abierto curso 
académico 90-91

Huertos, 3, 3° A
13004 CIUDAD REAL

TELFS 22 08 03

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús

tica?,
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo que iluminas todos los caminos 
para que alcance mi Ideal. Tú que 
me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo yo quiero en este 
corto diálogo agratlecerte por todo 
y confirmar una vez más que nunca 
quiero separame de ti por mayor que 
sea la Ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis sores queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
míos. La persona deberá rezar asta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido dentro de 3 días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea.
Agadece la gracia alcanzada.
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La prensa del corazón destaca el presunto romance entre Bertín Osborne y Gabriela Sabatini

“Hola” dedica un extenso reportaje 
sobre la vida del Príncipe Felipe

A pesar de los insistentes rumores parece ser que José Carreras no tiene intención de casarse

La prensa más seguida y 
perseguida en los quioscos, 
tiene al príncipe Felipe de 
Borbón a uno de los gran
des protagonistas. La 
revista **Hola^ bace un 
extenso y detallado repor
taje sobre la vida del here
dero de la Corona Espa
ñola

MADRID (Lid).- Otro de 
los temas destacables de esta 
semana es el presunto roman
ce entre BerTin Osborne y 
Gabriela Sabatini, que hará 
correr ríos de tinta y sangre. 
Finalmente el reencuentro 
entre Angel Cristo y Bárbara 
Rey deja un lastre de felici
dad, a una semana salpicada 
de pequeñas anécdotas. En 
“Hola” ademas del magnífico 
reportaje sobre el Príncipe 
Felipe cabe destacar la entre
vista al matrimonio Paul New
man y Joanne Woodward, 
ambos magníficos actores y 
superenamorados, cosa rara 
en un mundo de estrellas veni
do a menos. Son significados 
los reportajes a Susan Sulli
van, la buenísima Maggie, de 
Falcon Crest, que no duda en 
asegurar que la serie le ha 
cambiado la vida. Como suce
sos menores hay que hablar 
de la negativa de José Carre
ras a casarse, a pesar de los 
rumores., el accidente de la 
cantante Massiel, que no pare
ce muy agusto con un volante 
entre sus manos, ya que hace

tu
 f

Extraordinarias fotografías de toda la vida del heredero de la Corona.

pocos 
dente 
ticas.

meses sufrió otro acci- 
de similares caracterís-

Y para cerrar lo que nos 
cuenta “Hola” dos curiosas 
recomendaciones: como cui
dar a los sextillizos de una 
familia norteamericana apelli
dada Coleman, y por fin, la 
más famosa de las dietas para 
evitar engordar., se trata de 
los productos alimenticios que 
toma lady Di. Seguro que 
muchas expertas en peluque
rías tomarán buena nota. En 
“Diez Minutos” hay que 

hablar otra vez del incombus
tible Paco Chacón. Ese hom
brecillo que asegura repetidas 
veces que estuvo enamorado 
de Isabel Pantoja de la misma 
forma que ella le lanzaba los 
tejos. Evidentemente no se 
sabe nada del asunto, pero 
Chacón se está convirtiendo 
en uno de los líderes del mer
cado a la hora de vender noti
cias. También en esta revista 
a destacar las primeras decla
raciones de Carlos Goyanes, 
una vez fuera de la cárcel, que 
afirma “decoré la celda con

las fotos de mis hijas”. Tam
bién en esta revista, que bien 
se puede leer en diez minutos, 
a destacar el bucólico otoño 
del matrimonio Rossi en un 
parque. Unas fotografías que 
dicen muy poco pero que nun
ca dejan de ser noticia. Ade- 
máses se hace referencia a lo 
que puede dar de sí las copas 
que toman Bertín Osborne y 
Gabriela Sabatini. Y finalmen
te el melodrama que se cierne 
sobre la vida de la cantante 
Karina. Otra vez sin marido., 
acusaciones mutuas, falta de 
entendimiento, y, la “sombra” 
de una suegra que no calla 
nada. Habrá más.

Finalmente en este sesgado, 
pero preciso resumen de la 
prensa del corazón hay que 
destacar lo que cuenta “Se- . 
mana”. En su primera página 
anuncia el fin de las relaciones 
entre Marta Chavarri y el 
Marqués de Cubas, algo que 
estaba “cantado” pero que por 
fin se ha convertido en rea
lidad jurídica. Esta revista 
hace mención expresa a las 
buenas relaciones que todavía 
mantiene Carolina de Mónaco 
y la familia de su malogrado 
marido, y una simpática entre
vista con la madre de Isabel 
Pantoja, que narra con su 
peculiar estilo las dificultades 
por las que ha pasado su hija. 
“Semana” hace referencia a la 
presunta crisis matrimonial 
entre Carlos de Inglaterra y 
lady Di, una noticia muy repe
tida últimamente.

Citas

Pablo Castellano.
-Pascual SALA, presidente 

del Consejo General del Poder 
Judicial: “La justicia no está 
para sustituir el debate de los 
conflictos políticos”. -Pablo 
CASTELLANO, miembro de 
IU: “Lo de controlar los medios 
de comunicación que propugna 
Felipe González es volver a la 
época de Franco”. -Luis 
RAMALLO, parlamentario del 
PP: “Hasta que el PSOE deje 
de controlar TVE, no habrá 
libertad informativa en este 
país”. -Jonathan BROWN, his
toriador: “Las Meninas” repre
senta el grado más alto de per
fección en el arte”. -Valerio 
LAZAROV, director general de 
Tele 5: “Con “Ay, qué calor” 
cometemos cada semana un 
pecado capital”. -Louis 
MALLE, director de cine: “ Me 
interesa que mis películas 
molesten”. -Emilio SANCHEZ 
VICARIO, tenista español: “Se
rá difícil que la gente se crea 
que no soy un chulo”. -José 
María CUEVAS, presidente de 
la CEOE: “La economía espa
ñola necesita calefacciones”.

Cumpleaños

Antonio Gades.

Hoy, día 16, cumplen años 
-ANTONIO GADES, bailarín, 
54.

-BEATRIZ ESCUDERO, 
actríz, 40.

-FRANCISCO CACHARRO, 
político gallego, 54.

-ROBERTO GUERRERO, 
piloto Formula 1, 32.

-SERGIO ELIAS HORGA-
DA, futbolista, 27.

-JESUS MORCILLO, físico, 
73. -CARMEN PEREZ DE 
LAMA, locutora, 47.

-ALEJANDRO NOGALES, 
político, 43.

El homenaje se celebró en Nueva York y fue organizado por los tres hijos del músico y sus colaboradores

Con un emocionante concierto el mundo
musical se despidió de Leonard Bemstein
NUEVA YORK (Lid).- Con 

un emocionante concierto, el 
mundo musical se despidió ano
che en Nueva York del com
positor y director de orquesta 
norteamericano Leonard Berns- 
tein, fallecido el 14 de octubre 
a la edad de 72 años de una 
afección pulmonar. El concier
to, organizado por los tres hijos 
del músico y sus colaboradores, 
se celebró en la Carnegie Hall, 
la famosa sala de conciertos, 
donde el joven asistente Berns- 
tein hace exactamente 47 años 
tuvo que suplir a Bruno Walter, 
repentinamente enfermo, y con
quistando la fama prácticamen
te de la noche a la mañana. 
Numerosos invitados no pudie
ron reprimir las lágrimas cuan
do la mezzo soprano Christa 
Ludwig entonó una canción de 
Gustav Mahler que termina con 
las palabras: “Vivo en mi propio 
cielo, en mi amor, en mi can
ción”. Cuando finalmente la 
orquesta interpretó la vibrante 
obertura de la ópera “Candide” 
de Bemstein, el podio del direc
tor quedó vacío mientras un 
foco de luz se concentraba en 
la partitura del compositor.

Entre los solistas que rindieron 
homenaje póstumo a Bemstein 
figuraban el celista Mastilav 
Rotropowitch, los directores 
James Levine, Michael Tilson 
Thomas, Michael Barret y 
Christoph Eschenbach así como 
los cantantes Marylin Horne, 
Thomas Hampson y Chester 
Ludgin.

Opera en Barcelona

Por otro lado, el tenor sovié
tico Peter Dvorsky y la soprano 
búlgara Anna Tomowa-Sintow 
interpretan la ópera de Guisep- 
pe Verdi “Un bailo in Masche- 
ra”, que se representará maña
na en el Gran Teatro del Liceo 
de Barcelona. El director de 
escena, Mario Gas, es el res
ponsable de esta producción 
que se estrenó por primera vez 
en este teatro, el 31 de enero 
de 1861, ha realizado un total 
de 140 funciones.

La ópera, con texto del libre
tista de Verdi, Antonio Somma, 
se representará, además los 
próximos 19, 22, 25 y 27 de 
noviembre con el acompaña
miento musical de la Orquesta

2

El genial compositor de orquesta Leonard Bemstein falleció el M de octubf*

Í

Sinfónica y el Corazón del Gran 
Teatro del Liceo. El melodrama 
se desarrolla en tres actos a tra
vés de los cuales se realiza la 
crónica del asesinato, ya anun
ciado por una hechicera, del 
Conde Riccardo (Peter 
Dvorsky), enamorado de Ame
lia (Anna Tomowa-Sintow), la 
esposa de su hombre de con

fianza, Renato, 
finalmente acabará ajuste j 
a su amo. Mario Gas, jun .^ 
el escenógrafo Marcelo J 
ha planteado un montaj 1 
obra que huye del e^otism 1 
desprende el bbreto dei^l 
para centrarse en tas ^i 
y el fanatismo de la Ear p | 

siglo XVIII. j
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^arra las aventuras de seis jóvenes que acaban de firmar un contrato con la compañía “Pony-Express’’

La leyenda del Oeste americano, 
abordada en ‘^Los jóvenes jinetes”

La actriz y cantante Guillermina Motta vuelve hoy a TVE con el programa ^‘Querido cabareP^

y¡¡a vez terminadas las aventuras de ^^Comipción en 
yiiamP) TVE comienza hoy la emisión de la serie “Los 
jóvenes jinetes”, basada en la leyenda de la compañía 
ie transportes rápidos “Pony Express”. Compuesta por 
24 episodios de 60 minutos de duración, su acción 
discurre en el territorio norteamericano de Dakota, en

los legendarios años sesenta del pasado siglo. Los prin
cipales personajes de la serie son seis Jóvenes que acaban 
de fírmar un contrato de trabajo con la compañía Pony 
Express. Entre ellos destaca Kid, un chico huérfano 
y sin nombre que se atrevió a luchar contra un boxeador 
profesional para adquirir un caballo.

MADRID. (Efe).- Tras fir
mar con la empresa, Kid acu
de a un rancho donde va a 
ser entrenado para su nueva 
profesión y donde se encuen
tran sus nuevos compañeros: 
un indio mestizo; un pistolero 
inexperto; un mudo, con un 
misterioso entendimiento con 
los animales; un artista aficio
nado y un experto jinete lla
mado Lou que en realidad es 
una atractiva jovencita.

Junto a ellos convivirán en 
una parada de postas la pro
pietaria del puesto, Emma, y 
un instructor, “Cucharilla”.

En su primera misión, una 
banda de forajidos hiere a Lou 
y roba las valijas y los caballos 
del Pony Express, organiza
ción que seguramente es uno 
de los primeros antecedentes 
de las actuales empresas de 
mensajeros.

Realizada por diversos 
guionistas y directores y pro
ducida por la MGM/UA Inter-, 
national TV, será emitida a 
19,35 horas en el primer canal.

Vuelve Guillermina Motta

La actriz y cantante Gui
llermina Motta vuelve hoy a 

la programación de TVE con 
la serie “Querido cabaret”, en 
el segundo canal a partir de 
las 00,35 horas.

Dedicada al mundo del 
cabaret, la serie se desarrolla 
en un pequeños local deno
minado “Talismán” y mezcla 
actuaciones musicales con una 
ficción dramática.

En dicho local, junto a Gui
llermina que interpreta el 
papel de directora de la sala, 
se encuentran también un jefe 
de sala, una cigarrera, un pre
sentador, un tramoyista y una 
sastra, papeles interpretados 
respectivamente por Ovidi 
Montllor, Teresa Manresa, 
Ramiro Rodríguez, Ramón 
Teixidor y Maribel Altés.

En el programa de esta 
noche intervienen el cómico 
Jango Edwards y la la cantante 
Ingrid Caven.

“La sabina^

El segundo canal de TVE, 
en el espacio “La película del 
viernes” (22,20), ofrece hoy na 
la coproducción hispano-sueca 
“La sabina”.

José Luis Borau fue el guio
nista y director de esta pelí-

La acción de “Los jóvenes jinetes” se desarrolla en Dakota, hacia 1860.

cula, producida en el año 1570, 
en cuyo reparto se encuentran, 
entre otros, Angela Molina, 
Ovidi Montllor, Mary Carrillo, 
Femando Sánchez Polack y 
Luis Escobar. Por parte sueca 
el único representante en el 
plantel de actores es Jon 
Finch.

Con música de Paco de 
Lucía, la película narra his
toria de una hembra de dra

gón, “La sabina”, que habita 
en una profunda sima de la 
serranía de Ronda.

Aunque nadie ha podido 
verla, ya que sólo se escuchan 
sus estertores en el fondo del 
profundo abismo y sólo se 
atisba el resplandor que 
envuelve su figura, se sabe que 
atrae a sus víctimas con un 
sortilegio, las posee y luego 
las devora.

El melodrama 
“Un día en la 
muerte de Joe 
Egg” en 
“Minicine”

MADRID. (Efe).- Tras esta 
película, a partir de las 00,15 
horas, se emitirá “Un día en 
la muerte de Joe Egg”, película 
de nacionalidad británica diri
gida en el año 1971.

Su argumento recoge el dra
ma de una familia, aparente
mente feliz, que esconden el 
drama de una hija con una gra
ve deficiencia mental que la 
mantiene como un vegetal, 
inmóvil en una silla.

La presencia de su hija, y 
la imposibilidad de comprender 
su propia existencia, impide a 
esta desdichada pareja resolver 
sus propios conflictos conyu
gales.

‘^Primera sesión^

Dentro de “Primera sesión”, 
en el segundo canal de TVE, 
a las 16,30 horas, se proyectará 
la película titulada “Cinco con
tra la blanca” de nacionalidad 
norteamericana y con Phil Karl- 
son de director.

Es la historia de cuatro estu
diantes de una universidad ame
ricana, que deciden probar su 
ingenio simulando un atraco a 
un casino de juego de la loca
lidad de Reno, considerado 
inexpugnable. A los cuatro se 
les une una cantante de cabaret, 
novia de uno de ellos. El plan, 
meticulosamente elaborado, es 
puesto en marcha y comienzan 
a sucederse los incidentes de 
forma trepidante.

La interpretación corre a car
go de Guy Madison, Kim 
Novac, Krewin Mathews, Brian 
Keith y William Conrad.

■ Programación

PRIMERA CADENA

117,45.- BUENOS DIAS 
W39.. APERTURA
W BUENOS DIAS
”45.. EN BUENA HORA 

1^00 - -LA ISLA (Episodio

'TELEDIARIO (A las 10.45) 
•TELEDIARIO (A las 11.40) 
MS • SANTA BARBARA 
Episodio n.398”

TELEDIARIO

& CONEXION CON LA 
^jjJGRAMACION NACIO-

■^M- TELECOMEDIA
¡ FAMILIA DEL ZOO

CON LA ^^®GRAMACI0N NACIO- 

^^^'- NO TE RIAS QUE ES

TELEDIARIO -1 
• CRISTAL

>odio n.245”

®® su CASA S' ?LEDIARIO
EN JAQUE

'fOBo ^^ DUENDE DEL

5 HANNA
1 ft.W^'^'^TIVOS

1934.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

1935.- JOVENES JINETES 
(Nueva serie)

“El niño”
Dirección: Rob Lieberman
Intérpretes: Ty Miller, Gregg 

Tainwater, Josh Brolin, Travis 
Fine, Steve Baldwin, Yvonne 
Suhor.

Atraídos por un anuncio, 
adecuado a sus condiciones y 
deseos, seis jóvenes sin familia 
ni hogar, saludables y expertos 
jinetes deseosos de trabajar, fir
man su primer contrato como 
correos de la Pony Express.

2030.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- AQUELLOS AÑOS 

MARAVILLOSOS
“Novia fija”
2135.- PERO.... ¿ESTO QUE 

ES?
22,45.- TELEFILME
“Talento para matar” 10983 

- 79
Dirección: Alvin Rakoff.
Intérpretes: Angela Lans- 

bury, Laurence Olivier, Hilde
gard Neil, Charles Keating, 
Garrick Hagon, Tracey Childs, 
Taria Yunus.

Anne Roy Mcclaine, una 
mujer inválida, alcohólica y con 
demencia senil, escritora de 
novelas sobre crímenes, reúne 
a su familia para cenar en su 
casa el día de su cumpleaños, 
éste será el comienzo de una 

larga investigación que Anne 
llevará a cabo después del ase
sinato de Sheila, esposa de su 
hijo Larry, ocurrido en su pro
pia casa.

00,05.- DIARIO NOCHE 
00,35.- QUERIDO CABA

RET

MADRUGADA

0130.- JAZZ ENTRE AMI
GOS

“Nueva York” (3/a parte)
0230.- DEPORTE NOCHE
- Natación. Saltos desde Vie

na.

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP 
D30.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA - 2 
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
MARIA VANDAMME: 

“Episodio n. 6” (Ultimo epi
sodio)

15,30.- EL NUEVO ESPEC
TADOR

16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 

“Cinco contra la banda” 1955 
- 80

Dirección: Phil Karlson
Intérpretes: Guy Madison, 

Kim Kovak, Kerwin Mathews.
Cuatro estudiantes de una 

universidad del medio oeste 
americano, deciden probar su 
ingenio simulando un atraco a 
un casino de juego de la loca
lidad de Reno, considerado 
como inexpugnable.

18,00.- NOTICIAS 
18,05.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX 
19,00.- ESTADIO - 2
21,00.- TVE - 2 NOTICIAS 
2145.- TRIBUNAL POPU

LAR
22,20.- LA PELICULA DEL 

VIERNES
“La sabina” - 1979 - 104 
Dirección y guión: José Luis 

Borau.
Intérpretes: Angela Molina, 

Jon Fich, Ovidi Montllor.
En una sima profunda de la 

serranía de ronda vive “La Sabi
na”, una hembra de dragón, una 
“dragona” nadie la ha visto, 
sólo se escuchan sus estertores 
en el fondo del abismo y el 
resplandor que envuelve su 
figura.

00,15.- MINICINE
“Un día en la muerte de Joe 

Egg” 1971 -106
Dirección: Peter Medak
Intérpretes: Alan Bates, 

Janet Suzrnan, Joan Hickson.

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil.

11,00 horas: Vídeos musica
les.

12,00 horas: Dibujos anima
dos (Película).

13,00 horas: Noticiario en 
GALA.

16,00 horas: SESION DE 
TARDE:

19,00 horas: Dibujos anima
dos.

20,00 horas: Deportes.
21,00 horas: Informativo 

local.
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
23,00 horas: ULTIMA 

SESION:
01,00 horas: CINE X.

CANAL CIUDAD REAL

D:30.- Dibujos animados'
14:30.- Alegre juventud
16:30.- Telenovela “Dulce 

desafío”
17:30.Té o café
17:45.- Programación infantil 
18:15.- Gumbus
20:00.- Telenovela “Angeles 

blancos”
21:00.- Telesemana
Flash deportivo
21:45.- Garapullos (Programa 

taurino)
22:30.- Espejo mortal
00:15.- Pesadillas de Guerra



PLAZA .O PILAR

Anoche hubo 
varios detenidos 
en Almagro en 
una redada 
policial

E. RAMOS

A primeras horas de la noche 
de ayer, tuvo lugar una opera
ción conjunta entre la Guardia 
Civil de Almagro, Bolaños y 
Moral de Cva, en la que par
ticipó activamente la Policía 
Local de Almagro, dirigidos por 
el Juez de 1® Instancia e Ins
trucción de esta ciudad y en la 
que se detuvieron a varias per
sonas.

Al cierre de nuestra edición, 
en el Ayuntamiento de Almagro, 
había varias personas detenidas 
en esta operación, personas que 
fueron llevadas a estas depen
dencias municipales por la Poli
cía Local, reteniéndose igual
mente varios vehículos, que esta
ban a la espera de que el Juez 
dictaminara su destino.

Esta operación, como decía
mos anteriormente, está dirigida 
por el Juez de Almagro y en 
ella están participando miembros 
de la Guardia Civil de Moral, 
Bolaños y Almagro, así como la 
Policía Local de Almagro con 
todos sus efectivos.

Entrega de 
premios taurinos 
a Emilio Muñoz 
en Manzanares y 
Valdepeñas

Esta tarde en Manzanares y 
mañana en Valdepeñas, le serán 
entregados a Emilio Muñoz los 
premios correspondientes al 
triunfador de ambas ferias de 
nuestra provincia, a los que se 
hizo acreedor tras sus merito
rias actuaciones en las corridas 
celebradas en los pasados meses 
de julio y agosto.

En Manzanares la veterana 
Peña Taurina “Sánchez 
Mejías”ofrece esta noche una 
cena al diestro trianero en el 
Restaurante Menano y en Val
depeñas será la Peña “El Bur- 
ladero”la que rinda homenaje 
al torero sevillano, junto al que 
también recibirá el premio al 
mejor banderillero el manzana- 
reño Vicente Yestera, de la cua
drilla de Rafi Camino, en un 
acto que tendrá lugar en la tar
de del sábado en la Casa de 
Cultura, tras una conferencia de 
Pedro López Ramírez, presi
dente de la F.N.T.E.

1 
> 
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"

^H La astilla

Barbarie en Puertollano. Unos desconocidos han dejado de esta guisa una furgoneta 
que estaba aparcada en una calle de Puertollano. Como ven, no les ha bastado con pinchar 
la rueda, sino que, además, han privado a su propietario de su instrumento de trabajo, 
quemando el vehículo. Por desgracia, no es la primera vez que un suceso como este ocurre 
en la ciudad industrial. Los “chorizos”se han empleado a gusto. ¿ Qué tendrá la parte 
de atrás para que se hayan ensañado en ella? CALATRAVA

• Así, como suena: casi 
doce millones de kilos de 
residuos altamente tóxicos 
tenemos almacenados en 
Almadén. La mayoría de 
ellos, pese a que se ha que
rido distraer a la opinión 
pública, fueron importados 
desde 1982, tal y como reco
noce el propio Gobierno 
socialista.

* * *
• Resulta incomprensible 

como este Gobierno, mas 
despegado, en y por princi
pio, del mundo de los inte
reses comerciales y empresa
riales, ha podido dar el visto 
bueno a la importación de 
esta cantidad brutal de resi
duos contaminentes y alta
mente peligrosos para la vida. 
Nos gustaría saber, de ver
dad, a cambio de que acep
taron tal barbaridad ecológi
ca y social.

* * *
• Pero mas indignante 

resulta, por lo que supone de 
burla hacía los castella
no-manchegos, la actitud del 
Gobierno regional, que ha 
volado por habilitar fondos 
para construir un almacén 
donde meterlos y tapar el

problema. La actitud del 
Gobierno Bono debería ser 
la de oponerse a su alma
cenamiento en Almadén y 
plantar cara al Gobierno cen
tral para que logre su reex
pedición a los países de ori
gen. Eso sería luchar por la 
salubridad de Castilla-La 
Mancha, Sr. presidente.

Inversión
CARPINTERO

El único proyecto de ley 
que durante su reciente con
greso el PSOE ha prometido 
enviar, dentro de esta legis
latura, a las Cortes ha sido 
el proyecto para investigar 
quién está detrás de los Con
sejos de Administración de las 
empresas periodísticas. “Es 
necesario levantar el velo para 
saber qué ocultan esas empre- 
sas”ha afirmado el ministro 
Virgilio Zapatero, en una 
declaración que induce al lec
tor a pensar que en las citadas 
empresas hay gato encerrado 
y son, por lo menos, cuerpo 
de sospecha. La anunciada 
investigación encuentra esca
sos precedentes en el derecho 
comparado. Pero ¿tiene legi
timidad un gobierno para

ONCE

50.493
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

La Guardia Civil 
capturó ayer 
más de 5 kilos 
de hachís en la 
carretera N-IV
----------------P-MO^

Un alijo de 5.200 gramos de 
hachís y un gramo de cocaína 
pura, fueron incautados por 
fuerzas de la Guardia Civil en 
un control rutinario practicado 
en la mañana de ayer en la 
carretera N-IV.

El poseedor de la droga era 
un vecino de Burgos, el con
ductor de un vehículo, Fiat 
Uno, matrícula BU-8919-I que 
viajaba con destino a la ciudad 
castellana procedente de Alge
ciras Las iniciales del presunto 
traficante corresponden a las 
de D.G.A., que fué puesto a 
disposición judicial por las 
fuerzas que le detuvieron.

El valor de la droga incau
tada podría haber alcanzado 
en el mercado la cifra de tres 
millones y medio de pesetas. 

amenazar a los accionistas de 
los medios de comunicación 
social con investigaciones, 
cuando un miembro de ese 
mismo gobierno, Carlos Sol
chaga, afirmó rotundamente 
en las Cortes que mientras él 
fuese ministro no toleraría 
que se crease ninguna comi
sión de investigación sobre 
Rumasa?. El partido que lla
ma plumíferos a los periodis
tas, ¿es el mismo que antes 
defensía que la mejor Ley de 
Prensa es la que no existe?. 
Si en vez de que los medios 
investiguen al gobierno, éste 
controla a aquéllos, hemos 
invertido los papeles y puesto 
el mundo al revés. ¿Demo
cráticamente?
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